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8 октября, в 8.30 вечера
в Центре бухарских 
евреев Нью-Йорка 

состоится празднова-
ние  Симхат Торы. 
С нами на сцене – 

ансамбль "МАЗАЛТОВ"!

США ЗАХЛЕСТНУЛА 
ВОЛНА СМЕРТЕЙ 

ИЗ ЗА КИТАЙСКОГО НАРКОТИКА
Почему Почему 

его жертвами его жертвами 
все чаще все чаще 

становятся становятся 
дети?дети?
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Вот уже два года, как Му-
зей бухарскоеврейского на-
следия успешно функциони-
рует по адресу 99-01 63 Rd в 
здании Citi Med, принадлежа-
щем  известному филантропу 
и меценату, яркой и неорди-
нарной личности, "Человеку 
2022 года" по версии Центра 
бухарских евреев, которым 
по праву гордится наша об-
щина, бизнесмену Яну Моше. 
Именно с его подачи помеще-
ние под музей передано нам 
безвозмездно. Этот благо-
родный жест доброй воли со 
стороны Яна Моше позволяет 
выставить все артефакты му-
зея надлежащим образом.

Наши соплеменники, гости 
города, посещающие музей, 
воспринимают все увиденное 
с восторгом, ибо это позволяет 
им как бы перемещаться в про-
странстве и времени, реально 
ощутить историю народа, его 
культуру и искусство, и тем са-
мым сохранить собственную 
идентичность в новой стране.. 

Что касается американских 
и зарубежных гостей, то они 
после осмотра музея получа-
ют возможность получить бо-
лее широкое представление 
о нашем этносе. Посетивший 
недавно музей председа-
тель узбекской организации 
соотечественников "Ватандош" 
Одилджон Саттаров выразил 
огромную благодарность Яни-
ку Моше за этот великодушный 
жест патриота не только бухар-
скоеврейского, но и узбекского 
народа.

- Наши культуры, которые 
формировались в мировых 

центрах цивилизации, в таких 
уникальных городах Централь-
ной Азии, как Самарканд, Бу-
хара, переплетались веками 
и составляют сейчас общую 
картину искусства, языка, тра-
диций, - отметил он, посетив 
музей вместе с аксакалом об-
щины Рахмином Некталовым, 
главным редактором газеты 
Рафаэлем Некталовым, на-
родным артистом Узбекиста-
на Эзро Малаковым. Все они 
в один голос восхищались не 
только музеем, но и самим 
фактом предоставления в цен-
тре Рего-Парка такой большой 
площади для нужд народного 
музея.

Что меня подвигло взять-

ся за перо? Как известно, при 
групповом посещении во мно-
гих музеях мира существует 
практика, предусматривающая 
проведение вступительной 
беседы перед осмотром вы-
ставленных экспозиций и ар-
тефактов. Долго стоял вопрос 
о необходимости  выделения 
дополнительной  площади для 
размещения библиотеки и лек-
тория.

Я опять обратился к Яну 
Моше с просьбой откликнуть-
ся. И надо отдать должное 
щедрости нашего спонсора: 

Ян Моше опять пошёл 
нам навстречу и решил 
эту очень важную про-
блему.

В лектории хранятся 
подшивки наших газет 
и журналов, различные 
фотографии и очень 
важные архивные мате-
риалы.

- Наш музей - это 
жемчужина, которая 
украшает корону дея-
тельности всех органи-
заций бухарских евреев 
страны, - отметил Рафа-
эль Некталов. – Создать 
музей –  это не собирать 
библиотеку, для кото-
рой достаточно книж-

ной полки. Или написать тома 
книг: для этого достаточно 
бумаги и ручки, компьютера и 
типографии. Создание музея 
- это большая, комплексная 
работа, требующая не толь-
ко материальных вложений, 
но и умения хранить и разме-
щать собранное! Наш музей 
является базой для изучения 
новейшей истории бухарских 
евреев 20-21 веков, благода-
ря кропотливой и многолетней 
работе Арона Михайловича 
Аронова, его семьи, поддерж-
ки Леви Леваева, других фи-
лантропов, совета директоров 
Музея, и, конечно же, личного 

вклада Яна Моше. Этот чело-
век стал символом новой ге-
нерации меценатов, которым 
небезразлична судьба нашего 
народа. Это место становится 
подлинным культурным цен-
тром бухарских евреев горо-
да. И я не удивлюсь, если там 
Ян Моше поможет устроить 

наш народный театр, которо-
му так необходим стационар! 
Возвращаясь к музею, отмечу, 
что лекторий, который будет 
постоянным, откроет глаза 
многим молодым людям на 
исторические реалии древней 
культуры и антропологии бу-
харских евреев. И главное – 
лекторий уже действует!

Вот уже вторую неделю 
подряд в лектории на во-
лонтёрской основе работают 
выпускник Гарвардского уни-
верситета Борис Давыдов,  жи-
тель Майами-Бич (Флорида) 
Роберт Нудель-Исхаков и Алла 

Аронова.
Под руководством Имануэ-

ля Рыбакова они также работа-
ют над составлением каталога 
всех музейных артефактов 
– проект, который обеспечит 
научное изучение и описание 
коллекции музея. 

В этом же лектории прово-
дятся занятия с будущими ги-
дами музея.

В качестве технических 
средств используется огром-
ный экран телевизора, предо-
ставленный в дар музею ком-
панией "Кайков-Медиа".

Во всех залах музея имеют-
ся кондиционеры.

В заключение хочется ещё 
раз выразить нашему сопле-
меннику Яну Моше сердечную 
благодарность и пожелать ему 
крепкого здоровья, семейного 
благополучия и дальнейшего 
процветания бизнеса.

P.S. Седовласый раббай 
из Израиля, выслушав исто-
рию переезда музея в более 
просторное помещение, ска-
зал: 

- Благодарите женщину, 
которая родила, воспитала 

и подарила нашей бу-
харской общине тако-
го щедрого сына. Да, 
кстати, как её имя? Кто 
она? Там, в Израиле я 
буду молиться и бла-
гословлять её.

- Доктор Мария Ио-
сифовна Мошеева, 
уроженка города Са-
марканда, дочь меце-
натов и филантропов 
Иосифа и Брухо Тох-
сур, - ответил я.

Арон АРОНОВ,
директор Музея 

бухарскоеврейского 
наследия.

Фото из архива 
Музея.

ÌÈÖÂÀ ЕЩЁ ОДНО ДОБРОЕ 
ДЕЯНИЕ ЯНА МОШЕ!

Ян Моше и Арон АроновЯн Моше и Арон Аронов

Арон АроновАрон Аронов

Эзро Малаков, Одилджон Саттаров (Узбекистан), Рахмин Эзро Малаков, Одилджон Саттаров (Узбекистан), Рахмин 
Некталов, Арон Аронов, Рафаэль Некталов, Альберт МалаковНекталов, Арон Аронов, Рафаэль Некталов, Альберт Малаков

Роберт Нудель-Исхаков,Роберт Нудель-Исхаков,
Майами БичМайами Бич Алла АроноваАлла Аронова Борис ДавидовБорис Давидов

Доктор Мария МошееваДоктор Мария Мошеева
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После того, как в Узбеки-
стане после развала СССР с 
первых лет независимости 
стали строить новое госу-
дарство, первым делом взя-
лись за создание собствен-
ного алфавита.

В сентябре 1993 года пер-
вый президент Узбекистана 
Ислам Каримов подписал за-
кон "О введении узбекского 
алфавита, основанного на 
латинской графике", который 
предусматривал полный пере-
ход на латиницу к 2000 году. 
Тогда за основу был взят ту-
рецкий алфавит. Но по мере 
ухудшения взаимоотношений 
с Турцией всеобщая отмена 
кириллицы с каждым годом 
откладывалась на все более 
поздний срок, то в Узбекистане 
сосуществовали два алфавита 
— на латинице и на кириллице. 
В 2019 году был представлен 
очередной "окончательный" 
вариант узбекского алфавита 
на латинице, в котором, в част-
ности, предлагалось вернуть 

букву "с", обозначающую ки-
риллический звук "ц".

В феврале 2021 года прави-
тельство утвердило "дорожную 
карту" поэтапного перехода 
узбекского алфавита на латин-
скую графику. Согласно этому 
документу, с 1 января 2023 
года во всех организациях вне-
дряется делопроизводство на 

латинице. На месяц раньше 
— с декабря 2022 года — на 
латинскую графику должны 
были перейти все центральные 
и местные средства массовой 
информации, сайты, издатель-
ства и типографии.

Что меня не устраивало, как 
человека, связанного с пись-
менной речью? Наличие апо-
строфа уже в самом названии 
страны O'zbekiston, создавало 

трудности в письме латини-
цей, и напоминало фамилию 
героя Дюма Д’Артаньяна. Но 
теперь название страны, где 
я родился, выглядит рельеф-
нее, и в алфавитном порядке 
государств она будет впереди 
соседей по региону -  Туркме-
нистана и Таджикистана.

Как сообщил сайт Gazeta.
uz  новый алфавит состоит из 
28 букв, одного буквосочетания 
и апострофа для обозначения 

твердого знака.
Рабочая группа по совер-

шенствованию узбекского ал-
фавита, основанного на ла-
тинице, представила новую 
версию узбекского алфавита.

Как сообщает "УзА", изме-
нению подверглись четыре 
буквы. Лингвисты предложили 
кириллические:

Ў ў заменить на Õ õ;
Ғ ғ на Ğ ğ;
Ч ч на С с;

Ш ш на Ş ş.
Очередная версия узбек-

ского алфавита представлена 
на Республиканской научно-те-
оретической конференции, ко-
торая прошла в Ташкентском 
государственном университете 
узбекского языка и литературы 
имени Алишера Навои.

С другой стороны, мне 
жаль, что часто меняется ал-
фавит государственного языка.

Понимаю, что лучше "на-
чать с нуля, чем быть с нуля", 
но от этих нововведений стра-
дают простые люди. На приме-
ре бухарских евреев, которые в 
конце 19 - начале 20 века вла-
дели в письменной речи иврит-
ской и арабской графикой, в на-
чале 30-х годов прошлого века 
были вынуждены перейти на 
латиницу, а через десять лет, 
в 40-е годы – на кириллицу. 
Потом иммиграция в Израиль 
и  США, Австрию и Германию 
привнесла и новые языки. 

Но в семье родители не 
могли проверить домашнее 
задание ребенка, помочь ему 
грамотно написать сочинение. 
Вместе с этим  в СССР, кроме 
тех, кто обучались в таджикских 
(бухароcкоеврейских) классах 
школ, расположенных в еврей-
ских кварталах Самарканда, 
Бухары, Шахрисабза, Коканда, 
Душанбе, Ходжента (до 70-х 
годов 20 века), следующие по-
коления обучались преимуще-
ственно в русских классах, и 
постепенно письменная речь 
нашего народа стала  терять 
свою актуальность.

Сегодня, когда некоторые 
энтузиасты в США стараются 
возродить письменность и язык 
бухарских евреев на латинице, 
исходя из того, что проживаю-
щим в Западной Европе и США, 
Канаде молодым бухарским ев-
реям будет легче освоить род-
ной язык дедушек и бабушек, 
есть устойчивое мнение, под-
держанное  Давидом Маваше-
вым, президентом Фонда им. 
Ицхака Мавашева – институ-
том по изучению наследия бу-
харских евреев в диаспоре,  а 
также доктором филологии Ха-
ной Толмас, согласно которому 
следует вернуться именно к 
еврейской графике, так как на 
ней основывалась изначально 
бухарскоеврейская письмен-
ная речь и литература. 

Выпускник Иешива Универ-
ситета Эли Тахалов, который в 
свои 30 лет также умеет читать 
еврейско-персидскую литера-
туру, изложенную на арабской 
графике, поэт Рошель Руби-
нов, выпускник кафедры вос-
точной музыки Таджикского ин-
ститута искусств, полагают что 
бухарским евреям есть смысл 
изучать и арабскую графику, 
тем более, что в Израиле араб-
ский язык является вторым 
государственным языком и он 
известен учащимся школ. На 
арабском языке тоже есть  ев-
рейские источники… 

Вопросов много. 
Интересно по этому поводу 

мнение читателей газеты: как 
узбеков, таджиков, так и бухар-
ских евреев.

ÊÎËÎÍÊÀ ÐÅÄÀÊÒÎÐÀ

В Ташкенте представили очередную 
версию узбекского алфавита

СБЫЛАСЬ МЕЧТА: 
ÕZBEKISTON, БЕЗ АПОСТРОФА 

Рафаэль
НЕКТАЛОВ

Бухарскоеврейский язык,  написанный Бухарскоеврейский язык,  написанный 
еврейской графикой в газете "Байроки Михнат"  еврейской графикой в газете "Байроки Михнат"  
("Знамя труда")  1930 г.("Знамя труда")  1930 г.
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Конгрессмен от Республи-
канской партии Кевин Маккар-
ти отреагировал на действия 
восьми однопартийцев, кото-
рые поддержали его отставку 
с поста спикера Палаты пред-
ставителей США. Об этом он 
сообщил в комментарии CNN.

По его словам, многим из 
республиканцев, которые голо-
совали против него, он помог из-
браться в Конгресс.

"Поэтому мне, вероятно, сле-
довало выбрать кого-то другого", 
— сказал Маккарти. 

Во время голосования от-
ставку спикера поддержали 216 
законодателей, против проголо-
совали 210.

Восемь республиканцев 
проголосовали за отстранение 
Маккарти с должности, это уль-
траправые сторонники 45-го пре-
зидента США Дональда Трампа 
— Мэтт Гетц, Эли Крейн, Энди 
Биггс, Кен Бак, Тим Берчетт, Боб 
Гуд, Нэнси Мейс и Мэтт Розен-
дейл.

Ранее Палата представите-
лей проголосовала за отстра-
нение Маккарти с должности 
спикера. Это первый подобный 
случай в истории США. Теперь 

необходимо будет выбрать но-
вого спикера, однако нет четкой 
альтернативы, которая имела 
бы поддержку, необходимую для 
получения должности. 

• 3 октября представитель 
Республиканской партии Мэтт 
Гетц внес предложение об от-
странении Маккарти от должно-
сти спикера, обвинив того в за-
ключении "тайного соглашения 
для Украины" с демократами и 
президентом Байденом для при-
нятия законопроекта о кратко-
срочном финансировании.

• Гетц был одним из более 
десятка республиканцев, неод-
нократно голосовавших против 
выдвижения Маккарти на долж-
ность спикера в январе.

• Некоторые члены ультра-
правой части партии объединя-
ются вокруг кандидатуры пред-
ставителя команды Маккарти 
Тома Эммера (штат Миннесота) 
и будут предлагать его на долж-
ность следующего спикера, если 
им удастся успешно сместить 
Маккарти, пишет Washington 
Post.

В соответствии с услови-
ями сделки с прокуратурой, 
Скотт Холл должен дать по-
казания против других обви-
няемых.

Соратник Дональда Трампа 
и бывший наблюдатель от Ре-
спубликанской партии на выбо-
рах Скотт Холл в пятницу при-
звал себя виновным в сговоре с 
целью вмешательства в выборы 
в Джорджии в рамках попыток 
бывшего президента Трампа от-
менить свое поражение в 2020 
году.

Холл пока что является един-
ственным из 19 обвиняемых, в 
числе которых – Трамп, который 
признал свою вину по делу, воз-
бужденному прокуратурой окру-
га Фултон в Атланте.

Холл признал себя вино-

вным по пяти пунктам обвине-
ния в сговоре с целью намерен-
ного вмешательства в работу 
избирательных комиссий. В со-
ответствии с соглашением, Холл 
получит пять лет заключения 
условно и заплатит штраф в раз-
мере 5 тысяч долларов.

Он также должен дать пока-
зания против других обвиняе-
мых по делу.

Адвокаты Холла не ответили 
на просьбу о комментарии.

Холл первоначально обви-
нялся в вымогательстве, а также 
в сговоре с целью фальсифика-
ции выборов и преступлениях, 
совершенных в интернете. Его 
обвиняли в участии в незакон-
ном взломе оборудования для 
голосования в округе Коффи на 
юго-востоке штата в январе 2021 
года.

Во взломе системы также об-
виняют Сидни Пауэлл, которая 
была адвокатом Трампа. Пауэлл 
и еще один соучастник предста-
нут перед судом в октябре. Пау-
элл не признала себя виновной.

Трамп отрицает правонару-
шения со своей стороны и счита-
ет, что дело против него являет-
ся частью политической "охоты 
на ведьм".

Законодательное собрание 
штата Канзас, приняло законо-
проект, направленный против 
трансгендерных людей - вве-
дение ограничений на пользо-
вание туалетами и запрет на 
изменение имени или пола в 
водительских правах.

 Законодательство запреща-
ет трансгендерам пользоваться 
туалетами, соответствующими их 
гендерной идентичности, застав-
ляя их пользоваться помещения-
ми, соответствующими полу, муж-
скому или женскому, с которым 
они родились.

Законопроект также запреща-
ет трансгендерам менять води-
тельские права и свидетельства 
о рождении, однако в штате дей-
ствует постановление федераль-
ного суда от 2019 года, разреша-
ющее менять свидетельства о 
рождении.

Защитники прав 
ЛГБТК+ предупредили, 
что эта мера позволит 
юридически стереть 
трансгендерных людей 
и отказать в признании 
небинарным, гендер-
но-флюидным и ген-
дерно-неконформным 
людям. Активисты также заяви-
ли, что наличие водительских 
прав или свидетельства о рожде-
нии, подтверждающего личность 
транссексуала, важно не только 
само по себе, но и может предот-
вратить преследования.

Мера предусматривает, что с 
юридической точки зрения "пол" 
означает "биологический" пол, 
"либо мужской, либо женский при 
рождении".

В нем добавляется, что "важ-

ные государственные цели 
защиты здоровья, безо-
пасности и частной жизни" 
оправдывают раздельные 
помещения для мужчин и 
женщин, такие как ванные 
комнаты и раздевалки.

"Это защитит женские 
помещения, которые в на-

стоящее время предназначены 
для женщин, и мужские поме-
щения", - сказала председатель 
комитета по здравоохранению 
Палаты представителей Бренда 
Ландвер, республиканка, которая 
проголосовала за принятие зако-
на. Окончательное голосование 
состоялось вскоре после того, как 
законодатели Арканзаса напра-
вили губернатору Саре Хакаби 
Сандерс законопроект о туалетах 
после того, как он был сокращен 

на фоне жалоб на то, что он мог 
бы криминализировать трансген-
деров за простое пользование об-
щественным туалетом.

Законопроект Арканзаса по-
зволяет обвинять трансгендеров 
в правонарушении за использова-
ние туалетов или раздевалок, свя-
занных с их идентичностью, если 
там присутствуют цисгендерные 
несовершеннолетние - но только 
если они входят туда "с целью 
возбуждения или удовлетворения 
сексуального желания".

Председатель Сената Канзаса 

Тай Мастерсон, республиканец, 
сказал, что законодатели хотят 
защитить семьи на фоне того, что 
люди считают небольшим, но ра-
стущим числом случаев исполь-
зования трансгендерными девоч-
ками или женщинами заведений 
с цисгендерными девочками или 
женщинами.

В восьми штатах действуют 
законы, ограничивающие доступ в 
туалет для взрослых по признаку 
трансгендерной идентичности, а 
в 10 других - только для учащихся 
школ.

Бывший президент США 
Дональд Трамп лично прибыл 
на первое заседание суда по 
делу о мошенничестве. По-
литик не признает себя вино-
вным и критикует генпрокуро-
ра Нью-Йорка.

Экс-президент США Дональд 
Трамп принял участие в первом 
заседании суда в Нью-Йорке по 
гражданскому делу о мошенни-
честве.

Трампа обвиняют в том, что 
он значительно завышал свое 
финансовое состояние, чтобы 
получать кредиты от банков и 
оформлять страховки.

Бывший американский лидер 
отрицает обвинения и утвержда-
ет, что дело имеет политическую 
подоплеку.

Дональд Трамп, экс-прези-
дент США заявил: "У нас расист-
ский генпрокурор, персонаж 
фильма ужасов. Она баллоти-
ровалась с обещанием, что до-
берется до Трампа, еще до того, 
как хоть что-то обо мне узнала. 
Она использовала это, чтобы 
баллотироваться в губернаторы. 
Она потерпела неудачу в своей 
попытке баллотироваться в гу-
бернаторы. В опросах она прак-
тически не набирала. Она сказа-
ла: "Хорошо, теперь я вернусь, 
чтобы снова добраться Трампа". 
И вот что мы имеем. Это афера, 
это мошенничество".

Генеральный прокурор шта-
та Нью-Йорк демократ Летиция 
Джеймс, требует приговорить 
Трампа к штрафу в размере 
около 250 миллионов долларов 
и запретить ему вести бизнес в 
Нью-Йорке.

Летиция Джеймс, генпроку-
рор штата Нью-Йорк высказа-
лась так: "Мое послание очень 
простое. Каким бы могуществен-
ным человеком вы ни были, 

сколько бы денег, по вашему 
мнению, у вас ни было, никто не 
стоит выше закона. И это моя 
ответственность, мой долг и моя 
работа - обеспечивать соблюде-
ние закона. Закон одновременно 
силен и хрупок, и сегодня в суде 
мы докажем свою правоту".

Судья по этому делу уже 
признал, что Трамп по одному 
из предъявленных ему исков 
совершил мошенничество, и 
рассматривает еще шесть обви-
нений. Ожидается, что судебный 
процесс может продлиться до 
декабря.

ÑØÀ МАККАРТИ О СТОРОННИКАХ 
ТРАМПА, КОТОРЫЕ "СБИЛИ" ЕГО

Сообщник Трампа признал себя виновным 

Канзас принимает "закон о туалетах"

необходимо будет выбрать но- • Гетц был одним из более

Я ПОМОГ ИЗБРАТЬСЯ МНОГИМ ИЗ НИХЯ ПОМОГ ИЗБРАТЬСЯ МНОГИМ ИЗ НИХ

ТРАМП ОБРУШИЛСЯ С КРИТИКОЙ 
НА ГЕНПРОКУРОРА НЬЮ ЙОРКА

Новая американская 
25-центовая монета будет по-
священа Селии Круз, покойной 
"королеве сальсы", известной 
своими смелыми костюмами, 
звонким голосом и выкриком 
"¡Azúcar!"  во время выступле-
ний.

Монета, выпуск которой за-
планирован на 2024 г., является 
частью инициативы монетного 
двора "25-центовые монеты, по-
священные американским жен-
щинам", которая отмечает дости-
жения женщин США. Круз станет 
первой афролатино-американ-
кой, чье изображение попадет на 
американские деньги.

Круз родилась в Гаване в 
1925 г. и иммигрировала в Соеди-
ненные Штаты в 1961 г., получив 
гражданство после захвата Кубы 
авторитарным режимом Кастро.

Круз поселилась в Нью-Джер-

си, присоединившись к сооб-
ществу карибских иммигрантов 
в районе Нью-Йорка, которое 
положило начало буму сальсы в 
Соединенных Штатах.

Она записывала песни, про-
славляющие ее кубинскую иден-
тичность и панлатиноамерикан-
скую культуру. Круз стала одной 
из немногих женщин, добивших-
ся успеха в сальсе, где домини-
ровали мужчины.

Ее знаменитый возглас 
"¡Azúcar!", что по-испански оз-
начает "сахар", во время высту-
плений прославлял кубинскую 
культуру и воздавал должное 
порабощенным афрокубинцам, 
которые работали на сахарных 
плантациях Кубы. Круз записала 
более 70 альбомов, получив три 
Grammy и четыре Latin Grammy. 
Певица умерла в 2003 году в 
Нью-Джерси в возрасте 77 лет.

Селия Круз представлена на монете США
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Специальный посланник по 
борьбе с антисемитизмом МИД 
Израиля Михал Котлер-Вунш 
назвала отставку спикера Па-
латы общин Канады Энтони 
Роты после скандала с чество-
ванием украинского нациста в 
парламенте "первым шагом в 
признании ответственности" и 
призвала страну "признать все 
ошибки". Об этом сообщает из-
дание The Jerusalem Post.

 В частности, Котлер-Вунш по-
советовала властям страны рас-
крыть правду об "историческом 
грехе" Канады, не позволившей 
пересечь ее границы "достаточ-
ному количеству евреев во вре-
мя Холокоста", но открывшей 
въезд для тысяч нацистов после 
окончания Второй мировой вой-
ны. По словам спецпосланника, 
дальнейшее затягивание призна-
ния ответственности подрывает 
доверие к искренности обяза-
тельства — "Никогда больше!". 
"В период роста антисемитизма 
невероятный позорный инцидент 
в парламенте подчеркивает необ-
ходимость всестороннего просве-
щения по вопросам антисемитиз-
ма, Холокоста и истории Второй 
мировой войны", — подытожила 
Котлер-Вунш.

Издание отмечает, что ранее 
аналогичное заявление сделал 
бывший министр федеральной 
юстиции Канады Ирвин Котлер 
— отчим Котлер-Вунш. Он рас-
критиковал "историческое безраз-
личие и бездействие Канады" в 
отношении нацистов, живущих в 
стране, призвав раскрыть архивы 
обо всех военных преступниках, 
в частности, выводы комиссии 
Жюля Дешена, расследовавшей 
в 1985 году дела сотен людей, об-
виняемых в совершении военных 
преступлений.

Напомним, что спикер Пала-
ты общин Канады Энтони Рота 
на прошлой неделе подал в от-
ставку после устроенного им в 
парламенте чествования украин-
ского нациста, служившего в годы 

Второй мировой войны в дивизии 
СС "Галичина". Рота пригласил 
нациста Ярослава Хунка в канад-
ский парламент 22 сентября во 
время визита Владимира Зелен-
ского. Объявив о его присутствии 
в зале заседаний, Рота назвал 
98-летнего нациста героем, после 
чего зал приветствовал его бур-
ными аплодисментами.

Ведущие еврейские органи-
зации Канады – "Друзья Центра 
Симона Визенталя" (FSWC) и 
"Центр по делам евреев и Израи-
ля" (CIJA) – осудили чествование 
украинского нациста. В своём за-
явлении еврейские организации 
особо отметили, что это нацист-
ское подразделение было при-
частно к уничтожению евреев. 

Извинений за инцидент по-
требовал также посол Польши в 
Канаде Витольд Дзельский. "Ру-
ководство Канады и Украины 22 
сентября в палате общин аплоди-
ровали члену дивизии СС "Гали-
чина", печально известного воен-
ного украинского формирования 
времён Второй мировой войны, 
которое несет ответственность за 
убийство тысяч поляков и евре-
ев. Как посол Польши в Канаде я 
ожидаю извинений", – написал он 
в соцсети.

Позже Энтони Рота извинился 

за приглашение нациста. "Я полу-
чил дополнительную информа-
цию и сожалею о своём решении. 
Я хочу принести свои глубочай-
шие извинения еврейским общи-
нам в Канаде и по всему миру", 
– заявил он, по данным ТАСС. В 
своём заявлении спикер также 
взял всю ответственность за слу-
чившееся на себя, утверждая, что 
ни другие парламентарии, ни чле-
ны киевской делегации не знали о 
личности приглашённого.

Но извинений было недоста-
точно. Часть канадских парла-
ментариев и глава МИДа Мелани 
Жоли потребовали, чтобы Энтони 
Рота ушел в отставку, назвав при-
глашение эсэсовца в парламент 
позором для страны. После его 
отставки парламент страны осу-
дил нацизм "во всех его формах" 
и выразил солидарность со всеми 
жертвами нацистов.

Напомним, что дивизия СС 
"Галичина" была сформирована 
из жителей Западной Украины в 
1943 году и вплоть до конца вой-
ны сражалась на стороне гитле-
ровской Германии и приняла де-
ятельное участие в карательных 
акциях против еврейского населе-
ния и осуществлении Холокоста 
на территории Украины.

Саудовская Аравия пол-
на решимости заключить 
военный пакт, требующий от 
США защищать королевство 
в обмен на открытие связей 
с Израилем, и не будет откла-
дывать сделку, даже если Из-
раиль не предложит серьез-
ные уступки палестинским 
арабам, сообщило агентство 
Reuters со ссылкой на три 
региональных источника, 
знакомые с ходом перегово-
ров.

Так, источник в США ска-
зал, что американо-саудовский 
пакт может выглядеть, как до-
говор Вашингтона с азиатски-
ми государствами или, если он 
не получит одобрения Конгрес-
са США, он может быть похож 
на соглашение США с Бахрей-
ном, где находится Пятый флот 
ВМС США. Такое соглашение 
не потребует поддержки Кон-
гресса.

Вашингтон также может 
подсластить любую сделку, 
назначив Саудовскую Аравию 
главным союзником, не входя-
щим в НАТО, и этот статус уже 
предоставлен Израилю, сооб-
щил источник в США.

"Хотя многие ожидают, что 
сделка будет включать в себя 
уступки Израиля Палестинской 

автономии, а госсекретарь Эн-
тони Блинкен недавно заявил, 
что проблема палестинских 
арабов станет частью согла-
шения о нормализации, три 
источника сообщили Reuters, 
что основное требование па-
лестинских арабов о государ-
ственности потребует более 
детальной проработки.

"Нормализация будет про-
исходить между Израилем и 
Саудовской Аравией. Если па-
лестинцы будут противиться 

этому, королевство продолжит 
идти своим путем, – сказал 
один из региональных источни-
ков. – Саудовская Аравия под-
держивает мирный план для 
палестинцев, но на этот раз 
она хотела чего-то для Саудов-
ской Аравии, а не только для 
палестинцев".

Правительство Саудовской 
Аравии не ответило на вопро-
сы по поводу статьи.

Представитель Госдепар-
тамента США заявил в ответ: 
"Многие ключевые элементы 
пути к нормализации сейчас 
лежат на столе переговоров, и 
существует широкое понима-
ние этих элементов, которые 
мы не будем обсуждать пу-
блично".

Организация экономи-
ческого сотрудничества 
и развития настоятельно 
рекомендует Израилю от-
казаться от практики госу-
дарственной поддержки 
студентов иешив, чтобы 
уменьшить социально-эко-
номические разрывы в из-
раильском обществе.

В своем новом ежегодном 
отчете организация не смог-
ла удержаться от критики в 
адрес Израиля сразу по не-
скольким пунктам, включая 
политику государства в отно-
шении ультраортодоксальной 
еврейской общины. В ОЭСР 
отметили, что некоторые 
группы израильского населе-
ния, прежде всего – харедим 
и арабы, слишком мало пред-
ставлены в процветающем 
секторе высоких технологий, 

а также низкими для них яв-
ляются такие показатели, как 
уровень занятости, рабочие 
часы и, соответственно, зара-
ботная плата.

Чтобы повысить уровень 
занятости среди мужчин-ха-
редим, в ОЭСР рекоменду-
ют поставить в зависимость 
государственную помощь на 
ребенка от трудоустройства 
отца.

ÈÇÐÀÈËÜ ИЗРАИЛЬ ПРИЗВАЛ КАНАДУ 
К ПОКАЯНИЮ

Соглашение состоится 
и без палестинских арабов

ОЭСР призывает не платить 
деньги студентам иешив

Иерусалимский окружной 
суд удовлетворил апелля-
цию вице-мэра Иерусалима 
Арье Кинга и запретил город-
скому движению "Иторерут" 
("Пробуждение") организовы-
вать бесплатные автобусные 
маршруты по субботам, при-
знав это подкупом избирате-
лей.

"Пробуждение" идет на му-
ниципальные выборы при под-
держке партии "Лагерь государ-
ственников" Бени Ганца.  

Решение о запрете суббот-
них автобусов принял судья 
Арье Романов. Он написал в 
своем вердикте, что если уча-
ствующая в выборах партия 
продолжит финансировать бес-
платные субботние автобусы, 
это будет "явным нарушением 
правильной процедуры и чисто-

ты выборов".
Судья предложил свет-

ской партии найти другие пути 
предвыборной агитации. Он 
пояснил: "Есть другие спосо-
бы донесения своей повестки 
дня, без раздачи материальных 
благ избирателям".

По мнению судьи Романова, 
вполне вероятно, что "по край-
ней мере, часть" избирателей, 
пользующихся бесплатным суб-
ботним транспортом, "могут по-
чувствовать себя обязанными" 
вознаградить организаторов 

этих поездок "за хорошие услу-
ги" своими голосами. 

Автор апелляции Арье Кинг 
не скрывает, что добивался за-
прета субботних автобусов не из 
опасения нечестной политиче-
ской конкуренции (его электорат 
не пересекается с электоратом 
"Пробуждения"). Сообщая о 
своей победе в суде, он обещал 
"продолжать бороться за сохра-
нение еврейского характера и 
традиций" столицы Израиля.

Платный общественный 
транспорт по субботам запре-
щен министерством транспор-
та, поэтому во многих городах 
появились НКО, организующие 
автобусы по субботам за счет 
краудфандинга. Агитационные 
субботние автобусы организовы-
вала прежде и партия МЕРЕЦ.

Иерусалимский суд запретил 
бесплатные автобусы по субботам
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В четверг, 28 сентября, Гла-
ва Tesla и владелец соцсети X, 
ранее известной как Twitter, 
Илон Маск принял участие в 
дружеской конференции, где 
побеседовал с евреями об ан-
тисемитизме в X. 

Форум состоялся через не-
сколько дней после того, как 
более 120 еврейских активи-
стов призвали бренды и мага-
зины приложений отказаться от 
рекламы на платформе.

Как сообщает Times of Israel, 
в ходе разговора миллиардер 
назвал себя "амбициозным ев-
реем" и заявил, что претензии 
к его соцсети, касающиеся ро-
ста антисемитизма – абсурд. 
Он отметил, что антисемитские 
публикации нет смысла банить 
– лучше наблюдать за контрар-
гументами, которые выдвигают 
люди с противоположной точ-
кой зрения. Маск объяснил, что 
антисемиты останутся таковы-
ми, если не давать им пищу 
для размышлений, а это куда 
хуже, чем открытый диалог.

Миллиардер и ранее от-
рицал свою антисемитскую 
позицию, а в ходе беседы и 
вовсе заявил, что он и сам "в 
некотором роде еврей", по-
скольку среди его друзей полно 
евреев. "Они тоже пользуются 
X. Я спрашиваю: "Ребята, вы 
что-нибудь (антисемитское. – 
Прим. ред.) видите?", а они от-
вечают: "Нет"", – сказал он.

В ходе беседы Маска также 
спросили, не собирается ли он 
посетить Освенцим вместе с 
европейскими раввинами, ко-
торые собираются туда в бли-
жайшее время. В ответ мил-
лиардер, глава Tesla, заявил, 
что "знает многое о Холокосте, 
Освенциме, Дахау и других 
ужасных местах и событиях, 
которые происходили в то вре-

мя", поэтому ничего нового он 
там не увидит. "Мне не нужно 
ехать в Освенцим, чтобы все 
понимать. Я понимаю и так", – 
объяснил он, а затем все-таки 
добавил, что "серьезно обду-
мает этот вопрос" и, возможно, 
все же посетит лагерь смерти в 
одиночку.

Миллиардер также изви-
нился за то, что проигнориро-
вал петицию еврейских лиде-
ров со всего мира, в которой 
они призвали X принять ра-
бочее определение антисе-
митизма, сформулированное 
Международным альянсом по 
сохранению памяти Холокоста 
(IHRA). "Я просто не знал, что 
такая петиция существует", – 
объяснил Маск.

Напомним, что в начале ме-
сяца Илон пообещал подать в 
суд за клевету на Антидиффа-
мационную лигу (ADL), утверж-
дая, что заявления организа-
ции о росте антисемитизма на 
платформе негативно сказыва-
ются на доходах от рекламы. 
"Чтобы вернуть себе честное 
имя, нам, похоже, придется по-

дать иск о клевете против 
компании, которая бо-
рется с клеветой. Какая 
ирония!" – написал Маск 
в X в понедельник, 4 сен-
тября.

В тот же день он до-
бавил и другие публика-
ции на эту тему. В одной 
из них Илон отметил, что 
он "за свободу слова, 
но против антисемитиз-
ма", в другой – что "ADL, 
агрессивно требующая 
банить учетные записи 
даже за незначительные 
нарушения – по иронии 
крупнейший генератор 

антисемитизма на платформе". 
Миллиардер также посетовал, 
что рекламные доходы X сни-
зились на 60% "в основном 
из-за давления ADL на рекла-
модателей", о чем ему якобы 
стало известно от самих рекла-
модателей.

Глава ADL Джонатан 
Гринблатт в свою очередь 
утверждает, что Илон с его 
обвинениями евреев в ан-
тисемитизме способствует 
процветанию "дремучего ан-
тисемитского стереотипа" и 
форсирует распространение 
хештэга #BanTheADL, поддер-
живая таким образом сторон-
никами белого супремасизма. 
Это, по мнению Гринблатта, 
может быть опасно не толь-
ко для организации, но и для 
всех евреев в мире. "Если вы 
посмотрите на все сообщения 
с хештэгом #BanTheADL, вы 
увидите, что речь не об ADL во-
все. Она о евреях в целом. Нас 
используют как замену всему 
еврейскому сообществу", – от-
метил Гринблатт.

ÅÂÐÅÉÑÊÈÉ ÌÈÐ ИЛОН МАСК: ЗАТЫКАТЬ РОТ 
АНТИСЕМИТАМ БЕССМЫСЛЕННО

Нобелевская премия в 
области медицины откры-
вает серию наград этого 
года, остальные пять будут 
объявлены в ближайшие 
дни. Американский ученый 
еврейского происхождения 
разделил награду со своей 
коллегой Каталин Карико.

Премия, одна из самых пре-
стижных в научном мире, выби-
рается Нобелевской ассамбле-
ей Медицинского университета 
Каролинского института Шве-
ции и в денежном эквивален-
те равняется  11 миллионам 
шведских крон (около 1 милли-
она долларов). 

"Нобелевская премия по 
физиологии и медицине 2023 
года присуждена Каталин Ка-
рико и Дрю Вайсману за откры-
тия, касающиеся модификаций 
нуклеозидных оснований, ко-
торые позволили разработать 
эффективные мРНК-вакцины 
против COVID-19", — заявили 
в комитете. 

Дрю Вайсман — профес-
сор исследований вакцин в 
Медицинской школе Перель-
мана Пенсильванского универ-
ситета. Каталин Карико была 
старшим вице-президентом и 
руководителем отдела замены 
белков РНК в BioNTech до 2022 
года, а с тех пор выступала в 
качестве советника компании. 
Она также является профессо-
ром Сегедского университета в 
Венгрии и адъюнкт-профессо-
ром школы Перельмана.

В ходе научных изысканий 
Карико нашла способ пре-
дотвратить запуск иммунной 
системой воспалительной ре-
акции против лабораторной 
мРНК, что ранее считалось 

основным препятствием на 
пути любого терапевтического 
использования мРНК.

Вместе с Вайсманом в 2005 
году она показала, что коррек-
тировка нуклеозидов, молеку-
лярных букв, записывающих 
генетический код мРНК, может 
держать мРНК вне поля зрения 
иммунной системы.

"Нобелевская премия этого 
года является признанием их 
фундаментального научного 
открытия, которое в корне из-
менило наше понимание того, 
как мРНК взаимодействует с 
иммунной системой и оказало 
большое влияние на общество 
во время недавней пандемии", 
— сказал член Нобелевской 
ассамблеи Каролинского ин-
ститута Рикард Сандберг. 

Уточняется, что в числе 
вакцин, основанных на этой 
технологии, были вакцины от 
компаний Pfi zer и Moderna.

В сентябре 2021 года Ка-
рико и Вайсман уже стали ла-
уреатами премии Breakthrough 
Prize за разработку технологии 
получения модифицированной 
мРНК. Премия была основана 
в 2013 году группой предпри-
нимателей, в числе которых 
Юрий Мильнер, Марк Цукер-
берг и Сергей Брин.

Дрю Вайсман 
получил Нобелевку по медицине

Огромная коллекция про-
изведений искусства, соз-
данных сотни лет назад, 
будет выставлена на аукци-
оне Christie's "Шедевры Рот-
шильдов", который проходит  
с 3 по 17 октября в Нью-Йор-
ке. Все представленные 
лоты были приобретены в 
1800-е годы Джеймсом Май-
ером Ротшильдом и принад-
лежали его семье.

Помимо прочего на аукци-
оне будут представлены пред-
меты для сервировки стола XVI 

века, стартовая цена которых 
составляет $30–200 тыс., пред-
меты мебели, за которые нуж-
но будет отдать не менее $250 
тыс., уникальные украшения, 
предметы интерьера, скульпту-
ры, картины и многое другое. 
Всего на торги выставят 589 ло-
тов. Самое дорогое произведе-
ние в коллекции – картина "Мо-
лодая женщина держит зайца 
в окне, рядом мальчик" нидер-
ландского художника Герарда 
Дау, принадлежавшего к кругу 
"малых голландцев". Старто-
вая цена за нее составляет $3 

млн. Самое бюджетное – набор 
из пяти серебряных "чехлов" 
для спичечных коробков, стар-
товая цена – $100.

Представитель аукционного 
дома отмечает, что ранее эти 
предметы не выставлялись на 
всеобщее обозрение – они на-
ходились в замке Ротшильдов 
под Парижем и в их таунхау-
се в Сен-Флорантен. Потомки 
Джеймса Майера решили их 
распродать, поскольку "рацио-
нализируют коллекцию".

Принадлежавшие Ротшильдам Принадлежавшие Ротшильдам 
шедевры уйдут с молоткашедевры уйдут с молотка
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Более 40 лет назад, ког-
да центр Йоханнесбурга 
был оживленным районом, 
заполненным магазинами, 
офисами, отелями и прочи-
ми атрибутами мегаполиса, 
там жили и работали немало 
евреев. Я помню, как в цен-
тральном деловом районе, 
одном из самых заметных 
мест в городе, Хабад уста-
новил центральную город-
скую сукку. Мы получили 
разрешение поставить сукку 
у подножия Карлтон-центра, 
самого высокого в то время 
здания в Африке, огромного 
комплекса с торговым цен-
тром, офисными башнями и 
пятизвездочным отелем.

Многие сотни, а может 
быть, и тысячи евреев пользо-
вались суккой во время холь 
а-моэд, промежуточных дней 
Суккота. Более соблюдающие 
евреи приходили в сукку и 
обедали в ней, как предписы-
вает заповедь. Покупателей и 
прохожих приглашали внутрь, 
чтобы произнести благосло-
вение над лулавом и этрогом, 
перекусить и произнести бра-
ху над суккой. Помню, я был 
очень удивлен, когда один 
израильтянин признался мне, 
что оказался в сукке впервые 
в жизни.

Мы пригласили професси-
онального фотографа, чтобы 
он снял сукку в тени небоскре-
ба. Ему пришлось использо-
вать самый широкоугольный 
объектив. И хотя сукка дей-
ствительно была заслонена 
небоскребом, она все же ста-
ла важным и красноречивым 
заявлением.          

В Талмуде есть два мнения 
по поводу того, что мы отме-
чаем, когда строим сукку. Со-
гласно одному из них, она на-
поминает о шалашах, которые 
строили наши предки, чтобы 
укрыться от палящего солнца 
пустыни после исхода из Егип-

та. Другой гласит, что сукка на-
поминает не о физическом, а 
о духовном убежище, которое 
давали Облака Славы, защит-
ный покров Бога, укрывавший 
наших предков от суровых сти-
хий и других угроз.

Раши в своем комментарии 
к Библии, по-видимому, отда-
ет предпочтение концепции 
духовного, а не физического 
укрытия. Это подтверждает га-
лаха о законах сукки, согласно 
которой, если шах (листвен-
ный покров) настолько плотен, 
что дождь не может проник-
нуть внутрь, то сукка недей-
ствительна (посуль).

Таким образом, можно 
предположить, что цель сукки 
— напомнить нам о том, где 
заключается наша истинная 
безопасность. Она находится 
под защитой Бога, которую 
символизируют Облака Сла-
вы, а не наши собственные 
рукотворные убежища.

Это самый важный мораль-
ный урок, который мы долж-
ны извлечь из сукки. "Жизнь 
— это всего лишь сукка, вре-
менное жилище: сегодня есть, 
завтра нет — мимолетный сон, 
как мы говорили в Рош а-Шана 
и в Йом Кипур.

Где же нам искать силу, 
надежду, спасение и высшую 
безопасность? Не в могучих 
рукотворных небоскребах. В 
страшный день 11 сентября 
мы наблюдали яркое и ужас-
ное зрелище: самые могучие 
башни на земле рухнули, как 

колода карт. То, на строитель-
ство чего у самого развитого 
общества на нашей планете 
ушли годы, несколько безум-
цев разрушили менее чем за 
два часа.

Внезапно жизнь стала не 
чем иным, как безумием. Вне-
запно перед обычным полетом 
на самолете стали требовать 
снимать обувь и проверять 
на наличие оружия. Даже ма-
ленькие ножницы или пузырек 
с жидкостью вызывали подо-
зрение. Внезапно нигде не 
стало безопасно.

Да, в конце концов, "жизнь 
— это всего лишь сукка". Когда 
мы осознаем свою уязвимость 
и зависимость от Бога в том, 
что касается нашей жизни, 
средств к существованию, без-
опасности и защиты, мы начи-
наем понимать, что находимся 
под Его защитой. Тогда мы на-
чинаем ценить, что, где бы мы 
ни находились, мы можем чув-
ствовать себя в безопасности 
в Его объятиях.

Как сказано в Теилим 91: 
"Живущий под покровом Все-
вышнего, под сенью Всемо-
гущего покоящийся! Скажу 
я Б-гу: "Ты — защита моя и 
оплот мой, Всесильный мой, 
на Которого я полагаюсь".

В конце концов, небоскре-
бы падают, но устойчивость 
маленькой сукки не что иное, 
как вечность.

Каждый год в моей домаш-
ней сукке мы поем класси-
ческую песню на идише "Ах 

суккеле, ах клейне" ("Малень-
кая сукка"). В ней рассказыва-
ется о ветхой, едва стоящей 
на ногах сукке, которой угро-
жает штормовой ветер. Жена 
и дочь хозяина дома боятся, 
что в любой момент их сукка, 
не дай Бог, рухнет. Но муж и 
отец успокаивают их, напоми-
ная, что их маленькая сукка 
стоит уже более 2000 лет. Та-
ким образом, сукка становится 
символом положения евре-
ев — хрупкого и уязвимого, 
но несокрушимого. Каким-то 
образом, по милости Божьей, 
мы выживаем, несмотря ни на 
что.

Никакие ветры не могут 
разрушить еврейскую сукку. 
Наша передвижная скиния 
дала нам убежище от ветров 
перемен, пронесшихся по 
многим континентам за века 
еврейских скитаний. Когда 
мы помним, что именно Бог, 
Хранитель Израиля, является 
нашим главным убежищем и 
источником безопасности, мы 
обретаем силу и спокойствие 
независимо от того, что воет 
снаружи.

Пусть каждый из нас вой-
дет в сукку в прямом и пере-
носном смысле и найдет убе-
жище и безопасность в теплых 
объятиях маленького, но не-
приступного убежища.

Хаг Самеах! До встречи в 
сукке.

Jewish News Synducate, 
перевод Ларисы Узвалк
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2 октября Трамп предстал 
перед судом Нью-Йорка по 
делу о мошенничестве, ко-
торое угрожает его деловой 
карьере, сообщает Guardian.

Генеральный прокурор 
Нью-Йорка обвиняет Трампа в 
использовании ложной и вво-
дящей в заблуждение финан-
совой отчетности и утверждает, 
что он должен не менее $250 
миллионов.

Дональд Трамп прибыл в 
суд Нью-Йорка всего в несколь-
ких километрах к югу от Trump 
Tower 2 октября на первый 
день судебного разбиратель-
ства по делу о мошенничестве. 
В результате дела Трамп и его 
семейный бизнес может вы-
платить сотни миллионов дол-
ларов в качестве компенсации 
за ущерб. Это угрожает завер-
шить деловую карьеру Трампа 
в том городе, где она началась.

Генеральный прокурор 
Нью-Йорка Летиша Джеймс 
обвинила Трампа в использо-
вании ложных и вводящих в 
заблуждение финансовых от-
четов за период с 2011 по 2021 
год с целью обогащения. Они 
якобы помогли Трампу заклю-
чать сделки и получать финан-
сирование. Основываясь на 
трехлетнем расследовании ее 
офиса, Джеймс утверждает, что 
Трамп задолжал не менее $250 
миллионов из-за этого мошен-
ничества.

Масса телекамер и журна-
листов выстроилась у здания 
суда, ожидая прибытия Трам-
па.

"Это продолжение вели-
чайшей охоты на ведьм всех 
времен", — сказал Трамп, на-
правляясь в суд. Он сказал, что 
его финансовые отчеты были 
"феноменальными", назвал 
Джеймс, "расисткой" и процесс 
"шоу ужасов", и сказал, что 
дело контролируется "мошен-
ником-судьей".

"Мое послание простое: 
независимо от того, насколько 
вы влиятельны, независимо от 
того, сколько денег, по вашему 
мнению, у вас может быть, ни-
кто не может быть выше зако-
на", — сказала Джеймс возле 
суда.

В ходе трехлетнего рас-
следования Джеймс обнару-
жила, что Трамп преувеличил 
стоимость 23 своих объектов 
недвижимости и активов на 
сотни миллионов или даже 
миллиарды долларов. Трамп 
использовал эти финансовые 
отчеты, чтобы получить выгод-
ные кредиты и заставить свой 
собственный капитал казаться 
выше, чем он был на самом 
деле.

Суд проходит в коллегиаль-
ном порядке, то есть присяж-
ных не будет. Судья Верховного 
суда Нью-Йорка Артур Энго-
рон, председательствующий в 
деле, будет единолично прини-
мать решение. Поскольку это 
гражданский процесс, Трампа 
не посадят в тюрьму, если его 

признают виновным, и ему не 
придется явиться в суд.

Во вступительном слове 
Энгорон сказал, что, хотя он 
немного разбирается во многих 
вещах, "одна вещь, о которой 
я знаю, — это юридическое 
определение мошенничества". 
Энгорон выделил компоненты 
мошенничества, включая зна-
ние того, что заявление – ложь, 
и оправдание лжи.

Государственный прокурор 
Кевин Уоллес изложил доводы 
правительства против Трампа. 
Уоллес заявил, что Трамп и 
другие обвиняемые нарушили 
закон, "представляя заявления 
как правдивые, зная, что они 
ложны".

"Они утверждают, что не 
участвовали в процессе оцен-
ки", — сказал Уоллес, но "су-
ществует достаточно доказа-
тельств намерений".

Выступая от имени Трам-
пов, адвокаты защиты Кристо-
фер Кайс и Алина Хабба по-
хвалили Трампа и заявили, что 
кредиторы были благодарны за 
то, что имели с ним дело.

"Трамп заработал миллиар-
ды долларов, создавая самую 
успешную империю недвижи-
мости в мире", — сказал Кайс. 
Финансовая отчетность "пред-
ставляет собой часть общих 
деловых операций всей биз-
нес-империи".

Кайс сказал, что "не было 
никакой несправедливой при-
были и не было жертв".

В лагере Трампа дела пока 
идут не очень хорошо. В про-
шлый вторник Энгорон признал 
Трампа виновным в мошенни-
честве, заявив, что документы, 
представленные в качестве до-
казательства, свидетельствуют 
о постоянном использовании 
ошибочных финансовых отче-
тов. Трамп, по его словам, ра-
ботал в "фантастическом мире, 
а не в реальном мире".

Энгорон заявил в своем по-
становлении, что генеральная 
прокуратура должна будет пре-

доставить доказательства того, 
что Трамп намеренно раздул 
свои активы ради финансовой 
выгоды.

Досудебным решением 
Трампу и его взрослым сыновь-
ям Дональду Трампу-младше-
му и Эрику Трампу аннулиру-
ют бизнес-сертификаты. Это 
сделает для них практически 
невозможным продолжение ве-
дения бизнеса в Нью-Йорке.

Гигантский штраф
Что может усугубить ситуа-

цию, так это огромный штраф. 
Генеральная прокуратура 
должна будет доказать, что 
прибыль семьи Трампа должна 
быть изъята, а это означает, что 
им придется отказаться от при-
были, которую они получили на 
своих фальшивых финансовых 
отчетах.

Офис Джеймс утверждает, 
что Трамп получил кредиты, 
используя эти мошеннические 
заявления, для покупки таких 
объектов недвижимости, как 
гольф-клуб Трампа в Майа-
ми, Trump International Hotel и 
Tower в Чикаго и здание Ста-
рого почтового отделения в 
Вашингтоне. Любая прибыль 
от этого, как утверждает гене-
ральный прокурор, была полу-
чена на лжи.

Хотя Трамп и трое его де-
тей, включая Иванку Трамп, на-
ходятся в списке свидетелей, 
неясно, будут ли они вызваны 
для дачи показаний. Даже если 
их вызовут, они могут отказать-
ся от явки, хотя судья может ис-
пользовать это против них при 
принятии решения.

Судебный процесс продлит-
ся до 22 декабря, хотя, скорее 
всего, он продлится недолго. 
Досудебное решение судьи 
решило главный вопрос: дей-
ствительно ли Трамп совершил 
мошенничество. Теперь дело 
сосредоточено на том, сколько 
ему придется за это заплатить.

Городские власти отправи-
ли новый меседж для лиц, ищу-
щих убежища, в планах которых 
– отправиться с этой целью в 
Нью-Йорк. “Не делайте этого”, 
говорится в листовке, которую 
мэрия разослала общественным 
организациям и федеральному 
правительству. Они планируют 
распространить такие проклама-
ции в городских приютах для ми-
грантов, сообщает NBC New York.

Среди аргументов в них ука-
зано то, что ресурсы Нью-Йорка 
исчерпаны, и город “не может по-
мочь вам получить разрешение на 
работу”, хотя, возможно, это слегка 
преувеличивает факты.

По словам спикера горсовета 
Нью-Йорка Эдриенн Адамс, город 
поменял свой тон по сравнению с 
прошлым годом, когда мэр привет-
ствовал просителей убежища с рас-
простертыми объятиями: “Мы вас 
приняли. Мы предоставим вам все 
необходимые услуги”. Теперь же го-
родской глава сетует на непрекра-
щающееся увеличение количества 
прибывших, а это более 100 000 
человек, и заявляет: “Эта проблема 
уничтожит Нью-Йорк”.

“Мы должны правдиво, ничего 
не приукрашивая, рассказать о про-
блемах, с которыми сталкивается 
Нью-Йорк при оказании адекватных 
услуг такой массе мигрантов”, – убе-

ждена спикер горсовета Нью-Йорка 
Эдриенн Адамс. По ее словам, го-
родские группы по работе с мигран-
тами по возможности помогают им 
найти жилье и работу.

Проблема 
общенационального 

уровня
Губернатор Кэти Хокул сооб-

щила, что Белый дом совместно 
с городом и штатом занимается 
оформлением примерно 15 000 
соискателей, прибывших из Вене-
суэлы до 31 июля и получивших 
временный защищенный статус. 
Что беспокоит губернатора? То, 
что прекращение работы феде-
рального правительства может 
свести на нет этот прогресс. “Это 
остановит нашу способность вы-
водить людей из приютов, а имен-
но это и пытался сделать Байден”, 
– сказала Хокул в эфире CNN.

Заместитель мэра Энн Уи-
льямс-Исом заявила, что кризис 
только обостряется: на этой неделе 
количество прибывших увеличи-
лось, и есть признаки того, что вско-
ре их число может возрасти. “Мы 
получили сообщение, что город 
Эль-Пасо возобновит автобусное 
сообщение. В дополнение к тем 
автобусам, которые направил сюда 
губернатор Эбботт и его штат Те-
хас”, – заметила заместитель мэра.

ÍÜÞ-ÉÎÐÊ НАЧАЛСЯ СУД 
НАД ТРАМПОМ:

он может полностью лишиться 
своей бизнес-империи

Иммигранты больше нежелательны

Парковка автомобиля на 
городских улицах скоро станет 
дороже. Начиная с октября, та-
рифы на парковку возрастут не 
менее чем на 20%. Повышение 
тарифов будет происходить 
постепенно, на скользящей ос-
нове, и стоимость будет зави-
сеть от места, загруженности 
и продолжительности стоянки.

Мидтаун и нижний Манхэттен 
останутся одними из самых до-
рогих мест для парковки. После 
вступления в силу новых тарифов 
стоимость первого часа парковки 
составит $5,50, увеличившись на 
22%, а второго часа - $9, увели-
чившись на 20% с $7,50. 

Стоимость парковочных 
счетчиков для легковых авто-
мобилей в районах к югу от 96-й 
улицы повысится на $1 и будет 
составлять $1,50 за каждый 
последующий час. К северу от 
96-й улицы увеличение платы за 
пользование счетчиками будет 
зависеть от района.

Департамент транспорта 
(Department of Transportation) 
города надеется, что изменения 
будут способствовать росту обо-
рота и повышению доступности 
парковок в районах с высоким 
спросом.

Часовая парковка в деловых 
районах за пределами Манхэт-
тена, таких, как центр Бруклина 
и Флашинг, теперь будет стоить 
$2,50 и $5,00 за второй час. В со-
седних торговых районах, таких, 
как северный берег Стейтен-Ай-
ленда и часть южного Бронкса, 
стоимость часа парковки соста-
вит $2,00 и $3,00 соответствен-
но.Стоимость парковки во всех 

остальных местах, где установ-
лены счетчики, составит $1,50 за 
первый час и $2,50 за последую-
щие часы.

Выезжая за пределы города, 
водителям не удастся избежать 
роста цен. Совет директоров 
Управления автомагистралей 
штата (State Thruway Authority) 
проголосовал за два повышения 
платы за проезд на 5% -  в янва-
ре следующего года и на ту же 
сумму в январе 2027 года.

Совет директоров заявил, 
что повышение платы необхо-
димо для покрытия расходов на 
модернизацию автомагистрали 
Thruway, поддержания ее без-
опасности и оплаты растущих 
расходов на содержание. Это 
первое повышение платы за 
проезд по автомагистрали за по-
следние 14 лет.

Новые тарифы на парковку 
начнут действовать с 16 октября 
на Манхэттене, затем в Квинсе, 
Бруклине и Бронксе, а далее 
повышения произойдут на Стей-
тен-Айленде.

Самая дорогая для водите-
лей плата за проезд, более из-
вестная, как "плата за пробки", 
вступит в силу весной будущего 
года. Хотя точная сумма, в кото-
рую она обойдется водителям, 
пока неизвестна, предполагается, 
что она будет значительной.

Стоимость уличной 
парковки поднимется
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78-летняя Хелен Миррен, 
недавно привлекшая к себе 
повышенное внимание в 
связи с исполнением роли 
израильского премьера Гол-
ды Меир в одноименном 
фильме, сказала, что суще-
ствует "очень тонкий баланс 
в изображении на экране лю-
дей с другим наследием".

Известная актриса Хелен 
Миррен выступила в защиту 
Брэдли Купера в громкой исто-
рии с протезом носа, с которым 
он играл Леонарда Бернстай-
на в биографическом фильме 
"Маэстро", сообщает Jewish 
Chronicle.

Трейлер скоро выходяще-
го на экран байопика Netfl ix о 
покойном композиторе вызвал 
разногласия в еврейской об-
щине после кадров, на которых 
видно, как Купер, готовясь к 
съемкам,  надевает накладной 
нос. 

Многие, в том числе дети 
Бернстайна, поддержали идею 
с носом. Дети Бернстайна, 
в частности, эту творческую 
задумку создателей фильма 
одобрили, отметив, что протез 
в точности передает "большой 
красивый нос" их отца. Однако 
ряд организаций по борьбе с 
антисемитизмом заявили, что 
этот протез эксплуатирует клас-
сические антисемитские стере-
отипы о евреях с крючковатым 
носом или даже намеренно "за-
думан, чтобы Бернстайн выгля-
дел  еще больше евреем, чем 
он был на самом деле".

Хелен Миррен эта ситуа-
ция знакома непонаслышке. 
Актриса играет бывшего пре-
мьер-министра Израиля Голду 
Меир в биографическом филь-
ме "Голда", что, в свое время, 
вызвало бурные дебаты о ка-
стинге. Многие недоумевали, 

как израильский режиссер Гай 
Натив выбрал на роль Голды 
актрису-нееврейку.

Появившись накануне в пе-
редаче BBC Sunday с Ларой 
Кенсберг, актриса сказала: "Мы 
все хорошие актеры, и, конеч-
но же, у меня никогда не было 
проблем с тем, что Кирк Дуглас 
играет викинга. Хотя Кирк Ду-
глас был евреем. Весь фокус 
в том, чтобы "надеть" на себя 
определенное лицо, поскольку 
ты играешь человека опреде-
ленной расы. И в этом для ко-
го-то есть что-то оскорбитель-
ное.

С другой стороны, если ты 
играешь Леонарда Бернстайна, 
а он действительно выглядел 
именно так, знаете, возможно, 
это весьма хорошая идея. Как я 
уже сказала, здесь существует 
тонкий баланс".

Упомянула Миррен и пер-
сонаж Голды Меир. На вопрос, 
являются ли некоторые из ее 
слов и действий неприемлемы-
ми (однажды она сказала, что 
"палестинцев не существует"), 
Хелен Миррен пояснила: "Я 
думаю, что это абсолютно вер-

но в контексте сегодняшнего 
мира. Мы все - продукт обще-
ства, в котором выросли, мира 
вокруг нас, нашего образова-
ния и всего остального. Так что 
да, абсолютно. Это правда". 

Отвечая на вопрос, при-
шлось ли ей с этим смириться, 
Хелен Миррен добавила: "Мне 
не нужно было с этим мирить-
ся. Все, что я сделала, так это 
сыграла Голду в период Войны 
Судного дня. И это все. Я не 
объясняю ее, не рационализи-
рую и не переоцениваю. Я про-
сто играю женщину примерно 
своего возраста, которая живет 
в этой ситуации".

В новом фильме основное 
внимание уделяется обязан-
ностям и решениям, которые 
Меир, также известной как 
"Железная леди Израиля", при-
шлось принять во время Войны 
Судного дня — вооруженного 
конфликта между Израилем и 
коалицией арабских государств 
в 1973 году. 

Фильм Брэдли Купера "Ма-
эстро" выходит на Netfl ix 20 де-
кабря.

В Москве на Троекуров-
ском кладбище открыли 
памятник советскому и рос-
сийскому артисту, эстрад-
ному певцу, танцовщику, 
хореографу и киноактеру 
Борису Моисееву. Церемо-
нию приурочили к годов-
щине со дня смерти заслу-
женного артиста РФ.

"Скульптура представляет из 
себя бронзовую фигуру высотой 
три метра. Постамент фигуры 
– монолитный блок из белого 
мансуровского гранита. Фор-
ма камня представляет из себя 
сложенные крылья, как будто 
застывшие в воздухе. На поста-
менте высечены слова из песни 
"Начни с себя весь мир любить", 
— рассказал бывший арт-дирек-
тор артиста Сергей Горох.

Автор памятника — скуль-
птор Филипп Трушин. По его 
словам, прототипом скульпту-
ры стала постановка Моисе-
ева "Боль разлуки". "Фигура 
артиста в скульптуре отражена 

в движении, символизируя ви-
зионерский подход Моисеева к 
формированию постсоветской 
хореографии и популярной 
культуры, являющийся акту-
альным до сих пор", — объяс-
нил скульптор.

Директор артиста также 
отметил, что в честь открытия 
памятника прислали цветы 
британский певец Элтон Джон, 
российские артисты Алла Пуга-
чева, Филипп Киркоров, Лариса 
Долина, Кристина Орбакайте и 
другие.

Моисеев родился 4 марта 
1954 года в Могилеве. Он на-
чал с карьеры танцора и про-
шел путь от артиста балета до 

хореографа-постановщика. 
Был главным балетмейстером 
литовского оркестра "Трини-
тас" и режиссером-постанов-
щиком муниципального теа-
тра в Новом Орлеане.

В 1990-х годах Моисеев на-
чал карьеру певца. Он создал 
собственный шоу-театр, где ста-
вил сольные программы-спек-
такли. Среди самых известных 
его композиций: "Голубая луна", 
исполненная дуэтом с Николаем 
Трубачом; "Две свечи", записан-
ная с Аллой Пугачевой; "Петер-
бург — Ленинград", "Ненавижу" 
и другие. В 2006 году Моисееву 
присвоили звание заслуженного 
артиста России.

Борис Моисеев умер на 
69-м году жизни днем 27 сен-
тября 2022 года. Причина 
смерти певца была неизвест-
на, однако его коллеги расска-
зывали, что в последние годы 
артист страдал от серьезной 
болезни и много времени про-
водил дома в Юрмале.

Хелен Миррен выступила в защиту 
"еврейского носа" Брэдли Купера

На Троекуровском кладбище открыли памятник Борису Моисееву

2 октября в парке Сакер 
(Ган-Сакер), в центре Иеру-
салима, успешно  прошел 
фестиваль курдских евреев 
– Сахаран.

Если большинство изра-
ильтян прекрасно осведомле-
ны о марокканском празднике 
Мимуна, который отмечается 
в конце Песаха, то о Сахаране 
знают намного меньше.

В Курдистане его отмеча-
ли также в связи с праздником 
Песах, приветствуя весну, од-
нако в Израиле его перенесли 
на праздник Суккот, сообщает 
telegram-канал "Сегодня в Из-
раиле".

Торжества по случаю Саха-
рана начались при участии ми-
нистра культуры и спорта Мики 
Зохара; мэра Моше Лиона; 
президента курдскоеврейской 
общины Иегуды Бен Йосефа; 
председателя Амнона Ашке-
нази; председателя Всемирной 
федерации евреев-сефардов 
Хаима Коэна.  

Развлекательную часть 
фестиваля обеспечили Мах-
мет Даш вместе с другими 
популярными курдскими пев-
цами и музыкантами, хорошо 
разбирающимися в курдском 
фольклоре.

Израильский мини-сериал 
Memory forest ("Лес памяти"), 
снятый режиссером Романом 
Шумуновым по заказу изра-
ильского телевещателя "Кан", 
номинирован на международ-
ную премию "Эмми" в катего-
рии "Лучший сериал для де-
тей", сообщает издание Ynet.

Фильм посвящен вопросам 
сохранения памяти Холокоста. 
Он рассказывает об образо-
вательной поездке в Польшу 
группы израильских подрост-
ков, поведение и романтические 
отношения которых вызывают 
неодобрение со стороны сопро-
вождающих взрослых, пытаю-
щихся объяснить молодым лю-
дям важность осознания ужасов 
трагедии.

Соперниками израильского 
фильма стали работы из Япо-
нии, Австралии и Аргентины. 

Победители во всех 14 категори-
ях будут объявлены 20 ноября 
на 51-й церемонии вручения 
международной премии "Эмми" 
в Нью-Йорке.

Напомним, что в 2021 году 
международную "Эмми" как 
лучший драматический сериал 
получил "Тегеран". Кроме того, 
израильские проекты дважды 
выигрывали международную 
"Эмми" в категории "Комедия". 
В 2018 году победителем стал 
сериал "Невсу" о семье, в кото-
рой муж из эфиопских евреев, а 
жена – из ашкеназов. В 2010-м 
"Эмми" получил комедийный се-
риал "Светофор" о трех 30-лет-
них друзьях на разных стадиях 
отношений с женщинами. В дру-
гих категориях премии Израиль 
получил награду только один 
раз – в 2000-м за документаль-
ный фильм "Капо".

В Иерусалиме прошел 
фестиваль курдских евреев

Израильский сериал Романа Шумунова 

номинирован на "Эмми"

ОТКРЫТО НОВОЕ ЕВРЕЙСКОЕ
БРАЧНОЕ АГЕНТСТВО 

GOLD RINGS
(для всех возрастов)

Coordinator Lydia Musheyev             718 812-8112
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Анкара и Иерусалим 
приступили к обсуждению 
возможности поставок из-
раильского газа через Тур-
цию в Европу, сообщил 
президент республики Тай-
ип Эрдоган, передало госа-
гентство Anadolu Ajansi.

Он пояснил, что Европа 
находится в поиске устойчи-
вых источников энергии под 
влиянием конъюнктуры, сло-

жившейся после кризиса на 
Украине, передает ТАСС.

Эрдоган отметил, что 
Израиль стремится транс-
портировать свои ресурсы 
в Европу. На сегодняшний 
день рациональным вариан-
том является поставка через 
Турцию.

"Мы обсуждали это на 
последней встрече и уже на-
чали работать", – сказал Эр-

доган.
Ранее Эрдоган заявил, 

что Турция продолжает ра-
боту по созданию газового 
хаба, через который можно 
будет доставлять российский 
газ в Европу.

В столицу Саудовской 
Аравии Эр-Рияд прибыла 
первая официальная де-
легация Израиля по главе 
с министром связи Шломо 
Караи. В состав делегации 
также входят председатель 
экономической комиссии 
Кнессета, депутат Давид Би-
тан, генеральный директор 
и замгенерального директо-
ра Министерства связи, ру-
ководитель пресс-службы 
ведомства и министра, пред-
ставители Министерства 

иностранных дел, Управле-
ния внешних связей и другие 
официальные лица - всего 14 
человек.

Израильская делегация, 
уполномоченная хартией, под-
писанной премьер-министром 
Нетаниягу, примет участие в 
международной конференции, 
которая прошла в Эр-Рияде с 
понедельника по среду, встре-
тится с представителями руко-
водства Саудовской Аравии и 
других стран мира.

Ожидается, что в ходе визи-

та Шломо Караи выступит пе-
ред министрами связи и пред-
ставителями нескольких стран, 
а также встретится с послом 
США в Саудовской Аравии, ми-
нистром связи Турции и други-
ми участниками конференции. 

Визит израильских полити-
ков и государственных деяте-
лей в Саудовскую Аравию стал 
очередным шагом на пути гото-
вящегося при посредничестве 
США мирного соглашения меж-
ду Иерусалимом и Эр-Риядом.

На пути к миру: первая израильская делегация 
прибыла в Саудовскую Аравию

Израиль и Турция обсуждают 
поставки газа в Европу

Миссия ООН и резидент-ко-
ординатор ООН в Азербайд-
жане Владанка Андреева 1 ок-
тября посетили Карабахский 
регион Азербайджана.

В информации на сайте 
ООН отмечается, что члены 
миссии побывали в городе Хан-
кенди, где они пообщались с 
местным населением и другими 
лицами, ознакомились с состо-
янием объектов здравоохране-
ния и образования.

"Миссия констатировала, 
что в Ханкенди гражданская и 
общественная инфраструктура, 
включая больницу, школу, жи-
лые дома, культурные и рели-
гиозные объекты, не были по-
вреждены. Кроме этого, миссия 
заметила, что правительство 
Азербайджана готовится к вос-
становлению услуг здравоохра-
нения и прочих бытовых услуг в 
Ханкенди", - говорится в инфор-
мации.

При этом миссия не замети-
ла никаких действующих мага-
зинов.

По данным миссии число 
армян в Карабахском регионе 
в настоящее время, по различ-
ным оценкам, может составлять 
до 1 тыс. человек.

"Миссия подчеркнула, что 
ей не поступали жалобы ни 
от местного населения, ни от 
других собеседников о фактах 

насилия в отношении мирного 
населения после последнего 
прекращения огня", - отмечает-
ся в сообщении.

Кроме этого, миссия не на-
блюдала фактов разрушения 
сельскохозяйственной инфра-
структуры в регионе или гибели 
скота на дороге.

"Проведенные миссией 
разговоры показали, что в на-
стоящее время сложно сказать 
насколько местное население 
готово вернуться. Ясно одно, что 
имеется необходимость в мерах 
доверия, а для этого нужны вре-
мя и усилия всех сторон", - под-
черкивается в информации.

Миссия также побывала на 
ППП "Лачин" на границе с Ар-
менией. При этом миссия не за-
метила ни одного гражданского 
автомобиля, направляющегося 
в сторону Армении. В тоже вре-
мя в Ханкенди миссия замети-
ла автобус, который перевозил 
пассажиров в Армению.

Власти Армении заявили, 
что в Карабахе остались в ос-
новном чиновники.

Кроме этого, миссия, про-
езжая через Агдам, отметила 
потребность в разминировании 
в районах, вернувшихся (под 
контроль Азербайджана - ИФ) 
в 2020 году, а также наблюдала 
ход восстановительных работ, 
осуществляемых правитель-
ством Азербайджана.

"Представительство ООН в 
Азербайджане планирует про-
должить регулярные визиты 
в регион. Представительство 
ООН в Азербайджане готово 
оказать любое содействие мест-
ному населению, остающемуся 
в Карабахе, а также тем, кто хо-
чет вернуться", - подчеркивает-
ся в информации.

Â ÌÈÐÅ МИССИЯ ООН ОЦЕНИЛА МИССИЯ ООН ОЦЕНИЛА 
СИТУАЦИЮ В КАРАБАХЕСИТУАЦИЮ В КАРАБАХЕ

Минобороны США заяви-
ло, что Иран менее чем за две 
недели может произвести до-
статочно материала для ядер-
ной бомбы, со ссылкой на 
отчет "Стратегия противостоя-
нию оружию массового пора-
жения" сообщает JPost. 

Впрочем, в публикации от-
мечается, что из одного только 
обогащенного урана бомбу не 
сделаешь, а на создание других 
компонентов – например, ядер-
ной боеголовки – потребуется 
время.

"По нашим оценкам, Иран в 
настоящее время не реализует 
программу создания ядерного 
оружия, однако имеет возмож-
ность произвести достаточное 
количество расщепляющегося 
материала менее чем за две не-
дели", – говорится в отчете.

В документе также указано, 
что Тегеран ведет разработки 
боевых отравляющих веществ 

нервно-паралитического дей-
ствия, и США "крайне обеспоко-
ены" этим, поскольку "Иран не 
предоставил полный отчет об 
объектах по производству хими-
ческого оружия", как того требует 
Конвенция о химическом оружии.

В начале сентября стало 
известно, что Иран производит 
около 3 кг урана 60%-й чистоты 
в месяц, тогда как ранее за этот 
же период до 60% обогащалось 
до 9 кг этого металла. В настоя-
щее время у Ирана есть 121,6 
кг урана, обогащенного до 60%. 
В предыдущем отчете приводи-
лась цифра в 114 кг. Такого ко-
личества, если его обогатить до 
90%, хватило бы на две ядерные 
бомбы.

В отчете за июнь также гово-
рилось, что обогащенного до раз-
ной чистоты урана в Иране к кон-
цу весны было в 23 раза больше, 
чем предусматривала ядерная 
сделка – 4744,5 кг при разрешен-
ных 202,8 кг. Согласно Совмест-
ному плану действий (СВПД), 
уран и вовсе не должен обога-
щаться более чем на 3,67%, од-
нако запасы урана, обогащенного 
до 20%-й чистоты, тогда состав-
ляли 470,9 кг – на 36,2 кг больше, 
чем в февральском отчете.

Иран может получить материал 
для бомбы за две недели

Президент Египта Абдель 
Фаттах ас-Сиси заявил, что 
выдвинет свою кандидатуру 
на пост главы государства на 
выборах в декабре, сообщает 
агентство "Рейтер".

"Точно так же, как я отвечал 
на призывы египтян раньше, се-
годня я снова делаю это", – ска-
зал Сиси в заключительной части 
своей речи, посвященной "пред-
варительным", как выяснилось, 
итогам его политики на посту 
главы египетского государства. 

– Мы находимся на пороге на-
шей новой республики, которая 
стремится завершить процесс 
выживания государства и восста-
новления его на основах совре-
менности и демократии".

Действующий президент 
призвал сограждан прийти и про-
голосовать на предстоящих вы-
борах, "чтобы выбрать того, кто 
наиболее подходит".

Заявление ас-Сиси не стало 
новостью и сенсацией: как уточ-
няет издание "Африка ньюз", 
многие в Египте его ожидали. К 
тому же в стране уже прошла че-
реда демонстраций в поддержку 
его кандидатуры на пост прези-
дента.

В случае переизбрания Аб-
дель Фаттах ас-Сиси будет за-
нимать пост главы государства 

как минимум до 2030 года из-за 
принятых в 2019 поправок к кон-
ституции, которые предусматри-
вают увеличение президентского 
срока до шести лет.

Ас-Сиси стал президентом 
Египта в 2014 году, затем его пе-
реизбрали в 2018 году. В обоих 
случаях он побеждал с 97% го-
лосов. Президентские выборы в 
Египте намечены на 10-12 дека-

бря, а предвыборные кампании 
ограничены сроками с 9 по 29 ноя-
бря. Абдель Фаттах ас-Сиси стал 
первым, заявившим о своих пре-
зидентских амбициях. Остальные 
кандидаты, как ожидается, пода-
дут заявки на участие в выборах 
позднее в октябре.

Как сообщает избирательная 
комиссия Египта, результаты 
президентских выборов станут 
известны 23 декабря, а в случае 
проведения второго тура – не 
позднее 16 января 2024 года.

На третий, но шестилетний срок
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Исследования американ-
ских ученых показывают, что 
люди, которые регулярно 
пьют кофе, живут дольше и 
имеют меньший риск разви-
тия диабета второго типа, 
болезни Паркинсона, сердеч-
но-сосудистых заболеваний 
и некоторых видов рака, пи-
шет медицинский журнал Но-
вой Англии NEJM.

"В целом кофе приносит 
больше пользы, чем вреда", 
— говорит Роб ван Дам, про-
фессор физических упражне-
ний и диетологии в Школе об-
щественного здравоохранения 
Института Милкена при Уни-
верситете Джорджа Вашингто-
на.

Журналисты газеты "Нью-
Йорк таймс" обратились к ряду 
экспертов, чтобы те объясни-
ли — какое количество чашек 
кофе может спровоцировать 
токсическое отравление орга-
низма. 

Эксперты отметили, что 
кофе содержит тысячи хими-
ческих соединений, многие из 
которых могут влиять на здо-
ровье. И едва ли не главным 
среди них является именно 
кофеин. Его избыток в организ-
ме может вызвать учащенное 
сердцебиение, нервное воз-
буждение, беспокойство, тош-
ноту или проблемы со сном, 
говорит профессор физкульту-
ры и диетологии Университета 
Буффало Дженнифер Темпл.

По словам доктора Эдри-

енн Хьюз, медицинского 
токсиколога и доцента 
неотложной медицины 
Орегонского универси-
тета здравоохранения 
и науки, отравление 
кофеином также может 
проявляться в виде го-
ловной боли, кислотного 
рефлюкса, а при доста-

точно высоких дозах — тремо-
ра или рвоты.

Впрочем, ученые констати-
руют, что большинство людей 
"хорошо настроены" на свою 
реакцию на кофеин и самосто-
ятельно корректируют уровень 
потребления кофе в зависимо-
сти от самочувствия. Поэтому 
появление тяжелых побочных 
эффектов от употребления 
кофе — крайне редкое явле-
ние, говорит доктор Хьюз. 

По ее словам, на практике 
передозировка кофеином чаще 
всего происходит не из-за чрез-
мерного потребления кофе, а 
из-за неправильного потребле-
ния концентрированных форм 
кофеина в виде порошковых 
концентратов и примесей. Та-
кие, в частности, встречаются в 
энергетических напитках и не-
которых видах так называемого 
спортивного питания.

"В большинстве случаев 
вам нужно будет употребить не 
менее 10 тысяч миллиграммов 
кофеина в течение короткого 
периода времени, что эквива-
лентно примерно 50–100 чаш-
кам обычного кофе, чтобы он 
был потенциально смертель-
ным", — сказала доктор Хьюз.

"Если же вы потребляете ко-
феин в виде обычного кофе, он 
может вызвать кратковремен-
ное повышение артериального 
давления и частоты сердечных 
сокращений, особенно если вы 
не употребляете его регулярно. 
Но обычно это не вредно. Ис-

следования также показывают, 
что регулярное употребление 
кофе не повышает артериаль-
ное давление и в целом не 
нарушает нормальный сердеч-
ный ритм даже в долгосрочной 
перспективе", — отметила док-
тор Хьюз. 

Однако она предупредила: 
если у человека диагностиро-
ван аномальный сердечный 
ритм или он замечает ненор-
мальное сердцебиение после 
кофеина, лучше сократить по-
требление кофе и тем более 
концентратов кофеина. Кроме 
того, по словам доктора Роба 
ван Дама, чрезмерное потре-
бление кофеина во время бе-
ременности может увеличить 
риск выкидыша.

Управление по контролю 
за качеством пищевых про-
дуктов и медикаментов США 
утверждает, что для здорово-
го взрослого человека вполне 
безопасно потребление 400 
миллиграммов кофеина в день 
— это примерно четыре-шесть 
чашек кофе в зависимости от 
крепости. Американский кол-
ледж акушеров и гинекологов 
рекомендует во время бере-
менности употреблять не бо-
лее 200 миллиграммов кофеи-
на в день, то есть наполовину 
меньше.

Другое дело, что организм 
некоторых людей может до-
вольно медленно расщеплять 
кофеин, поэтому выпитая под 
вечер чашка кофе может вы-
звать бессонницу ночью. Здесь 
стоит учитывать реакцию соб-
ственного организма.

Примечательно, что куре-
ние табака может значительно 
ускорить метаболизм кофеина, 
поэтому курильщикам может 
потребоваться больше кофе-
ина, чтобы чувствовать себя 
бодрыми. 

Сколько можно кофе в день: 
вред и польза

Ученые из Сиднейского 
университета пришли к вы-
воду, что короткие периоды 
интенсивной физической 
активности, к которым отно-
сится, к примеру, мытье по-
лов и подъем по лестнице, 
существенно снижают риск 
инсультов и инфарктов. 

Согласно информации, 
исследователи отслеживали 
физическую активность у 25 
000 добровольцев в возрасте 
от 42 до 78 лет. Около 97% 
их случайной физической ак-
тивности, как показал анализ, 
приходилось на короткие пе-
риоды, то есть длились менее 
10 минут.

Отмечается, что ученые, 
проанализировав данные, 
пришли к выводу: наличие по-
добных всплесков активности 
влияет на резкое снижение 
риска инфаркта и инсульта.

Ученые из Центров по 
контролю и профилактике 
заболеваний США (CDC) вы-
яснили, что вакцинация жен-
щины от COVID-19 во время 
беременности помогает за-
щитить от инфекции новоро-
жденного.

Согласно информации, 
младенцы младше шести ме-
сяцев не могут получить вак-
цину от COVID-19, но при этом 
очень уязвимы к инфекции и 
имеют высокий риск тяжелых 
симптомов и госпитализации. 
Согласно исследованию CDC, 
для младенцев младше трех 
месяцев риск госпитализации 

по поводу COVID-19 был на 
54% ниже, если мать получила 
вакцину во время беременно-
сти. В возрасте от 3 до 5 ме-
сяцев эффективность вакци-
ны составляет 35%. Антитела 
матери проникают в организм 
плода через плаценту и были 
обнаружены в пуповинной кро-
ви.

Кроме того, беремен-
ные женщины, заразившиеся 
COVID-19, могут столкнуться с 
повышенным риском осложне-
ний, включая мертворождение, 
хотя в целом риски невелики. В 
США беременным женщинам 
также рекомендовали сделать 
прививку от коклюша и новую 
вакцину против респиратор-
но-синцитиального вируса.

Результаты ученых согла-
суются как минимум с еще од-
ним исследованием, которое 
продемонстрировало, что вак-
цинация матери от COVID-19 
защищает младенцев от за-
ражения в течение первых 90 
дней жизни.

Мытье полов снижает риск 
инсульта и инфаркта

Для новорожденных нет пока вакцины

Проблемы с памятью, в 
частности, неспособность 
вспомнить недавние со-
бытия, это обычно первый 
признак, предупреждающий 
о приближении деменции. 
Однако ученые рассказали, 
что наш нос может многое 
рассказать о надвигающем-
ся слабоумии еще задолго 
до возникновения проблем с 
памятью.

Один из ранних симптомов 
болезни Альцгеймера, как во 
всем мире называют самую 
распространенную форму де-
менции, это аносмия (потеря 

обоняния) и гипосмия (ослабле-
ние обоняния). Эти тревожные 
признаки могут возникнуть до 
появления других симптомов, 
что помогает выявить болезнь 
на более ранней стадии.

Авторы исследования, опу-
бликованного в "Журнале бо-
лезни Альцгеймера", выяснили, 

что снижение обоняния связано 
с ускоренным развитием пато-
логии, относящейся к болезни 
Альцгеймера. Эту патологию 
можно заметить на снимке МРТ 
головного мозга.

Изучая людей, которым за 
70, ученые заметили, что у тех, 
кто не в состоянии ощутить за-

пах роз, лимона и лука, в сле-
дующие 10 лет жизни больше 
шансов подвергнуться разру-
шительному воздействию де-
менции.

Ведущий автор исследо-
вания Вилла Бренович (Willa 
Brenowitch) рассказала: "Обо-
нятельная луковица, которая 
очень важна для ощущения за-
пахов, страдает довольно рано 
в ходе этого заболевания. Счи-
тается, что страдающее обоня-
ние является доклиническим 
показателем деменции, а слух 
и зрение как бы способствуют 
ее развитию".

И хотя изменения в обоня-
нии могут стать тревожным зво-
ночком, Национальная служба 
здравоохранения Великобри-
тании отмечает, что нужно пом-
нить и о более явных признаках 
болезни Альцгеймера. Меди-
ки подчеркивают, что главный 
симптом этого заболевания го-
ловного мозга на раннем этапе 
— провалы в памяти. Они так-
же рекомендуют обратить вни-

мание на следующие признаки:
— человек забывает недав-

ние беседы и события;
— кладет вещи не на свое 

место;
— забывает названия мест 

и предметов;
— не может подобрать пра-

вильное слово;
— неоднократно задает 

одни и те же вопросы;
— демонстрирует неспособ-

ность выносить верные оценоч-
ные суждения и с трудом при-
нимает решения;

— хуже адаптируется, коле-
блется, не решаясь попробо-
вать что-то новое.

При появлении этих симпто-
мом деменции рекомендуется 
обратиться к врачу. Доктор мо-
жет провести простые анализы 
и проверки и установить причи-
ну появления таких симптомов, 
а при необходимости напра-
вить вас к специалисту.

Ранняя диагностика дает 
возможность своевременно на-
чать лечение.

ÌÅÄÈÖÈÍÀ
Рубрику 

ведет
кандидат 
мед.наук
Светлана

ИСХАКОВА

ПРИБЛИЖЕНИИ ПРИБЛИЖЕНИИ 
БОЛЕЗНИ БОЛЕЗНИ 

АЛЬЦГЕЙМЕРА:АЛЬЦГЕЙМЕРА: 

НЕ ТОЛЬКО НЕ ТОЛЬКО 

ПРОБЛЕМЫ С ПАМЯТЬЮ, ПРОБЛЕМЫ С ПАМЯТЬЮ, 

НО И ПОТЕРЯ ОБОНЯНИЯНО И ПОТЕРЯ ОБОНЯНИЯ
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Уроженка штата Теннеси 
Синтия Юэ, молодежный деле-
гат США в ООН, помогает голо-
сам молодежи быть услышан-
ными по важным глобальным 
вопросам.

За последние десять лет Ас-
социация США при ООН (UNA-
USA) повышает уровень под-
держки деятельности ООН среди 
американцев путем организации 
работы молодежных делегатов в 
штаб-квартире ООН в Нью-Йорке 
каждый год.

В ходе двухнедельной поездки 
по стране Юэ выслушала мнение 
900 молодых американцев, рас-
сказывающих о своих приорите-
тах. Хотя многие подростки, ве-
роятно, об этом не подозревали, 
они назвали некоторые из 17 Це-
лей устойчивого развития ООН: в 
список наиболее интересующих 
их тем вошли действия в сфере 
климата, борьба с бедностью и 
устранение неравенства. Сорок 
процентов подростков, с которы-
ми встретилась Юэ, сказали, что 
приоритет номер один – действия 
в сфере климата. Многие из них 
также призывают к борьбе с нера-
венством.

"Я уделила особое внимание 
встречам с молодежью в недоста-
точно представленных американ-
ских штатах, школах и общинах 
с тем, чтобы добиться более глу-
бокого понимания ее приоритетов 
в регионах, которые обычно не-
достаточно охвачены", – сказала 
Юэ. С этой целью она объехала 
Американский Юг, Тихоокеанский 
Северо-Запад и сельские регионы 
на Среднем Западе. Она также 
организовала встречи со студен-

ческими лидерами исторически 
черных колледжей и университе-
тов и других учреждений, обслу-
живающих меньшинства.
Продвижение инклюзивности

В ходе поездки "я полу-
чила особое удовлетворение 
от того, что у меня была воз-
можность развеять мифы о 
деятельности ООН, а также 
поощрять надежды и доверие 
среди людей моего возрас-
та", – сказала Юэ. По ее сло-
вам, многие из ее сверстников 
"изначально были настроены 
скептически, но потом были 
вдохновлены на действия" в 
отношении проблем, которые 

они обсуждали.
Обращая взгляд в будущее
Юэ говорит, что ее интересы 

в сфере глобальных проблем 
"всегда имеют отношение к пра-
вам человека – защите детей, 
психическому здоровью, много-
образию, равноправию, устойчи-
вости".

"Мой дедушка вырос в стра-
не [Китае], которая была опу-
стошена войной, нищетой и 
голодом. Когда я росла, мне рас-
сказывали о предотвратимых 
смертях детей в нашей семье. 
Семейные истории повлияли на 
мое мировоззрение, и поэтому я 
хочу работать по темам, влияю-

щим на жизни детей 
и молодежи.

В качестве моло-
дежного делегата Юэ 
подружилась с моло-
дежными делегатами 
из Австрии, Венгрии, 
Германии, Ирландии, 
Нидерландов, Перу, 
Швейцарии и Южной 
Кореи.

"Я так благодарна 
за их дружбу", – ска-
зала она, и за воз-
можность "показать 
молодежи во всем 
мире, что американ-
ская дипломатия и привержен-
ность расширению прав и воз-
можностей молодежи сильнее, 
чем когда бы то ни было".

Юэ готовится к началу про-
граммы магистра по обществен-
ной политике в Гарвардском 

университете, которая ее под-
готовит к карьере на государ-
ственной службе, и думает о 
том, какие уроки она извлекла, 
будучи делегатом в ООН. "Я 
хочу проявить лидерство, так как 
я привержена созданию лучшего 
будущего", – говорит она.

Жизнь американской молодежи: 
Синтия Юэ держит руку на пульсе

"Мы остро нуждаемся в им-
миграции, потому что наше на-
селение сокращается, а мест-
ных работников становится 
всё меньше и меньше", – еже-
дневно повторяет нам полити-
ко-медийный комплекс. Часто 
в манипулятивной форме: на-
пример, когда массовая имми-
грация из архаичных культур 
рассматривается как средство 
пополнения арсенала квали-
фицированных работников. 

Если нехватка квалифи-
цированной рабочей силы так 
велика, а работодатели так от-
чаянно ищут даже неквалифи-
цированных работников, как это 
утверждается, то тем более уди-
вительно читать в данных Стати-
стического управления Европей-
ского союза (Eurostat) за 2022 г. 
о том, что в Германии 567 766 
молодых людей в возрасте от 15 
до 24 лет не учатся, не проходят 
профобучение и не работают.

На немецком новоязе это 
называется "chillen", то есть они 
попросту бьют баклуши. Только 
в Берлине число подобных "от-

дыхающих" составляет 33 146 
человек. Для них характерны 
истории, подобные той, кото-
рую 17-летняя Фрида Ландсберг 
рассказала в интервью изданию 
B.Z.: "В этом году я получила ат-
тестат зрелости и пока не знаю, 
чем хочу заниматься. Теоретиче-
ски можно делать всё что угодно, 
но для многих это слишком слож-
ный выбор. Большинство моих 
друзей чувствуют то же самое. 

Мы не хотим начинать что-то 
делать, чтобы потом снова бро-
сить. Негативную роль сыграло, 
конечно, и то, что мы не смогли 
пройти производственную прак-
тику из-за "короны"".

Аналогично звучит и рас-
сказ 18-летнего Максa Букеса: 
"Я окончил школу в Бремене и 
сейчас путешествую по Герма-
нии, после чего хочу проехать по 
Европе. Я не знаю, что буду де-

лать после этого. Мои родители 
дают мне свободу. Для них важ-
но только то, чтобы у меня был 
план на следующий год".

По данным B.Z., в "коронные" 
2021–2022 гг. без работы и обу-
чения оставалось еще больше 
молодых людей, чем сейчас. По 
сравнению с 2019 г., только в сто-
лице их число выросло на 6043 
человека. "Растет группа моло-
дых людей, которые остаются в 
полной неактивности из-за от-
сутствия ориентации", – заявила 
газете представитель Федераль-
ного агентства по трудоустрой-
ству Кристина Рамб.

Таким образом, налицо па-
радоксальная ситуация: 33 146 
молодых берлинцев вообще не 
трудоустроены, в то время как в 
столице лишь официально име-
ется 20 681 вакансия. Причем 
4000 из них не требуют особой 
квалификации, например офи-
циантов, так что молодые люди, 
не имеющие работы, могли бы 
оперативно их заполнить.

Это несоответствие – одно 
из многих явлений в Германии, 
которые вызывают недоумение. 
И на которые во многих других 

странах смотрят, покачивая го-
ловой. Разобраться в нем – за-
дача социологов и психологов, в 
меньшей степени журналистов. 
Но одно кажется очевидным: это 
должно быть связано с благосо-
стоянием.

В известных мне странах 
Восточной Европы такой "отдых" 
молодых людей после окончания 
школы обычно немыслим, пото-
му что материальные условия 
этого не позволяют. Там принято 
сразу после школы устраиваться 
на работу или даже параллель-
но с обучением в вузе работать 
полный рабочий день, чтобы ма-
териально обеспечивать своих 
родителей.

"Безделье – начало всех 
пороков" – гласит старая пого-
ворка, которая уже давно вы-
шла из моды. Но не зря ли? Как 
германскому обществу в долго-
срочной перспективе победить 
в международной конкуренции 
с обществами, в которых люди 
с раннего возраста усваивают 
совершенно иной трудовой мен-
талитет? Это один из многих во-
просов, на которые наша страна 
не имеет ответа.

ÌÎËÎÄÅÆÜ ОТ РАБОТЫ КОНИ ДОХНУТ

Глава Чечни Рамзан Ка-
дыров одобрил кандидатуру 
дочери Айшат Кадыровой на 
должность заместителя пред-
седателя правительства реги-
она по социальному блоку. Об 
этом гордый отец сообщил в 
своем "Телеграм"-канале.

"Заслушал доклады дорогих 
братьев – председателя прави-
тельства ЧР Муслима Хучиева 
и председателя парламента ЧР 
Магомеда Даудова, – пишет Ка-
дыров. – В ходе совещания Мус-
лим Магомедович Хучиев внес 
предложение назначить Айшат 
Кадырову, занимавшую пост 
министра культуры ЧР, на долж-
ность заместителя председателя 
правительства ЧР по социально-
му блоку. Бывший вице-премьер 
ЧР Муса Дадаев возглавит в 
дальнейшем Министерство куль-
туры".

Кадыров поддержал пред-
ложение "брата", отметив, что 
Айшат "внесла большой вклад в 
улучшение работы регионально-
го Минкульта и накопила суще-

ственный опыт".
Глава Чечни также 

отметил заслуги Дадае-
ва. Он зарекомендовал 
себя как видный профес-
сионал, который сумеет 
продолжить работу ве-
домства в положитель-
ном направлении.

Старшей дочери главы Чечни 
Айшат Кадыровой – почти 25 лет. 
Она родилась 31 декабря 1998 
года в селе Центорой Курчало-
евского района Чеченской респу-
блики.

Айшат окончила экономи-
ческий факультет Чеченского 
государственного университета, 
с 2016-го она директор модного 
дома Firdaws.

В начале 2017 года, в возрас-
те 18 лет, Айшат вышла замуж 

за сына погибшего друга 
и боевого соратника ее 
отца. Молодые познако-
мились за две недели до 
свадьбы и теперь живут 
в Грозном, недалеко от 
резиденции самого Кады-
рова.

В 2020 году Айшат на-
значили на должность первого 
замминистра культуры Чечни, а с 
2021-го – главы ведомства, уточ-
няют "РИА Новости". С того же 
года она – заслуженный работник 
культуры Чеченской Республики.

Она – кавалер двух орденов, 
четырех медалей и одного почет-
ного знака "За трудовое отличие".

Как сообщалось ранее, 
председатель комитета Госду-
мы по делам национальностей 
Геннадий Семигин от фракции 

"Справедливая Россия", возглав-
ляющий движение "Патриоты 
России", спровоцировал скандал, 
нечаянно выложив правду об от-
сутствии энтузиазма у мобилизо-
ванных на войну россиян.

На сайте этого движения по-
явилось пространное заявление 
за подписью пресс-службы "Па-
триотов". В нем выражается под-
держка сыну президента Чечни 
Адаму Кадырову, избившему на 
камеру задержанного за сожже-
ние Корана подследственного. 
Среди положительных качеств 
наследника главы Чеченской Ре-
спублики отмечено следующее: 
"Если бы каждый русский солдат 
отстаивал свои идеалы так же 
бескомпромиссно, как сын Рам-
зана Ахматовича, то, возможно, 
батальону Ахмат не пришлось 
бы пинками загонять солдат ВС 
РФ на поле боя".

Это заявление вызвало в 
России грандиозный скандал. 
Прокремлевские круги обвинили 
депутата в дискредитации рос-
сийской армии.

Кадыров одобрил кандидатуру дочери 
на пост зампреда правительства Чечни

СТРЕМИТЕЛЬНАЯ КАРЬЕРА

Синтия Юэ (вверху справа) слушает 
выступление первой леди Джилл Байден 
на молодежном форуме по вопросам пси-
хического здоровья в Белом доме в мае. 
(© Tasos Katopodis/Getty Images for MTV 
Entertainment).
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2023 год вошел в историю 
еврейских общин Узбекиста-
на, Израиля, США, как Год Га-
фура Гуляма – выдающегося 
узбекского писателя, в твор-
честве которого нашла свое 
художественное воплощение 
история узбекского народа.

Кабинет министров Респу-
блики Узбекистан принял по-
становление "О праздновании 
120-летия со дня рождения 
выдающегося узбекского поэ-
та, Академика Гафура Гуляма". 
Ташкентский Государственный 
юридический университет вме-
сте с Домом-музеем Гафура 
Гуляма учредил памятный на-
грудный знак, которыми были 
26 сентября 2023 года награж-
дены: 

Рахмин Некталов – почёт-
ный вице-президент Всемирно-
го конгресса бухарских евреев, 
председатель Хевра Кедиша,  
Эдуард Некталов – вице-пре-
зидент Всемирного Конгресса 
бухарских евреев (посмер-
тно), Леон Некталов - прези-
дент Центра бухарских евреев 
Нью-Йорка,  Борис Кандов – 
президент Конгресса бухарских 
евреев США и Канады, Рафа-
эль Некталов – главный редак-
тор газеты The Bukharian Times, 
координатор Конгресса бухар-
ских евреев США и Канады, 
Тавриз Аронова - председатель 
Фонда им. Эдуарда Некталова, 
директор политического депар-
тамента КБЕ США и Канады, 
Мухаббат Шамаева – народная 
артистка Узбекистана, Эзро 
Малаков – народный артист Уз-
бекистана,

Этот вечер, проходивший в 
Нью-Йорке в атмосфере поэ-
зии и музыки, был полон вос-
поминаний современников о 
жизни и творчестве поэта, пи-
сателя Гафура Гуляма. Он в 
очередной раз продемонстри-
ровал силу дружбы еврейского 
и узбекского народов, США и 
Узбекистана, значение высо-
ких человеческих ценностей и 
гражданской позиции челове-
ка, ставшего символом узбек-
ского народа.

Я был преисполнен ра-
дости и гордости от того, что 
мне выпала честь быть соор-
ганизатором и ведущим этого 
вечера, посвященного челове-
ку, поэту, автору бессмертно-
го стихотворения "Я – еврей". 
Это произведение в свое вре-
мя показало миру уважение 
узбекского народа не только к 
своим соотечественникам, но и 
ко всему мировому еврейству, 
оказавшемуся жертвой тоталь-
ного уничтожения немецкими 
фашистами во Второй мировой 
войне.  Если поэт Гафур Гулям 

назвал себя, в знак солидарно-
сти с нашим народом, евреем, 
то сегодня мы можем тоже на-
зывать себя узбеками.

Тавриз Аронова, которая 
двадцать лет назад вместе с 
Борисом Катаевым была со-
ведущей юбилейного вечера в 
честь 100-летия Г. Гуляма, вы-
ступила  на этот раз с обстоя-
тельным докладом, в котором 
отметила особенности литера-
турного стиля и тематики вели-
кого узбекского поэта.

- Важно, чтобы этот 
видеоролик, который снимает-
ся нашими операторами, был 
доступен многомиллионной ау-
дитории в Узбекистане, чтобы 
наши земляки могли видеть, 
как  высоко чтят память поэта 
бухарские евреи в Америке, - 
подчеркнула Аронова.

- Я вырос в этой махалле 
Арпапая, где обитала большая 
бухарскоеврейская община 
Ташкента, - вспоминал  Арон 
Аронов. - Это было удивитель-
ное время. Там жили Авром 

Софиев, Мошеи Эрони, Эфра-
им Давыдов, Михаил Кайков, 
Шолом и Моше Муллокандо-
вы, Йосеф Аронов, Мурдахай 
Юабов, Нисон Чуляков, Нерье 
Бабабеков…  Рядом протекал 
канал, который впадал в Ком-
сомольское озеро. Поэт был 
всегда своим в нашей общине, 
беседовал с нами на узбекском 
языке.  Позже, после земле-
трясения все разъехались, но 
остался дом поэта Гафура Гу-
ляма, ставший символом того 

времени, нашего босоногого 
детства, юности…  

Арон Аронов отметил, что  в 
сегодняшнем лексиконе бухар-
ских евреев Америки и Израиля 
до сих пор используются узбек-
ские пословицы и поговорки.

- После землетрясения 1966 
года, я жил в одном подъезде 
дома по улице Т. Шевченко с 
дочерью поэта Олмас Гафуров-
ной, которая много рассказыва-
ла  мне о жизни и деятельности 
своего отца, - вспоминает Аро-
нов. - Ее сыновья Дурбек и Джу-
рабек росли на моих глазах. 

Дата 26 сентября совпала  
с днем рождения аксакала об-
щины бухарских евреев США 
Рахмина Мордухаевича Некта-
лова, которого тоже наградили 
памятной медалью.

- Я бесконечно горд за Уз-
бекистан, который помнит сво-
их сыновей и дочерей, ныне 
проживающих в разных концах 
мира, – подчеркнул он, полу-
чая награду. - Я неоднократно 
бывал в Ташкенте, и всегда 
встречался с членами семьи 
Гулямовых.

Было приятно услышать 
теплые слова благодарности, 
высказанные первым прорек-
тором ТГЮУ Ахрором Хашим-
хановым в адрес народного 
артиста Узбекистана Эзро Ма-
лакова, который обучал искус-
ству макомата юных певцов, 
родившихся в Америке.

Эзро Малаков отметил 
большую роль Узбекистана в 
истории и культуре бухарских 
евреев, отметив, что в своё 
время, в 2018 году, получил из 
рук президента Шавката Миро-
моновича Мирзиёева диплом 
народного артиста Узбекиста-
на. 

Из воспоминаний Эзро 
Малакова: 

Я жил на квартале Беша-
гаче с 1973 года, и часто имел 
возможность встречаться с по-
этом. Он внес огромный вклад 
в развитие узбекской литера-
туры. Но самое главное, что 
он первым в СССР выступил 
в защиту еврейского народа в 
начале Великой отечественной 
войны, в 1941 году. И мне рас-
сказывали, что в его доме жили 
еврейские беженцы из Восточ-
ной Европы. Он до последних 
дней своей жизни дружил с 
семьей Ильяса Маллаева и 
Мухаббат Шамаевой. Я гор-
жусь тем, что мне вручили эту 
медаль, на которой портрет ве-
ликого узбекского поэта и граж-
данина.

Принимая награду, которой 
посмертно награжден его отец, 
Эдуард Некталов, Майкл Нек-
талов – организатор юбилей-
ных торжеств в мае 2020 года, 
вышел вместе с мамой, детьми 
и горячо благодарил всех, кто 
устроил это торжество.

И обращаясь к маэстро 
Эзро Малакову, попросил его 
обучать его детей и их свер-
стников основам бухарскоев-
рейского хазанута, который так 
увлек подрастающее поколе-
ние в нашей общине, благода-
ря таланту и педагогическому 
мастерству певца.

Бухарскоеврейский поэт, 
певец, композитор Рошель Ру-
бинов прочитал специально 
написанное к юбилею стихот-
ворение, которое растрогало 
до глубины души всех присут-
ствующих.

- Я слушал с большим вни-
манием поэта Рубинова, кото-
рый с такой любовью и уваже-
нием отнесся к памяти моего 
деда, - сказал Анвар Гулямов, 
внук поэта. -  Обязательно пе-
редам эти стихи в музей Гафу-
ра Гуляма, где собрано немало 
стихов, посвященных ему.

ÑÎÁÛÒÈÅ ПАМЯТИ ВЕЛИКОГО ПОЭТА

Как в Нью-Йорке отметили 120-летие Гафура Гуляма 

                     

Рафаэль
НЕКТАЛОВ

Ташкент, ул. Арпапая, №1Ташкент, ул. Арпапая, №1
Дом-музей Гафур ГумямаДом-музей Гафур Гумяма
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В конце вечера семья 
Некталовых поздравила с днем 
рождения аксакала  общины 
Рахмина Некталова, который, 
по его признанию, никогда не 
отмечает эту дату.

- Я благодарен нашим доро-
гим гостям из Узбекистана, ко-
торые сочли нужным приехать 
специально в Нью-Йорк, чтобы 
порадовать нас не только сво-
ими наградами, но и дать воз-
можность вспомнить великого 
поэта, патриота Узбекистана, 
большого друга еврейского на-
рода Гафура Гуляма, - сказал 
он. 

Почти полвека живет в 
Нью-Йорке семья Рахмина 
Некталова, которая достигла 
впечатляющих результатов 
своим упорным трудом и же-
ланием принести пользу своей 
родной общине.

- Я вспоминаю свои родные 
места, Самарканд, Ташкент, 
которые навсегда останутся в 
моем сердце, - утверждает ак-
сакал.

На гостей произвело впе-

чатление краткое, но очень 
содержательное выступление 
внука Гафура Гуляма, Анвара. 
Помимо добрых слов в адрес 
организаторов,  он высказал 
свое благодарное отношение 
к еврейским общинам Узбеки-
стана и Нью-Йорка, в которых 
у него много друзей.  Он много 
фотографировался с Майклом, 
Мариной, с их детьми и внука-
ми, и не  мог сдержать слез, 
когда речь зашла об Эдуарде 
Некталове, который навсег-
да  остался в его памяти, как 
друг,  как человек, с которым 
он связывал много интересных 
проектов, но увы, трагедия на 
Шестой авеню все свела на нет.

Среди гостей были и пред-
седатель Silk Road Foundation 
Толиб  Мансуров и президент 
Uzbek American Association 
Умид Исматтулаев.

- Я впервые в этом прекрас-
ном здании Центра бухарских 
евреев, и мне приятно осозна-
вать, что я здесь в тот момент, 
когда отмечается юбилей  на-
шего великого узбекского поэта 

и писателя Гафура Гуляма. Я 
много слышал добрых слов об 
общине в Квинсе, где прожи-
вают мои земляки из Самар-
канда, - сказал Т. Мансуров. 
- Сидеть за одним столом с 
легендарным аксакалом об-
щины Рахмином Некталовым 
для меня - большая честь! Мне 
было приятно вручить ему по-
дарок ко дню рождения, кото-
рый совпал с его награждени-
ем памятной медалью в честь 
Г. Гуляма. Мы должны в новой 
стране постоянно укреплять 
наши связи с земляками, неза-
висимо от национальности, ве-
роисповедания, как это  всегда 
было в Узбекистане.

- Недавно мы все вместе 
отмечали День независимости 
Узбекистана в Бруклине, Ман-
хеттене и Нью-Джерси, а се-
годня я в Квинсе, в кругу своих 
земляков, которые отмечают 
юбилей моего любимого поэта 
Гафура Гуляма. И такое ощу-
щение, словно я в Ташкенте, 
звучат стихи и песни на родном 
языке, вместе с самим Эзро 
Малаковым танцуем "Лязги"!  
- президент Uzbek American 
Association Умид Исматтулаев.

Вот так прошел этот вечер, 
который надолго останется в 
памяти и сердцах каждого, кто 
переступил порог Центра бу-
харских евреев.

Предыстория 
В 2003 году ко мне, в офис 

газеты The Bukharian Times, ког-
да мы ютились на Austin Street, 
подошёл Эдуард Некталов, и 
поинтересовался: знаю ли я 
поэта Гафура Гуляма? Меня  
удивил его вопрос,  Эдуард 
приехал в Америку юношей, 
они жили какое-то время в Ал-
ма-Ате, Андижане, Самаркан-
де, Ташкенте.

- Я познакомился с Анваром 
Гулямовым, молодым предпри-
нимателем, и меня заинтере-
совала эта семья, он с такой 
теплотой отзывается о евреях, 
- сказал мне Эдик. – И папа ска-
зал, что многие наши родствен-
ники жили рядом с ним, на Бе-
шагаче, на улице Арпапая, и 
лично знали поэта.

Я подробно рассказал Эди-
ку о великом узбекском поэте, и 
показал свою написанную ещё 
в Самарканде книжку "Гаври-
эль Муллокандов", в которой 
несколько страниц были по-

священы дружбе двух талант-
ливых и знаковых в культуре 
Узбекистана людей – народ-
ного поэта Гафура Гуляма и 
народного артиста Гавриэля 
Муллокандова.  Зачитал ему 
фрагменты стихотворения "Я 
- еврей", продемонстрировав-
шего в годы Второй мировой 
войны гражданскую позицию 
узбекского поэта, нееврея, 
который выразил так эмоцио-
нально все свое возмущение в 
связи с трагедией европейского 
еврейства, оказавшегося жерт-
вой нацистской идеологии Гит-
лера и его приспешников.

Просматривая через 10 лет 
книгу, я обратил внимание на 
то, что в этом году памятная 
дата – 100-летие со дня рожде-
ния поэта Гафура Гуляма. Эдик 
обрадовался и задумал сразу 
же провести в Нью-Йорке его 
юбилей, пригласить членов 
семьи Гулямовых, и устроить 
большой вечер, который станет 
символом торжества дружбы 
между нашими народами.

К тому времени стало из-
вестно, что именем Гафура 
Гуляма назовут один из скве-
ров в израильском городе 
Кирьят-Гат. Эту акцию иниции-
ровали местные жители вместе 
с мэром.

- Мы должны помнить тот 
гражданский подвиг, который 
совершил великий узбекский 
поэт, - сказал Эдуард, и мы 
начали подготовку к этому 
юбилейному торжеству, кото-
рое было намечено провести 
в одном из красивейших залов 
Лонг-Айленда, в свадебном 
дворце "Leonard’s".

В назначенное время в 
Нью-Йорк прилетели из Узбе-
кистана дочь поэта Олмас Га-
фуровна Гулямова, директор 
Дома-музея Гафура Гуляма, ее 
братья, внук Анвар Гулямов.  
Приглашены были также арти-
сты Ильяс Маллаев и Мухаб-
бат Шамаева, Рошель Рубинов, 
Очиль Ибрагимов, Альберт 
Наркаллаев с ансамблем "Ма-
залтов". Это был вечер трога-
тельных воспоминаний  о поэте  
которого многие знали лично, 
Подчёркивалось его особое от-
ношение к своим соседям, бу-
харским евреям Ташкента.

Последующие 20 лет стали 
для нас временем активных 
контактов с семьей Гулямовых 
и сотрудничества с Домом-му-

зеем Гафура Гуляма.
Кстати, в этом году Дом-му-

зей Гафура Гуляма отмечает 
свое 40-летие. Он был осно-
ван в 1983 году, его коллекция 
постоянно пополнялась и об-
новлялась. Директором была 
назначена дочь поэта, Олмас 
Гафуровна. В 1993 году му-
зей отмечал 90-летие со дня 
рождения Гафура Гуляма, а в 
1998 году его 95-летие.

Музей разделен на две ча-
сти. Первая — мемориальная, 
там писатель жил. Вторая — 
двухэтажное здание, где на-
ходится основная экспозиция. 
Оно было достроено к 100-ле-
тию Гафура Гуляма в 2003 году, 
и в 2009 году мне удалось посе-
тить музей. Олмас Гафуровна 
провела меня по всем залам, 
детально ознакомила с экспо-
зицией, а потом пригласила 
на плов, который мы отведали 
вместе с ее братом Хандеми-
ром Гулямовым и Мавлоном  
Шукурзода.

И завершить свой репортаж 
из Центра бухарских евреев 
хочу стихами моего земляка, 
поэта Раима Фархади.

ЛИК ПОЭТА
Раим ФАРХАДИ

Вспоминаю глаза Гафура,
Никогда не смотревшие хмуро.
По натуре шутник, озорник.
И казалось, нести привык
Крест пожизненный – 
           Сталина славить,
Он закладывал за воротник,
Отшибая совесть и память
И клеймя " народа врагов",
Совершая грехов без счёта,
Возвышая красного чёрта,
Отвергая древних богов.
Но когда 
            окровавленным сердцем
Заглушив огонь батарей,
Он вошёл как поэт в Освенцим
И со всеми сказал: — Я - еврей! 
– И дождём прослезилось
     небо
Слыша эти Гафура стихи.
С горных высей любви и гнева
Бог простил ему все грехи.
Вспоминаю глаза Гафура,
Никогда не смотревшие хмуро.
От войны, от пожара века
Защитите детей скорей... –
Это голос поэта -  узбека,
Восклицающий: – Я - еврей!

 
Фото Мерика Рубинова

 Спасибо, земляки!
Дорогие и уважаемые участники торжественного вечера, по-

свящённого 120-летию великого узбекского поэта и писателя Га-
фура Гуляма!

Позвольте выразить от имени членов нашей семьи огромную 
благодарность всем, кто принял участие в организации этого 
памятного вечера, посвященного жизни и деятельности нашего 
отца, талантливого поэта и писателя Гафура Гуляма, юбилей ко-
торого широко отмечался в этом году в Узбекистане, Израиле, а 
теперь и в Нью-Йорке.

Мы поздравляем с вручением почетных нагрудных медалей, 
посвященных 120-летию поэта Гафура Гуляма, всех вас, Рах-
мина Мордухаевича Некталова – почётного вице-президента 
Всемирного конгресса бухарских евреев, председателя Хевра 
Кедиша,  семью покойного Эдуарда Некталова – вице-президен-
та Всемирного Конгресса бухарских евреев (посмертно) – его 
супругу Марию, сына Майкла, Леона Некталова - президента 
Центра бухарских евреев Нью-Йорка,  Бориса Кандова – пре-
зидента Конгресса бухарских евреев США и Канады, Рафаэля 
Некталова – главного редактора газеты The Bukharian Times, ко-
ординатора Конгресса бухарских евреев США и Канады, Тавриз 
Аронову - председателя Фонда им. Эдуарда Некталова, директо-
ра политического департамента КБЕ США и Канады, Мухаббат 
Шамаеву – народную артистку Узбекистана, Эзро Малакова – на-
родного артиста Узбекистана с вручением почетных нагрудных 
медалей, посвященных 120-летию поэта Гафура Гуляма.

Мы благодарны главе Миссии Узбекистана при ООН го-
сподину Улугбеку Лапасову, нашему племяннику Анвару 
Гулямову, первому проректору ТГЮУ Ахрору Хашимхано-
ву за участие в торжественном вечере, Леону и Рафаэлю 
Некталовым за прекрасную организацию и проведение этого ве-
чера, ставшего еще одним ярким подтверждением нерушимых 
уз, тесно связывающих узбекский и еврейский народы в Узбеки-
стане и США.

Директор Олмас Гафуровна Гулямова

СОҲИБИ АҚЛИ РАСО
Соҳиби ақли расо, ҳикматга кон Ғофур Ғулом,
Ўзбекистон зийнати ширинзабон Ғофур Ғулом.
Баҳра олгай шеърингиздан то бу кун ёшу қари,
Шоири ширинкалому нуктадон Ғофур Ғулом.
Оқилона мисралар роҳат берур хонандага,
Шеърият маъвосида юлдузсимон Ғофур Ғулом.
Мактабу боғу хиёбонлар қўйилган номингиз,
Барҳаёту мангу то ушбу замон Ғофур Ғулом.
"Мен Яҳудий ман" дебон ёзган асар оламшумул,
Номингизни қилди машҳури жаҳон Ғофур Ғулом.
Бу жаҳонда яхши шоирлар ҳамеша барҳаёт,
Номингиз таърихда мангу бегумон Ғофур Ғулом.
Қутлабон юз ёшингиз Рўшел олиб қўлга қалам,
Кам эрур ёзсам агар мен достон Ғофур Ғулом.

Рошель Рубинов
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Даже на фоне нашей еже-
минутной фиксации на фрон-
товых событиях пропустить 
это событие было никак 
нельзя: в городе Днепр, в 
Украине, провели инноваци-
онную, а по обстоятельствам 
– уникальную, операцию по 
устранению фантомной боли 
у пациента с ампутирован-
ной конечностью.

Провели – с перспективой 
расширения опыта на десятки 
больниц и госпиталей по всей 
Украине. Что это такое для во-
юющей страны, для ее ране-
ных и их близких – объяснять 
не нужно.

По ту сторону океана опе-
рацию консультировал и на-
правлял в нужное русло (где 
необходимо) доктор Гарвард-
ской медицинской школы, врач 
клиники Massachusetts General 
Hospital Gennadiy Fuzaylov, 
M.D. (Геннадий Фузайлов).

Фузайлов – человек, о ко-
тором надо писать очерки и 
снимать фильмы. Много лет 
он помогает в лечении детей 
с тяжелыми ожогами в Укра-
ине, возглавляет междуна-
родную организацию Doctors 
Collaborating to Help Children. 
Лечит, обучает, консультиру-
ет, пытается помочь медицине 
Украины сделать инновацион-
ное – повсеместной медицин-
ской практикой. 

В беседе с "Цензор.НЕТ" 
Доктор Фузайлов предметно 
объяснил, почему эта операция 
так важна, и как этот успех уже 
развивают в других медицин-
ских центрах Украины.

- Геннадий, недавно при 
вашей консультационной 
помощи по видеосвязи меди-
ки Днепровского региональ-
ного медицинского центра 
семейного здоровья прове-
ли операцию по устране-
нию фантомных болей. Эту 
операцию все наперебой на-
зывают уникальной. Я так 
понимаю, речь идет об ин-
новационном хирургическим 
вмешательстве, которое 
позволило полностью из-
бежать болей пациенту с 
утратой конечностей. А в 
чем именно заключается ин-
новационность?

- Немного поправлю вас: 
речь идет о послеампутацион-
ных болях. Они бывают двух 
типов. Первый тип боли – фан-
томные, боль отсутствующей 
конечности, которая развива-
ется из-за прорастания нерва, 
отрезанного, в окружающие 
ткани. За счет этого эти ткани 
получают двойную иннерва-
цию.

Второй тип - боль нейромы, 
которая развивается из-за фор-
мирования нейромы-беспоря-
дочного роста нерва.

- А почему на практике 
так важно снятие болей 
после ампутации, включая 
фантомные боли?

- В принципе, само поня-
тие боли сопряжено с поняти-
ем качества жизни человека. 

Хотя когда врач лечит больно-
го, его первая задача - чтобы 
человек выжил. Это уже после 
перед ним встают другие за-
дачи – возвращение функций, 
возвращение качества жизни 
пациента.

- Возвращение функций – 
это о чем?

- Если рука не движется, 
она должна двигаться. Если 
нога ампутирована, нужно по-
ставить протез. То есть возвра-
щение утраченных функций.

- Понятно. А качество 
жизни человека?

- Сюда входит все. У чело-
века может быть 4 конечности, 
но в депрессии он не будет 
функционировать. У него будет 
боль – и он не будет функцио-
нировать. Кстати, понятие боли 
и управление болью в Украине 
– относительно новая дисци-
плина. Потому что в постсовет-
ском пространстве боль – не-
существенный фактор. Значит 
- человек должен терпеть.

- Знакомая картина.
- Вот беседую я с одним 

пациентом, и он мне говорит: 
у меня трішки болит. Я пере-
спрашиваю: А "трішки" – это 
сколько? И привожу ему при-
мер. Говорю: как ты думаешь, 
стакан с водой легкий? – Конеч-
но, я его подниму и с легкостью 
буду держать. – Хорошо, а если 
я скажу тебе его поддержать 
2 часа, он будет легким? – Ну, 
он будет мне немножко надо-
едать. – А через 24? Через 24 
часа у тебя мозги будут пара-
лизованы, тело будет дрожать. 
Потому что речь идет о продол-
жительности воздействия ка-
кого-то маленького фактора на 
твой головной мозг и все тело. 
И этот маленький фактор (ста-
кан с водой) в итоге парализует 

твою нормальную де-
ятельность.

- Наглядно объ-
яснили.

- Вот почему к кон-
цепции боли в Украи-
не будут обращаться 
все больше – просто 
украинская медицина 
сейчас будет более от-
крыта к западной медицине, где 
вопрос боли стоит комплексно. 
Поэтому одна из этих операций 
и связана с тем, что созданная 
нами команда обращается к 
вопросу боли. Для Украины это 
oтносительно новый подход. 
Если все делать правильно, 
пациентам не придется долго и 
мучительно терпеть.

И еще: вместе мы разра-
ботали целую схему подхода 
к этим больным. Определили, 
как их диагностировать. И со-
здали мультидисциплинарную 
бригаду из нейрохирургов, ор-
топедов, неврологов, ультраз-
вуковиков, психиатров, ане-
стезиологов. 5 или 6 врачей 
работали вместе.

 - Круто. Знаете, вот 
так работать вместе – это 
по-своему уникально. Пото-
му что когда человек рабо-
тает вместе, он что-то от-
дает для достижения цели. 
Возьмите, к примеру, швей-
царские часы. Это сложный 
механизм, правильно? Он 
работает классно, правиль-
но? А теперь возьмите - и 
из сложного механизма вы-
тащите маленькую часть. 
Он будет работать?

- Скорее всего, нет.
- Вы поняли, что нужно 

создать сложный механизм, 
и чтобы каждая часть ра-
ботала. Потому что каждая 
часть важна. Логично?

- Вполне.
- Поэтому когда ты созда-

ешь механизм, необходимо, 
чтобы каждый понимал, что его 
часть очень важна. Без этой ча-
сти ничего работать не будет. 
И очень важно, чтобы каждый 
отвечал за свою часть – фено-
менально ответственно. Иначе 
все рухнет.

И было очень интересно ра-
ботать вместе под объективами 
(у наших украинских коллег в 
Днепре были очки с объектива-
ми и под объективами они эту 
операцию вместе с нами дела-
ли). Потому что вот концепция 
из трех компонентов - научить 
на расстоянии, создать группу и 
сделать операцию – уникальна. 
Я говорил своему коллеге, про-
фессору Власову: ты не пони-
маешь, ты сделал уникальную 
вещь! Более того, это значит, 
что любую другую вещь можно 
сделать по той же методе! 

- Я вот слушаю вас и ду-
маю: там же надо было по-
казывать операцию с раз-
ных ракурсов. В Днепре был 
профи-оператор, который 
этим занимался? Как это 
все происходило? И какие 
вы давали команды, какими 
были типовые реплики?

- Да, там был оператор. А 
ребята должны были говорить, 
что они делают. Коммуника-
ция. Я у них спрашивал: что ты 
делаешь? Расскажи, какие у 
тебя проблемы? А покажи вон 

там – что там у тебя? То есть 
коммуникация должна быть 
очень положительная, откры-
тая. Достичь такой коммуника-
ции можно, когда человек вос-
принимает информацию. Ведь 
не важно, как ты ее подашь - 
важно, как человек воспримет. 
Можно дать классную лекцию, 
быть суперумным – но внезап-
но выяснится, что слушатели 
не готовы.

- Ну, в данном случае вам 
это не грозило: вы каче-

ственно подготови-
ли днепровских ме-
диков к проведению 
операции.

- Да, мы их сначала 
научили, дали матери-
ал, задавали вопросы, 
чтобы быть уверенными 
в том, что они прочита-
ли все, что необходимо. 
И у нас было занятие, 
когда они задавали во-
просы. Я всем дал воз-
можность задать вопро-
сы. Это немаловажно. 
Знаете, если кто-то не 
задал вопрос, то скорей 

всего этот человек слабо вла-
деет информацией или ему не 
интересно

- Сколько лет было паци-
енту, которого вы опериро-
вали?

- 47.
- И как он сейчас себя чув-

ствует?
- Он настолько счастлив! Не 

верите - можете поговорить с 
профессором Власовым; може-
те связаться с этим пациентом, 
чтобы подтвердить это.

- Нет, я уже знаю, что все 
прошло успешно. Но давай-
те вернемся к уникальности 
этой операции.

- Для меня ее уникальность 
в том, что мы смогли донести 
эту информацию, сделать ее 
простой для усвоения; чтобы 
наши украинские коллеги смог-
ли это воспроизвести. Никто не 
говорит, что они воспроизвели 
так, как ее делаем мы. Но они 
уверены, что повторение одно-
го и того же процесса сделает 
их лучшими.

- Резонно.
- Теперь по поводу самой 

процедуры. Для Америки она 
относительно новая. Ее начали 
делать где-то с 2019 года – и 
она показала бoльшую эффек-
тивность, чем ее предшествен-
ницы.

- В чем техническая суть 
этой операции? Попробуй-
те объяснить, а мы с чита-
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телями попробуем понять.
- Когда отрезается конеч-

ность, остаются нервы. Есть 
различные методы обработки 
этих нервов. Старые методы 
обработки такие: эти нервы 
отрезают, их химически обра-
батывают фенолом, делают 
что-то еще. Потому что эти не-
рвы растут в окружающей тка-
ни. Растут как корни. Они про-
растают в окружающую ткань 
- и дают ложную информацию. 
Потому что эта ткань получа-
ет иннервацию уже от другого 
нерва.

- Понятно, а как пробле-
му решает ваша операция?

- Задача этой операции – 
взять этот нерв и завернуть его 
в мышечный лоскут отрезанной 
мышцы. Потому что до этого 
был мышечный лоскут, который 
иннервировался, а его нужно 
деиннервировать полностью. 
То есть отрезать от окружаю-
щей ткани и завернуть нерв 
- чтобы этот нерв прорастал в 
ткань, которая не имеет второй 
иннервации. На самом деле, 
концепция процедуры простая.

- Только вот воплощение 
должно быть сложным…

- Сложно первый раз. Поэ-
тому я попросил днепровских 
коллег, чтобы были самые кру-
тые хирурги, которые могут ра-
ботать под микроскопом.

- А можете привести еще 
несколько типовых реплик, 
с помощью которых вы, 
находясь в США, управляли 
процессом в Днепре? А то 
на память приходят только 
стереотипные реплики из 
врачебных фильмов: скаль-
пель, зажим…

- Они спрашивали нас о 
дальнейшем ходе своих дей-
ствий. Если, допустим, там 
был тяжелый доступ к ране, 
мы просто им говорили: когда 
тяжелый доступ, наложи такой 
инструмент, тебе может быть 
легче. А вот там не делай, как 
мы тебе рекомендовали, пото-
му что тогда мы говорили об 
идеальной ситуации, а у тебя 
доступ сложный, давай упро-
стим операцию. Потому что 
нерв заходит чересчур глубоко, 
и может случиться осложнение. 
То есть мы смотрели за процес-
сом. Потому что все операции 
– по-своему уникальны.

 - Разумеется, как не бы-
вает двух одинаковых чело-
веческих тел.

- Приведу аналогию с ар-
мией. Знаете, чего там доби-
ваются во время тренировок, 
упражняя одно и то же? Я вам 
отвечу: их цель - делать что-то, 
что сохранит им жизнь. Потому 
что ни одно обучение не может 
научить тебя или предсказать, 
что будет. Поэтому солдат и 
офицеров обучают азам и рас-
считывают на их мозги в том 
плане, как реагировать в той 
или иной ситуации, имея основ-
ные навыки.

- Как вообще вы иници-
ировали эту операцию в 
Украине? Сами обратились 
к коллегам?

- Профессор Американской 
Ассоциации Периферийно-

го нерва доктор Дэвид Браун 
спросил, реально ли помочь с 
осуществлением этих проце-
дур в Украине. Я поговорил с 
Алексеем Власовым, генераль-
ным директором медицинского 
объединения в Днепре, куда я 
приезжал на миссию. У меня 
хорошие отношения – и с ним, 
и с коллективом больницы. С 
2021 года мы их консультируем, 
я отсылал туда оборудование, 
хиругические инструменты, 
расходный материал. То есть 
стараюсь поддержать их в во-
енное время консультациями, 
медикаментами, оборудова-
нием и всякими нужными для 
больницы вещами.

- Что важно было обеспе-
чить, чтобы проект полу-
чился успешным?

- Важнейшим является 
процесс обучения. В процессе 
обучения есть 3 компонента. 
Во-первых, это дающий чело-
век, который делится знаниями 
или мотивацией. (Или тем и 
другим).

Во-вторых, - процесс пере-
дачи информации – в виде лек-
ций (телемедицины) или прак-
тических занятий.

И третий компонент - вос-
принимающая сторона – на-
сколько она хочет воспринять, 
имеет для этого базу, знания и 
желание.

Очень важны все эти 3 ком-
понента. Если один из компо-
нентов отсутствует, то процесс 
обучения нарушен. Он не будет 
эффективным. Поэтому в на-
ших школах очень важно войти 
в контакт с аудиторией. Если 
контакта с аудиторией нет, то 
процесса обучения не будет. 
Если лектор не вошел в контакт 
с аудиторией, то дальше у него 
эффективность лекций будет 
на нуле!

- В случае с операцией в 
Днепре, я так понимаю, мы 
можем твердо сказать, что 
стыковка произошла нор-
мально по всем трем компо-
нентам?

- Да, стыковка произошла 
нормально. Алексей в своей 
больнице выбрал талантливых 
ребят. Они все огромные энту-
зиасты. Я поражен их желани-
ем, инициативой, открытостью.

- Вернемся к недавнему 
успеху. Эта операция по-
казывает, что украинские 
медики способны на такого 
рода операции (пока что, на 
первом этапе, - с помощью 
своих американских коллег). 
Но насколько можно, изви-
ните за прагматизм, по-
ставить эти чудеса на по-
ток в условиях украинской 
медицины во время войны? 
Сколько таких операций (а 
потребность в них сейчас 
колоссальная) можно будет 
сделать за нынешний, 2023 
год?

- Когда мы начали обсуж-
дать этот проект с Алексеем 
Власовым, я сразу говорил его 
команде, что нужно заложить 
структуру. Нужно изначально 
понять, как ты будешь учить 
другого. Ведь если ты не мо-
жешь научить другого - значит, 
ты не понял все, что необходи-
мо.

- Здорово сформулировали.
- То есть структура должна 

быть жесткой. И мы составили 
такую жесткую структуру. Они 
об этом знают.

Второе. Я начал, в принци-
пе, делать это уже в трех дру-
гих госпиталях. И ребята из 
больницы Власова помогают в 
этом. Потому что они поняли 
структуру.

Эта же операция была сде-
лана в "Феофании". Мы гово-
рили об этой операции - и она 
участвовала в наших семина-
рах – с ожоговым хирургом, 
профессором Коваленко из Ки-
ева.

И сейчас мы работаем еще 
с одной больницей в Днепре, 
ее руководитель - Наталья Бут. 
Я думаю, в течение нескольких 
недель они тоже начнут это де-
лать.

И, наконец, я разговаривал 
с Александром Фурмановым, 
одим из киевских профессоров, 
который занимается вопросом 
периферических нервов . И мы 
договорились, что выйдем с 
ним на связь и обдумаем, как 
научить больше людей.

- А возможно ли совме-
стить саму операцию с 
обучающим фактором? 
Скажем, некий амфитеатр, 
где студенты, хирурги 
смотрят, присутствуют 
в прямом эфире при такой 
операции?

- Повторюсь, в любом об-
учении есть дающая сторона 
и воспринимающая сторона. 
Если воспринимающая сторона 
не готова, вы можете показать 
операцию из любого амфите-
атра - результат будет мини-
мальным.

- В общем, вы верны свое-
му кредо: не только лечение, 
не только консультирова-
ние, но и создание струк-
тур, которые мультипли-
цировали бы эффект того, 
что вы делаете, в государ-
ственных масштабах.

- Евгений, так а не стоит 
ничего делать, если ты не мо-
жешь это воспроизвести! По-
тому что унификация процесса 
заключается в простоте. Если 
он сложен - значит, ты не смо-
жешь его мультиплицировать. 
Вывод? Тебе нужно его до без-
умия упростить и структуриро-
вать - чтобы он был готов для 
мультипликации. Если же он не 
готов для мультипликации, зна-
чит, ты неправильно продумал 
структуру.

- У вас на все чеканные 
формулировки, будто из 
учебника. Но вернемся к во-
просу о том, сколько та-
ких операций можно будет 
сделать за нынешний год. 
Я уже понял, что не стоит 
сейчас требовать от вас 
каких-то конкретных цифр; 
достаточно того, что ко-
личество умеющих делать 
эту операцию людей и 
структур существенно воз-
растет. Спрошу о другом: 
насколько можно снизить 
необходимость этих опера-
ций? Есть ли какие-то про-
филактические меры?

- Да, и этому мы тоже ста-
раемся обучить наших коллег в 
Украине. Гораздо легче занять-
ся профилактикой этих болей. 
То есть когда проводится пер-
вичная ампутация, важно про-
изводить правильную упаковку 
нервов на ампутированной ко-
нечности. Тогда эта процеду-
ра не требует участия врачей 
различных специальностей; 
просто во время ампутации 
заходит врач, занимающийся 
периферическими нервами, - и 
"упаковывает" эти нервы. Тогда 
у больного – до 85% шансов на 
то, что не будет болей, связан-
ных с нейромой или фантомны-
ми болями.

Повторюсь: да, есть лече-
ние этих болей. Но гораздо 
дешевле и эффективнее зани-
маться их профилактикой.

- Вы сами сказали, что 

вашему прооперированному 
в Днепре пациенту было 46 
лет. Но вы все же на протя-
жении десятков лет специа-
лизируетесь на детской ме-
дицине. Как для себя решили 
- вы и дальше намерены 
заниматься пострадавши-
ми военными и взрослыми 
мирными жителями? Или 
все-таки детская специали-
зация превыше всего?

- (Еле заметно улыбается) 
Я должен ответить на этот во-
прос политически корректно. 
Есть несколько специально-
стей, в которых дают присягу. 
Присяга врача дается для того, 
чтобы защищать или лечить 
людей вне зависимости от их 
пола, возраста, социального 
происхождения, цвета и так да-
лее. Поэтому изначально я как 
врач должен выполнять свою 
функцию, делать то, на что при-
сягал. Присяга военных – за-
щищать родину. У нас - другая 
задача. Но по специализация 
я - детский врач. У меня нет 
"взрослого" опыта. Я не пося-
гаю на то, что я - эксперт. По-
этому я цитирую моих коллег, 
которые являются экспертами в 
этом. И всегда буду их цитиро-
вать. Потому что они эксперты. 
А я – проводник их идей.

- Скромничаете. Но ведь 
есть метода, которая, в 
принципе, справедлива и по-
зитивна для всех – и взрос-
лых и детей. Ее-то вы и 
проводите в той мере, в ко-
торой считаете себя ком-
петентным.

- Мы научим врачей - и они 
будут лечить ампутированных. 
Неважно, солдаты они или мир-
ные люди.

- В нашем разговоре на-
кануне вы назвали себя 
"Hanukkah boy". Ну, и что же 
вы пожелали себе на Ханук-
ку?

- Еврейская религия – мир-
ная религия. Любая еврейская 
песня, еврейские гимны на-
правлены на радость жизни. 
Важно радоваться жизни и по-
могать друг другу. Вот вы, ког-
да закончите со мной говорить, 
наберите в Гугле гимн Израиля.

- Я так и сделаю. И что?
- Вы под него встанете 

и прослезитесь, потому что 
смысл этого – жить в мире. И 
любой еврейский праздник свя-
зан именно с этим – прожива-
нием в мире и радоваться жиз-
ни. Я, пожалуй, пожелаю вам 
мира и радоваться жизни.

- Слушайте, вы чудовищ-
но позитивный человек. У 
вас все направлено на то, 
чтобы приблизить резуль-
тат.

- Да, потому что как только 
вы в своей речи с человеком 
употребляете отрицательную 
частицу, то его подсознание бу-
дет с вами в противодействии. 
А вам не нужен этот его анта-
гонизм, чтобы достичь своей 
цели. Вам нужно достучаться 
до него…

Евгений КУЗЬМЕНКО, 
"Цензор.НЕТ"
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С прекрасным юбилеем поздравляю жену, маму, бабушку, прабабушкуС прекрасным юбилеем поздравляю жену, маму, бабушку, прабабушку 

Галину Гавриэлову!Галину Гавриэлову!
Ты для всех нас Человек с большой Ты для всех нас Человек с большой 

буквы, достигший всеобщего уважения буквы, достигший всеобщего уважения 
и любви. Мы гордимся тобою. Твой об-и любви. Мы гордимся тобою. Твой об-
раз жизни, отношение к близким, беспо-раз жизни, отношение к близким, беспо-
койство и постоянное желание помочь, койство и постоянное желание помочь, 
а также твоя любовь к людям, умение а также твоя любовь к людям, умение 
сочувствовать вывели тебя в лидеры сочувствовать вывели тебя в лидеры 
своей большой семьи.своей большой семьи.

Мы все благодарны тебе!!!Мы все благодарны тебе!!!
Ты медик по профессии, и поэтому вся Ты медик по профессии, и поэтому вся 

наша семья имеет своего врача, который наша семья имеет своего врача, который 
всегда начеку и заботится о здоровье каж-всегда начеку и заботится о здоровье каж-
дого из нас.дого из нас.

Как муж я благодарю тебя за уважение, Как муж я благодарю тебя за уважение, 
дружескую атмосферу в семье, за прекрас-дружескую атмосферу в семье, за прекрас-
ных дочерей и внуков! А для меня, как му-ных дочерей и внуков! А для меня, как му-
зыканта, ты стала настоящей музой!зыканта, ты стала настоящей музой!

Ты проявила себя женщиной высокой Ты проявила себя женщиной высокой 
культуры, интеллигентности, принципиаль-культуры, интеллигентности, принципиаль-
ности и порядочности. Ты личность, во-ности и порядочности. Ты личность, во-
плотившая лучшие черты: душевную ще-плотившая лучшие черты: душевную ще-
дрость, стремление творить добро.дрость, стремление творить добро.

Также ты являешься организатором и Также ты являешься организатором и 
руководителем Техиллим-класса в синагоге руководителем Техиллим-класса в синагоге 

"Ор-Натан – Браервуд". Прихожанки благо-"Ор-Натан – Браервуд". Прихожанки благо-
дарны и признательны тебе за благослове-дарны и признательны тебе за благослове-
ние, доброту, чувство такта и любовь.ние, доброту, чувство такта и любовь.

И в кругу всех прихожанокИ в кругу всех прихожанок
Лидер Галя неспроста:Лидер Галя неспроста:
Честность, такт и справедливостьЧестность, такт и справедливость
Ей сопутствуют всегда!Ей сопутствуют всегда!

Пусть Б-г сохранит твоё здоровье ря-Пусть Б-г сохранит твоё здоровье ря-
дом со всеми нами. Желаем нескончаемого дом со всеми нами. Желаем нескончаемого 
веселья, неувядаемого обаяния и светлой веселья, неувядаемого обаяния и светлой 
улыбки на долгие годы.улыбки на долгие годы.

Любящие тебя: муж Эфраим, дети – Любящие тебя: муж Эфраим, дети – 
Елена и Олег, Ирина и Дима, Елена и Олег, Ирина и Дима, 
внуки Захава и Мишоэль, Залмон, внуки Захава и Мишоэль, Залмон, 
Эстер, Джонатан, Илан, Элияху, Эстер, Джонатан, Илан, Элияху, 
правнук Йона, правнук Йона, 
брат Альберт с семьёй, брат Альберт с семьёй, 
сестрёнка Роза с семьёй, сестрёнка Роза с семьёй, 
родственники, кудохо, друзья.родственники, кудохо, друзья.

В Квинсе,  в некогда про-
цветающем еврейском районе 
Ричмонд-Хилл в Рош Ашана 
провели последнюю религи-
озную службу: с нового 5784 
года синагога Congregation 
Beth Israel, основанная в 1914 
году, закрылась.

Как рассказал известный 
фотограф и журналист Арка-
дий Ягудаев, который живет в 
этом районе с 1992 года, в этом 
здании проходила не только 
религиозная служба, а рядом 
находилось здание четырех-
этажной иешивы.

- Среди прихожан, имми-
грантов из СССР, немало бухар-
ских, русских, горских евреев, 
которые влились в эту общину, 
- сказал он.  Но проблема была 
в том, что после ухода из жизни 
многих старожилов, новое поко-
ление молодых евреев не стало 
посещать синагогу, в связи с чем 
значительно сократилось число 
членов общины. Надо отметить, 
что здание синагоги тоже пред-
ставляет собой архитектурную 
ценность, и  очень хотелось, что-

бы в нем продолжалась еврей-
ская жизнь. Не исключено, что 
там мог бы расположиться му-
зей и художественная галерея, 
которой нет в наших общинах.

Аркадий Ягудаев сказал, 
что в свое время в этой сина-
гоге бурлила еврейская жизнь: 
проводились бар-мицвы, брит-
мила, свадьбы, и  он постоянно 
освещал эти события в  газетах 
"Новое Русское Слово", "Yiddish 
Forward", "Мост" и других русско-
язычных изданиях Нью-Йорка.  
Сама сукка отличается от мно-
гих тем, что она расположена в 
тени крон больших, многолетних 
деревьев.

Но теперь это все, к велико-
му сожалению, в прошлом.

Синагога расположена 
по адресу 92-01 102nd Street 
Richmond Hill, и не исключено, 
что кто-то из наших читателей 
заинтересуется этим зданием, и 
сможет приобрести его для нужд 
еврейской общины этого района.

Рафик ШАРКИ
Фото Аркадия Ягудаева

Прощай, синагога Прощай, синагога 
"Congregation Beth "Congregation Beth Israel"!Israel"!

На снимке: кантор Хаим Шнет с прихожанами сина-На снимке: кантор Хаим Шнет с прихожанами сина-
гоги отмечают праздник Суккот. Квинс, 2013 годгоги отмечают праздник Суккот. Квинс, 2013 год

Прихожане синагоги в зале музея, расположенного в бейсменте. Прихожане синагоги в зале музея, расположенного в бейсменте. 
Ричмонд-Хилл, 2014 год.Ричмонд-Хилл, 2014 год.

ÎÁÙÈÍÀ
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28 сентября состоялся IV 
Международный фестиваль 
языка джуури, организован-
ный Международным благо-
творительным фондом СТ-
МЭГИ. 

С каждым годом география 
Фестиваля расширяется, ох-
ватывая все новые города и 
страны, в работу включается 
все больше людей разных воз-
растов. В этом году в фести-
вале приняли участие шесть 
городов: Дербент и Москва 
(Россия), Берлин (Германия), 
Нью-Йорк (США), Ор-Акива 
(Израиль). В каждой студии со-
брались и выступали языковые 
активисты джуури, обществен-
ные деятели, музыканты и ли-
тераторы, горско-еврейская ин-
теллигенция. На "исчезающем" 
языке говорит все больше лю-
дей: его изучают в кружках как 
дети, так и взрослые. Фести-
валь джуури транслировался в 
прямом эфире через платфор-
му YouTube.

Открыл фестиваль руко-
водитель медиа-группы и по-
мощник Президента фонда 
СТМЭГИ Давид Мордехаев. Он  
рассказал о сложившейся уже 
традиции отмечать в сентябре 
Международный день языка 
джуури проведением фестива-
лей-марафонов.  

Участники фестиваля вни-
мательно выслушали речь 
Президент фонда СТМЭГИ 
Германа Захарьяева, который 
подчеркнул значение проводи-
мой под его руководством дол-
госрочной программы сохране-
ния, изучения и популяризации 
языка. Он  рассказал о планах 
по расширению и устойчиво-
му  развитию этой  программы 
и выразил уверенность, что 
поставленная им цель —  со-
хранить язык джуури — будет 
достигнута. 

Первым эстафету принял 
древний Дербент. Здесь фести-
валь стартовал в 17 часов по 
московскому времени, прохо-
дил он в Муниципальном тат-
ском (горско-еврейском) театре 
им. Л.Я. Манахимова. Театр не 
только предоставил свою пло-
щадку для проведения меро-
приятия, но и принял активное 
участие в его организации.   

Христина Абдуллаева ис-
полнила две песни на джуури: 
"Журавли" ("Дурнагьо") и "Неж-
ность" ("Назушменди"). Песня 
"Журавли" широко известна, 
на джуури ее недавно перевел 
поэт и режиссер театра Дми-
трий Рахмилов к 100-летию 
Расула Гамзатова.

В фестивале приняли уча-
стие учащиеся школ города. 
Второклассница из 8-й школы 
Арнелла Урилова рассказала 
считалку Бориса Ханукаева 
"Чигьо". Душевно прозвучало 
стихотворение о маме "Дедей" 
на слова А. Авдалимова в ис-
полнении Иосифа Нагдимуно-
ва, учащегося СОШ №11. От 
фонда СТМЭГИ и центра "Шо-
луми" самым маленьким участ-
никам вручили книги: словарь 

Э. Изгияевой и перевод стихот-
ворения Маршака "Вот какой 
рассеянный".

Актриса театра Виктория 
Пейсахова исполнила песню 
"Бебегьойму" ("Наши отцы"), 
написанную Хацероном Алха-
совым и Мордехаем Раханае-

вым.
От лица горско-еврейской 

общины Дербента выступил 
Михаил Шамаилов, который 
тепло поприветствовал всех 
участников фестиваля и побла-
годарил всех организаторов. 

Актеры театра Наргиля 

Агаларова, Христина Абдул-
лаева, Веолетта Мардахаева, 
Аскер Асадов, сыграли отрывок 
из спектакля "ДухдергIэмле" 
("Двоюродная сестра") по пье-
се С.Изгияева и сценку по рас-
сказу Х.Авшалумова "Чуьтам 
Шими гIэруьсе дэгIно зериге" 

("Как Шими невестку хотел про-
учить").

Актер театра Каир Балак-
шиев, не принадлежащий к гор-
ско-еврейскому этносу, увлекся 
творчеством горско-еврейских 
музыкантов. Аккомпанируя 
себе на сазе, Каир, молодой 
ашуг, исполнил песню "Духдер" 
из репертуара Йосефа Бен-Йо-
хая на слова Рашбиля Шамае-
ва и популярный хит "Джуургьо 
Кавкази", написанный Шамаем 
Авдалимовым.

На вечере говорилось о 
большом вкладе семьи Авда-
лимовых в культуру горских ев-
реев. Ведь в этой семье все та-
лантливы и музыкальны. Было 
очень отрадно, что предста-
витель этой семьи, Лаура Из-
гияева-Авдалимова, приняла 
участие в фестивале. В ее ис-
полнении прозвучали две песни 
на джуури о родном Дербенте: 
"Дербент" и "Ночной Дербент". 
Обе песни прозвучали на языке 
джуури. Слова песни "Дербент" 
Лаура написала сама, музыку 

сочинил ее деверь Лазарь Из-
гияев. Песня "Ночной Дербент" 
широко известна на русском 
языке в исполнении Шалума 
Пинхасова. Ирине Михайловой 
пришла идея перевести ее на 
джуури. В этом помогла Роза 
Мардехаева-Данилова, кото-
рая поэтично перевела слова 
Лазаря Амирова. Возникла еще 
одна красивая мелодичная пес-
ня, музыку к которой написал 
талантливый дербентец Роман 
Хизгилов.  

Главный редактор двуя-
зычной газеты "Ватан" Виктор 
Михайлов поблагодарил всех 
организаторов и участников, 
отметив огромную важность та-
ких мероприятий для развития 
культурной жизни горско-ев-
рейского народа. Джамиля 
Турабова, сотрудник театра, 
также отметила необходимость 
таких встреч.

Выступил и директор Борис 

ÃÎÐÑÊÈÅ ÅÂÐÅÈ IV ФЕСТИВАЛЬ ДЖУУРИ ПРОШЕЛ 
В ШЕСТИ ГОРОДАХ ПЯТИ СТРАН

Перенос на стр. 27
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ЮБИЛЕЙНЫЙ КОНЦЕРТ 
народного артиста Узбекистана Эзро Малакова, 

Академии хазанута и  хора "Атид"

АНОНС
Следите за рекламой

В концерте также принимают участие 
Иосиф Шаламаев, Наргиз Малаева, Шломо Алишаев, 

танцевальная группа Замира Салим и Гульшан Маршалл

Организаторы концерта Светлана Левитина-Ханимова, режиссер Бен Исаков. Ведущий Рафаэль Некталов
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Очень трудно смириться с уходом из жизни 
дорогой и любимой всеми нами Риммы Закино-
вой.

Римма Закинова родилась 4 сентября 1943 года 
в городе Казалинске, Казахской ССР в большой се-
мье Закинова Эльнатана и Ароновой Мазал. В се-
мье было пятеро детей.

В 1955 году семья переезжает в Самарканд, где 
в 1960 году Римма оканчивает десятилетку и реша-
ет посвятить себя профессии швеи. Эта профессия 
в те годы была востребованной из-за дефицита или 
отсутствия красивой модной одежды.

Освоив эту профессию, она быстро становится 
достаточно известной в своих кругах и имеет много 
клиентов.

После неожиданной смерти матери Ароновой 
Мазал в 1962 году все заботы по дому, уходу за от-
цом, младших сестры и брата легли на её плечи. 
В эти и последующие годы особенно проявились у 
неё лучшие качества и способности в организации 
домашнего быта, создании комфортных условий 
проживания. Она постаралась сохранить и продол-
жить традиции семьи, которые были заложены ее 

матерью.
В 1966 году Римма выходит замуж за Уриэля 

Юсупова – преподавателя школы. У них рождаются 
двое детей: сын Игорь и дочь Лилия, детство кото-
рых прошло в безмерной любви и ласке родителей. 
В Союзе они приобретают высшее образование, а 
после иммиграции в США в 1995 году состоялись 
как специалисты, работают. Они подарили своим 
родителям любимых внуков.

Римма была дружна со своими братьями и 
сёстрами, очень любила и гордилась ими, которые 
также очень любили и ценили её за доброту, отзыв-
чивость, душевную щедрость.

В конце 90-х годов ей диагностировали опухоль 
в головном мозге. Она перенесла несколько опе-
раций, но, к сожалению, лучше ей не стало. Все 
последующие годы она практически была лишена 
возможности ходить, боролась и не сдавалась, про-
являя оптимизм и надежду. 26 сентября 2023 года 
она покинула нас.

Наши родители прожили в  любви и согласии 57 
лет.Все  24 года о ней заботились дети и особенно 
ее любящий муж, наш отец Уриэль, который посто-
янно был с ней.

Её уход – это тяжёлая, невосполнимая утрата, 
горечь и боль. Она навсегда останется в памяти сво-
их детей, внуков, сестры, братьев, родственников, 
друзей.

МЕНУХАТА БЕ ГАН ЭДЕН
Скорбящие: 
cупруг Уриэль, 
дети Лилия и Борис, 
Игорь и Лина, внуки Марк, 
Рашэль, Саша, Вика и Лера, 
братья Пётр, Михаил, сестра Тамара.

4 сентября 1943 - 
27 сентября 2023

ПАМЯТИ РИММЫ ЗАКИНОВОЙ ЮСУПОВОЙ

Поминки 30 дней состоятся 25 октября 2023 года, в 7 часов вечера, в ресторане 
"Crystal". Контактные тел.: 718-791-7616 – Лиля, 520-991-5085 - Уриэль
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Когда я приехал 30 лет 
тому назад в Нью-Йорк, было 
начало сентября, и мне до-
велось впервые быть во 
время всех еврейских осен-
них праздников не на сборе 
хлопка (даже в Йом Кипур!), а 
в синагоге! 

Я не мог поверить своим 
глазам: по улице шли облачен-
ные в цицит хасиды, рядом с 
синагогами стояли построен-
ные шалаши суккот. Не такие, 
как у меня на родине, без вет-
вей плакучих ив (дарахти бед), 
без ковров, курпачей и особого 
внутреннего убранства, кото-

рое включает разве-
шанный виноградные 
лозы, яблоки, айву. Но 
то, что это все стояло 
на улице и никому до 
этого, кроме евреев, 
не было дела, меня за-
ставило почувствовать 
собственную еврей-
скую идентичность, как 
нечто естественное, 
само собой разумею-
щееся, и, главное, не 
запрещенное властя-
ми.

Это ощущение вну-
тренней и внешней 
свободы, волнение, 
которое испытывал я 
в те красивые осенние 
дни, не покидает меня 
по сей день. Каждый 
год Давид Алаев, ра-
ботник синагоги Цен-
тра бухарских евреев 
сооружает суккот, и 
ему часто помогает в 
этом Александр Винер 
– личность уникальная 
в нашей общине. Аш-
кенази по рождению, 
в прошлом выпускник 
Российской академии 
музыки имени Гнеси-

ных, педагог и музыкант, в Аме-
рике, он оказавшись в Квинсе, 
проникся духом общины бухар-
ских евреев, начал молиться в 
нашей синагоге, и за годы жиз-
ни в стране стал ее органичной 
частью. Я с ним встречаюсь на 
свадьбах и поминках, он зна-
ет все наши обычаи, обряды и 
традиции, а братья Эдуард и 
Майкл Юсуповы обучают его 
бухарскоеврейскому языку. В 
Нью-Йорке Саша открыл в себе 
новые качества и стал успеш-
ным бизнесменом, постоянно 
спонсирует многие благотво-
рительные проекты, связанные 
с развитием духовной жизни в 

нашей общине.
Давид Алаев – потомок двух 

замечательных родов бухар-
ских евреев Самарканда – Ала-
евых (Гуса) и Калонтаровых. 
Родился в Душанбе, но корня-
ми по сей день себя чувствует 
самаркандцем.

— Это большая мицва - 
строить суккот, ибо в самом 
этом акте ты чувствуешь при-
ближение к высоким идеалам и 
практикам иудаизма, - поделил-
ся со мной Саша Винер. – Ты 
не просто входишь в какое-то 
помещение, но и чувствуешь 
личную сопричастность ко все-
му, что происходит в эти дни 
в 21 веке, и ты являешься но-
сителем ветви древнего и уни-
кального народа.

Спасибо вам, Саша Винер  
и Давид Алаев!

ÏÎ ÆÈÇÍÈ

Д е в уш к а - п о д р о с т о к 
утверждает, что нашла скры-
тую камеру в туалете само-
лета.

Семья заявила, что стюард  
рейса American Airlines устано-
вил  скрытую камеру в туалете 
самолета, намереваясь шпио-
нить за девочкой-подростком.

Инцидент предположи-
тельно произошел 2 сентября 
во время рейса из Шарлотты, 
Северная Каролина, в меж-
дународный аэропорт Логан 
в Бостоне. Бортпроводник по-
советовал 14-летней девочке 
воспользоваться туалетом пер-
вого класса, чтобы избежать 
очереди в эконом-отделении.

Когда она подошла к туа-
лету, ее ненадолго остановил 
тот же бортпроводник, кото-
рый утверждал, что ему нужно 
вымыть руки перед началом 
уборки мусора. Сообщается, 
что дежурный сообщил ей, что 
сиденье сломалось после ми-
нутного пребывания в ванной.

Оказавшись внутри, девоч-
ка обнаружила телефон, закле-
енный скотчем; его свет был 
активным, что указывало на 
возможную съемку. Она сфото-
графировала установку перед 
выходом из туалета, после чего 
снова вошел дежурный.

Вернувшись на свое место, 
она уведомила свою мать, ко-
торая предупредила другого 
пассажира, собиравшегося 
воспользоваться туалетом, о 
подозрении на скрытую каме-
ру. Несмотря на травмирующее 
событие, семья подчеркнула 
в заявлении, распространен-
ном их законными представи-

телями в компании Lewis and 
Llewellyn LLP, что это продол-
жалось до 16 сентября без ка-
кого-либо вмешательства со 
стороны American Airlines.

В подробном заявлении 
семья выразила глубокое по-
трясение и беспокойство по 
поводу того, что их дочь стала 
жертвой со стороны человека, 
которому поручено обеспечи-
вать безопасность пассажи-
ров. Они высоко оценили сме-
лость своей дочери в сборе 
доказательств существования 
устройства, соответствовавше-
го характеристикам телефона 
стюарда, который позже был 
изъят властями.

Семья поблагодарила поли-
цию штата Массачусетс, ФБР и 
прокуратуру США за продол-
жающееся расследование, 
призвав принять меры по пре-

дотвращению подобных инци-
дентов в будущем.

Привлекая внимание к тре-
вожным показателям жестокого 
обращения с детьми в США, 
где жертвами подобных пре-
ступлений становятся каждая 
девятая девочка и один из 20 
мальчиков в возрасте до 18 лет, 
семейный адвокат Пол Ллевел-
лин настаивал на необходи-
мости предотвращения таких 
"возмутительных действий".

Между тем, представитель 
American Airlines заверил в 
своей готовности полностью 
сотрудничать со следствием, 
подчеркнув приоритет безопас-
ности и защиты. Они подтвер-
дили, что правоохранительные 
органы встретили самолет по 
прибытии и серьезно отнес-
лись к делу в ходе расследо-
вания.

НЕ ХОДИТЕ ДЕТИ В BATHROOM 
В САМОЛЁТЕ

Полицейское управление 
Бельвью (BPD) заявляет о 
росте мошенничества с об-
меном ювелирных изделий. 
Такие случаи в этом году 
произошли уже почти 10 раз. 

По данным полиции Бель-
вью, последняя афера была 
зафиксирована во вторник, 29 
сентября, в районе Eastgate. 
По словам полицейских, при 
выезде с трассы I-90 на 150th 
Avenue SE, мужчину остано-
вили два человека, которые 
утверждали, что у них закон-
чился бензин. Эти люди пред-
ложили мужчине несколько 
ювелирных украшений в обмен 
на бензин и деньги на гостини-
цу, сообщает полиция. 

Мужчина доехал до ближай-
шего банкомата, снял деньги и 
отдал их в обмен на ювелир-

ные изделия. Мошенники дали 
мужчине номер телефона, ко-
торый оказался фальшивым, 
и сказали, что он может хра-
нить драгоценности до тех пор, 
пока ему не вернут деньги. По 
словам полицейских, мужчина 
понял, что украшения поддель-
ные, когда вернулся домой.  

По словам сотрудников по-
лиции, эта кража очень похожа 
как минимум на восемь анало-
гичных случаев.

Жителей предупрежда-
ют, что не следует принимать 
ювелирные изделия от неиз-
вестных лиц, а также просят 
звонить по телефону 9-1-1, 
если к ним обращаются агрес-
сивные люди, предлагающие 
ювелирные изделия в обмен 
на что-либо ценное.

Число случаев мошенничества 
с поддельными ювелирными 

изделиями растет 

СТРОИМ И РАДУЕМСЯ

Суккот в Самарканде в начале 20 векаСуккот в Самарканде в начале 20 века

Давид АлаевДавид АлаевАлександр ВинерАлександр Винер
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Юдаев. Он выразил надежду, 
что театр будет развиваться и 
дальше. Вела вечер Ирина Ми-
хайлова, которая много лет изу-
чает историю горско-еврейско-
го театра, фольклор на джуури. 
Она вкратце рассказала о вы-
дающихся актерах: Захарье 
Авшалумове, Ахсо Шалумовой, 
Абраме Авдалимове, Бикель 
Мататовой. А также представи-
ла календарь, изданный Фон-
дом СТМЭГИ и посвященный 
театральному искусству гор-
ских евреев.

В Москве фестиваль про-
ходил в актовом зале общин-
ного центра ОГЕ. Ведущая 
Людмила Теймурова-Юсуфова 
открыла программу словами 
приветствия на языке джуури 
и коротко рассказала о прово-
димых в ОГЕ ежемесячных ли-
тературных чтениях на джуури, 
творческих вечерах, встречах 
с интересными людьми, исто-
рико-этнографических чтениях 
и о конкурсе юных чтецов на 
джуури, который проводится 
ежегодно в день родного языка 
21 февраля.  

Прочитав стихи собственно-
го сочинения, ведущая предо-
ставила слово ветерану педаго-
гического труда Азербайджана, 
лауреату премии фонда СТМЭ-
ГИ имени С.И. Вайнштейна, ав-
тору джуури-русского словаря, 
председателю совета старей-
шин общины Мардахаю Наф-
талиеву. 

Мардахай Нафталиевич на 
джуури рассказал о важности 
сохранения родного языка, по-
благодарил Г.Р. Захарьяева за 
всё, что он делает для сохра-
нения языка джуури, за все его 

многочисленные добрые дела 
и прочитал выдержки из своей 
будущей книги о поговорках и 
пословицах на джуури " Почему 
мы так говорим?". 

Лауреат премии имени 
Вайнштейна, поэт, композитор 
и вокалист Йосеф Бен-Йохай 
исполнил две популярные пес-
ни на джуури.

Намик Худодатов, руко-
водитель общиного центра 
"Бейт-Сфаради Белая Дача", 
поведал о проделанной ими ра-
боте по сохранению и популя-
ризации языка джуури. 

Со сцены уверенно и арти-
стично прочитал стихотворе-
ние на джуури Лева Урилов, из-
учающий родной язык в кружке 
при общине "Бейт-Сфаради 
Белая Дача" под руководством 
Изольды Биньяминовой. 

С большим интересом ау-
дитория выслушала опытных 

педагогов джуури. Координатор 
детских программ, препода-
ватель иврита в ОГЕ, Полина 
Юнаева, рассказала о проводи-
мой в ОГЕ работе по сохране-
нию языка джуури, о руководи-
мом ею детском клубе "Симха", 
о летних и зимних языковых 
лагерях, о детских театральных 
постановках на родном языке, 
об огромной работе, проделан-
ной исполнительным директо-

ром фонда СТМЭГИ Данилом 
Ильичом Даниловым и прочи-
тала стихотворение Батсион 
Абрамовой "Гyбэ". 

Гостей и участников фести-
валя порадовал и тронул до 
глубины души своими песнями 
популярный исполнитель Захар 
Рафаилов. 

Педагог Ирина Зарбаилова 
из общины " Бейт-Сфаради Ре-
утов" рассказала об обучении 
двух групп детей родному язы-
ку и прочитала стихотворение 
на джуури. 

Алла Исакова, популярная 
исполнительница эстрадной 
песни, лауреат Второго Все-
мирного молодежного конкур-
са песни на джуури "Астарай 
Джууро", исполнила песню на 
слова Романа Амирамова. 

Педагог из ОГЕ Нина Азаря-
ева рассказала о трёх группах 
детей, изучающих родной язык, 

об участии детей в конкурсе 
юных чтецов, в литературных 
чтениях и творческих вечерах, 
а также прочитала собствен-
ный перевод на джуури сказки 
"Репка". 

Елена Мардахаева, педа-
гог английского языка из ОГЕ, 
рассказала о важности знания 
родного языка и прочитала сти-
хотворение Батсион Абрамо-
вой "Серкуш". 

Затем внимание гостей и 

участников фестиваля было 
перенесено в израильский 
город Ор-Акива. Роза Марда-
хаева-Данилова исполнила 
стихотворение собственного 
сочинения "Зугьун Дедеи". Ма-
рьяна Яшаева рассказала о 
достижениях в изучении языка 
джуури в Израиле. Затем вы-
ступили Майя Мататова, Роза 

Мардахаева-Данилова, Роберт 
Абрамов, Шауль Симан-Тов, 
Эльмира Шалумова, Хума 
Абрамова, Белла Ягудаева, Ра-
хель Рабина, Бенцион Шамаи-
лов, Люба Шамаилова. Опер-
ный певец Станислав Давидов 
исполнил песню Мэгlни "Эжеи 
туь ер ме, эжеи?", а ансамбль 
"Севги" — несколько компози-
ций. Фрида Юсуфова высту-
пила с речью и прочла стихи. 
Известный эстрадный певец 
Ефрем Амирамов исполнил 
песню "Дедеймя". Собствен-

ные стихи прочла Сара Рахма-
ни-Лазар. 

Далее внимание зрителей 
перенеслось на гостеприимный 
Южный Кавказ. "С апреля это-
го года мы начали реализацию 
уроков джуури в Баку, — отме-
тил в своем выступлении глава 
представительства Фонда СТ-
МЭГИ в Азербайджане Шауль 
Давыдов. — Это важный шаг 
в сохранении нашей культуры 

и традиций. Посещаюшие эти 
уроки могут погрузиться в бо-
гатство нашего языка, узнать 
о его истории. Это дает нам 
возможность передать нашу 
культуру и язык молодым поко-
лениям".

 По его словам, в детском 
саду при школе №46 еврейские 
дети приступили к изучению 

джуури, получили необходи-
мые учебные пособия, в том 
числе буквари.

 "Это означает, что с самого 
раннего возраста наши дети бу-
дут знакомы с нашим языком и 
смогут беречь его для будущих 
поколений. Однако сохране-
ние языка — это долгосрочная 
миссия, и нам нужна поддерж-
ка. И в этот момент на помощь 
приходит Фонд СТМЭГИ. Фонд 
выделяет все возможные ре-
сурсы для сохранения нашего 
языка. Среди многих иници-
атив фонда СТМЭГИ есть и 
книгоиздание на родном языке, 
что позволяет нам сохранить 
и расширить наше культурное 
наследие. Кроме того, мы с 
радостью объявляем о планах 
на лето 2024 года. При под-
держке Фонда СТМЭГИ пла-
нируется организация лагеря 
академии джуури. Это будет 
отличной возможностью для 
молодых людей погрузиться в 
мир нашего языка и культуры, 
а также укрепить связи с нашей 
общностью. Поддержка Азер-
байджанского фонда молодежи 
и получение грантов от Мини-
стерства спорта и молодежи 
свидетельствуют о том, что на-
шему делу уделяется большое 
внимание на государственном 
уровне. Эти усилия помогут 
распространить знание о на-
ших курсах джуури и способ-
ствовать их более широкому 
распространению.

Международное сотрудни-
чество и поддержка важны для 
сохранения нашего культурно-
го наследия. Они помогут нам 
достичь большей видимости 
и привлечь больше заинтере-
сованных лиц и организаций в 
наше дело", — отметил Шауль 
Давыдов. Также выступили 
председатель горско-еврейской 
общины Милих Евдаев, дирек-
тор еврейской школы раввин 
Замир Исаев и другие.

Затем праздник языка пере-
местился в Западное полуша-
рие. В Нью-Йорке Фестиваль 
вела Люба Юсуфова, расска-
завшая о проблемах передачи 
языка младшему поколению 
в условиях Америки. На ту же 
тему высказались большин-
ство выступающих: раввин 
синагоги "Бейт-Джууро" в Бру-
клине Эфраим Ильягуев, Ольга 
Рафаилова, Полина Илизаро-
ва, Рена Авшалумова, Марал 
Елизарова, Самир Абрамов, 
Йехиель Мардахаев, Элеоно-
ра Агабабаева. Небольшую 
вокальную программу предста-
вил певец Акива Якубов.

 В ходе Фестиваля участни-
ки из разных городов и стран 
смогли высказать свои предло-
жения по сохранению и разви-
тию горско-еврейского языка, 
познакомиться с мнениями кол-
лег, насладиться классически-
ми и новыми произведениями 
горско-еврейской литературы 
и вокального творчества. Итоги 
Фестиваля послужат основой 
для повышения эффективно-
сти преподавания, изучения и 
сохранения джуури на ближай-
шую перспективу.
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Соединенные Штаты на-
крыла очередная волна нар-
котической эпидемии — уже 
четвертая. Тысячи людей 
становятся жертвами пере-
дозировки фентанилом — 
синтетическим опиоидом, 
который в 50 раз сильнее 
героина и в 100 раз сильнее 
морфия. По количеству ле-
тальных исходов отравление 
фентанилом уже обогнало 
ДТП, а в 2022 году американ-
цы уходили из жизни из-за 
него каждые семь минут. Как 
США подсели на опасный 
наркотик и почему его жерт-
вами все чаще становятся 
подростки и маленькие дети 
— в материале "Ленты.ру".

Последнее 
лечение

Опиоидная эпидемия в 
США длится уже третье десяти-
летие. Миллионы американцев 
стали наркозависимыми из-за 
того, что врачи выписывали им 
опиоидные обезболивающие 
после тяжелых переломов и 
травм. Частый прием препа-
ратов вызывал сильную зави-
симость: больные мучились 
от адских болей и не могли 
нормально функционировать, 
пока не принимали очередную 
таблетку Vicodin, OxyContin или 
Percocet.

В 2012 году тренд на на-
значение больным опиоидов 
достиг пика: по данным амери-
канских Центров по контролю 
и профилактике заболеваний 
(CDC) в США, на 100 человек 
приходилось 81,3 выписанных 
врачами рецепта на опиоидные 
лекарственные препараты.

Когда же пациентам пре-
кращали выписывать эти ле-
карства, те, у кого уже сфор-
мировалась зависимость, 
принимались искать заветные 
таблетки на черном рынке и 
нередко переходили на другие 
опиаты, в том числе синтетиче-
ские. Доля одного из них, фен-
танила, начала стремительно 
расти с 2010-х — а вместе с 
ней и количество летальных 
передозировок. 21 апреля 2016 
года от случайного отравления 
фентанилом умер икона рок-н-
ролла Prince.

Бич Америки
В 2021 году число леталь-

ных исходов от наркотических 
передозировок в США впервые 
превысило 100 000. Львиная 
доля — 75 процентов — при-
ходилась на синтетические 
опиоиды, включая фентанил. 
Отравление этим веществом 
стало самой частой причиной 
летальных исходов среди аме-
риканцев в возрасте от 18 до 
45 лет.

Беспрецедентное количе-
ство таких случаев привело и 
к снижению ожидаемой про-
должительности жизни в США 
— впервые со Второй мировой 

войны. В декабре 2022 года 
этот показатель снизился до 
рекордно низкой за 20 лет от-
метки — 76,4 года. А доля ле-
тальных исходов среди юных 
американцев в возрасте от 15 
до 24 лет стала вдвое выше, 
чем у их сверстников из Фран-
ции, Германии, Японии и других 
развитых стран.

"То, что в такой развитой бо-
гатой стране, как наша, снижа-
ется продолжительность жизни, 
просто не кажется правильным. 
Если посмотреть на другие 
зажиточные страны мира, то 
в них не наблюдается ничего 
подобного", — отметил руково-
дитель отдела статистики CDC 
Роберт Андерсон.

Лаборатории 
опиоида

Сам по себе фентанил не 
является запрещенным веще-
ством: в США этот препарат 
выписывают пациентам, стра-
дающим от сильных хрониче-
ских болей или перенесшим 
тяжелые операции. К беспре-
цедентному количеству леталь-
ных исходов приводит фента-
нил, производимый кустарно и 

ввозимый на территорию США 
незаконно в виде порошка, на-
зального спрея и все чаще в 
виде таблеток — чтобы внешне 
походить на тот самый легаль-
ный препарат, отмечает Управ-
ление по борьбе с наркотиками 
США.

Этот синтетический опиоид 
производят в подпольных ла-
бораториях в Индии, Мексике 
и Китае — причем последний 
американские власти считают 
основным источником опасного 
вещества. На полях саммита 
"Группы двадцати" (G20) в 2018 
году китайский лидер Си Цзинь-

пин заключил соглашение с 
США, в котором пообещал 
взять под контроль производ-
ство и оборот фентанила: уже 
в следующем году он запретил 
производство и продажу фента-
нила в КНР. Однако китайские 
лаборатории нашли лазейку 
и перешли на поставки новей-
ших аналогов фентанила, не 
успевших попасть под запрет, 
а также на экспорт прекурсоров 
наркотика, используя которые 
наркокартели в США, Мексике 
и Канаде уже сами производят 
опиоид.

Серая зона

Согласно расследованию 
NPR, китайские поставщики ча-
сто маскируются под сложную 
сеть юридических лиц, заре-
гистрированных в отдаленных 
городах китайской глубинки. В 
этих местах контроль со сто-
роны правоохранительных ор-
ганов зачастую слабее, чем в 
крупных городах, вроде Пекина 
и Шанхая. Минуя тщательный 
досмотр, они расфасовывают 
тысячи доз по небольшим по-
сылкам, нередко спрятанным 
в другом товаре. Причем, как 
отмечают специалисты, тор-
говлей фентанилом в основ-
ном занимаются небольшие 
химические и фармацевтиче-
ские компании, а не крупные 
ОПГ-триады.

Действуя в серой зоне, ки-
тайские поставщики даже ре-
кламируют свои прекурсоры 
фентанила в Facebook (запре-
щенная в РФ соцсеть; при-
надлежит корпорации Meta, 
признанной в России экстре-
мистской организацией). У од-
ного из них, с которым пообща-
лась NPR, на странице есть с 
десяток положительных отзы-
вов от "покупателей". В июне 
2023 года Минюст США воз-
будил уголовное дело против 
четырех китайских компаний, 
занимавшихся поставкой хими-
ческих веществ для производ-
ства наркотика. В ходе задер-
жаний и обысков американские 
полицейские изъяли более 200 
килограммов прекурсоров фен-
танила: этого количества до-
статочно для производства 25 
миллионов опасных доз, под-
черкнули в ведомстве.

Проблема вполне ожида-
емо получила политическое 
измерение. Ряд американских 
политиков винят китайские вла-
сти в нежелании прекратить по-
ставки компонентов для опас-
ного вещества, а то и вовсе в 
намеренном разжигании нарко-
тической эпидемии в США. По 
мнению американских экспер-
тов, Пекин утратил интерес к 
сотрудничеству с Вашингтоном 
в этой области на фоне обще-
го ухудшения двусторонних 
отношений. Кроме того, Китай 
может использовать свои уси-
лия по борьбе с наркотрафи-
ком — как и их отсутствие — в 
качестве рычага давления на 
Соединенные Штаты.

Сопутствующий 
кризис

США ЗАХЛЕСТНУЛА ВОЛНА СМЕРТЕЙ 
ИЗ ЗА ОПАСНОГО КИТАЙСКОГО НАРКОТИКА

Почему Почему 
его жертвами его жертвами 
все чаще все чаще 
становятся становятся 

дети?дети?

НАРКОЗАВИСИМОСТЬ
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Критики президента США 

Джо Байдена также связывают 
фентаниловую эпидемию с ми-
грационным кризисом на юж-
ной границе США, который воз-
обновился с новой силой после 
снятия пандемийных ограниче-
ний. За 2022 год на американ-
скую территорию попытались 
нелегально проникнуть свыше 
2,3 миллиона мигрантов, а за 
неполный 2023-й — уже 2,2 
миллиона.

Исключительная сила нар-
котика — в десятки раз мощнее 
морфина и героина — делает 
его весьма компактным. Даже 
два милиграмма фентанила 
могут привести к летальному 
исходу, а в рюкзак или набе-
дренную сумку с легкостью 
поместится целый килограмм 
этого вещества — то есть пол-
миллиона доз. Республиканцы 
винят в наркотической эпиде-
мии именно мигрантов, вместе 
с которыми, по их мнению, в 
страну хлынули и опасные нар-
котики.

Между тем, по данным аме-
риканского исследовательско-
го института Катона, большую 
часть фентанила провозят че-
рез южную границу граждане 
США, а в 90 процентах случа-
ев это вещество было изъято 
при ввозе через КПП, а не при 
попытке нелегального пересе-
чения границы в пустыне. Но 
хотя бы косвенное влияние 
миграционного кризиса исклю-
чить все равно нельзя. Погра-
ничники слишком изнурены не-
скончаемым потоком беженцев 
и банально упускают из вида 
часть контрабандистов-амери-
канцев, которых из-за нехватки 
времени и ресурсов досматри-
вают не так тщательно.

Четвертая волна
 
Теперь США накрыла уже 

четвертая волна наркотической 
эпидемии — отправление фен-
танилом в сочетании с другим 
наркотическим веществом. Как 
правило, опасный наркотик 
смешивают со "стимулятором" 
— кокаином или метамфетами-
ном. Если на такой "коктейль" 
в 2010 году приходилось лишь 
полпроцента летальных пере-
дозировок фентанилом, то в 
2021-м уже около трети — 34 
тысячи летальных исходов.

Как полагают специалисты, 
причина кроется в том, что 
фентанил сейчас можно найти 

практически в любом уличном 
наркотике. Наркоторговцы на-
меренно добавляют дешевый 
синтетический опиоид в другие 
вещества, чтобы "усилить про-
дукт" и побольше заработать, 
но не сообщают покупателям 
об опасной примеси.

Летальный исход — зача-
стую результат ошибки при раз-
ведении наркотиков, из-за кото-
рой концентрация фентанила 
превышает опасную для жизни 
отметку. Так, в 42 процентах 
изъятых властями наркотиков 
в виде таблеток содержалось 
не менее двух миллиграммов 
фентанила — критическая для 
жизни дозировка. В некоторых 
случаях этот показатель дости-
гал пяти миллиграммов. "Это 
действительно первый случай 
в истории нашей страны, когда 
на улицах появился наркотик, 
даже незначительная дозиров-
ка которого может мгновенно 

вас убить", — заявил Чарли 
Смит, главный прокурор округа 
Фредерик, штат Мэриленд.

Опасный кайф
Особую тревогу американ-

ских властей вызывает то, что 
жертвами наркотика все чаще 
становятся именно подростки: 
число летальных исходов от 
передозировок фентанилом в 
этой возрастной группе вырос-
ло почти втрое с 2019 по 2021 
год. Лишь за эти три года от от-
равления фентанилом погибли 
1800 американских подростков, 

а в Калифорнии передозировка 
этим синтетическим опиоидом 
стала причиной каждого пятого 
летального исхода среди несо-
вершеннолетних.

Причем, как правило, по-
гибшие дети — из благополуч-
ных семей и не страдали от 

наркотической зависимости, а 
просто купили через соцсети, 
как они считали, "безобидный" 
аддерал, валиум, перкосет или 
MDMA для очередной вечерин-
ки. Однако вместо них подрост-
кам все чаще стали продавать 
подделки с фентанилом — не-
редко с дозировкой, несовме-
стимой с жизнью.

По всей стране местные 
власти принимают законода-
тельные акты, названные в 
честь погибших подростков и 
призванные повысить осве-
домленность среди учащих-
ся средних и старших школ 

об опасности фентанила. А в 
июле конгрессмены от проти-
воборствующих Демократиче-
ской и Республиканской партий 
добились принятия совмест-
ного законопроекта, предус-
матривающего выделение 146 
миллионов долларов под эти 
цели. Руководство школ в ряде 

регионов стало регулярно рас-
сылать учащимся сообщения 
с просьбой сдать все приобре-
тенные на улице или в соцсетях 
таблетки, обещая не задавать 
никаких вопросов и не сдавать 
их властям.

В поиске 
виновных

 
Жертвами все чаще ста-

новятся и совсем маленькие 
дети, причем нередко по вине 
собственных родителей, упо-
требляющих фентанил и остав-
ляющих наркотик без призора 
посреди комнаты. Погибшие 
дети, некоторым из которых 
не было и двух лет, случайно 
вдыхали или тащили в рот или 
глаза опасный порошок — даже 
минимальная дозировка этого 
сильнейшего наркотика оказы-
валась для них несовместимой 
с жизнью.

В последние месяцы аме-
риканские правоохранительные 
органы стали массово предъяв-
лять таким родителям обвинения 
в "убийстве посредством нарко-
тиков". А в тех штатах, где это 
преступление не предусмотрено 
местным законодательством, 
как, например, в Калифорнии, 
для уголовного преследования 
используют статьи о вождении в 
нетрезвом виде.

Действия прокуроров рас-
кололи американское обще-
ство. Часть согласна с жестким 
подходом и даже с применени-
ем неподходящих статей для 
предъявления обвинений го-
ре-родителям: по их мнению, 
как и нетрезвые водители, 
садящиеся за руль, наркоза-
висимые женщины и мужчины 
осознают всю опасность фен-
танила, который они оставляют 
в доступном для их детей ме-
сте. Противники драконовских 
мер настаивают, что родители 
сами стали жертвами наркоти-
ческой эпидемии, и им нужно 
помогать, а не наказывать.

Выяснить, кто из них прав, 
предстоит на многочисленных 
судебных слушаниях, которые 
идут по всей стране. "Я рабо-
таю прокурором уже 25 лет и 
не могу припомнить ни одно-
го другого наркотика, который 
привел бы к такому количеству 
разрушений и летальных исхо-
дов", — отметил Дайма Калхун, 
заместитель окружного проку-
рора округа Риверсайд, штат 
Калифорния.
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Встретились два друга. 
Один и спрашивает:

— Как работается?
— Как в лесу! Что ни на-

чальник — дуб, что ни подчи-
ненный — пень, что ни бума-
га — липа.

— А как живешь?
— Как в сказке! Дома теща 

— Баба Яга, жена — ведьма, 
соседка — Царевна-Лягушка. 
А ее муж – Иванушка-дура-
чок.

☺☺☺
Я не могу комментировать 

состав и дислокацию тараканов 
в чужой голове. У меня даже о 
собственной голове эти данные 
засекречены…

☺☺☺
— Назовите хотя бы вто-

рого ребёнка нормальным 
именем.

— Ты что, всё ещё злишь-
ся на нас, Лайфхак?

☺☺☺
— Пень.
— Ты пень.
— Это ты пень.
— Сам пень.
— У меня монтажная пена 

кончилась.
☺☺☺

Возвращаюсь от роди-
телей, как будто совершил 
набег на древнюю Русь — с 
собой везу мёд, орехи, сало.

☺☺☺
— Угостите девушку бока-

лом красного вина?

— Нет, у меня в квартире не 
убрано.

— При чем тут это?
— Тем более, если это тут 

ни при чем…
☺☺☺

Кнопка "Очистить Исто-
рию" в интернет браузерах 
спасла больше семей, чем 
семейные психологи.

☺☺☺
Мой сегодня добрый такой, 

выпустил меня с подругами по-
гулять.

Под подписку о невыпивке!
☺☺☺

Компьютерные игры дей-
ствительно очень пагубно 

влияют на психику. В детстве 
я играл в змейку — теперь 
постоянно ем всю еду на сво-
ем пути и увеличиваюсь в 
размерах.

☺☺☺
— Три раза за ночь? Запро-

сто! Вот только жене не нравит-
ся, что я так много жру…

☺☺☺
Сегодня моя девушка при-

зналась, что она родилась в 
экспериментальном роддо-
ме.

Теперь все встало на свои 
места…

Если женщина легко вы-
вела мужчину из Рая, то неу-

дивительно, что она способ-
на легко вывести его из себя.

☺☺☺
Часто говорят, что журна-

листика — вторая древнейшая 
профессия. Вранье! Это част-
ный случай первой древней-
шей.

☺☺☺
— Девушки, думайте о тех, 

кто будет носить вас на ру-
ках. Не жрите на ночь!

☺☺☺
Больше всех достают лю-

дей акушеры.
☺☺☺

Тараканы могут выжить 
при ядерной войне, а от уда-
ра газетой выжить не могут. 
Это ещё раз доказывает, на-
сколько опасны современ-
ные бумажные СМИ.

☺☺☺
Что наша жизнь? 
Семь лет до школы, и три 

года после пенсии.
☺☺☺

Смысл любой русской на-
родной сказки заключается в 
пяти предложениях:
1. Жил-был дурак.
2. Он был бедным и глупым.
3. Зато честным и добрым.
4. Дураку повезло.
5. И стал дурак богатым и 
красивым.

☺☺☺
Фраза: "Ты последний чело-

век, которому я хотел бы сде-
лать больно" наталкивает на 
две мысли:  

1. У человека есть такой 
список. 

2. Я в этом списке.
☺☺☺

Сколько витаминов не 
пей, настроение все равно 
поднимут только деньги.

☺☺☺
Если вы по вечерам гоняе-

те чаи, то по ночам чаи гоняют 
вас.

☺☺☺
— Мужчина, я могу вам 

чем-нибудь помочь?
— Да, мне нужен подарок 

на 8 Марта!
— Вам надо что-то подо-

роже, я вас правильно поня-
ла?

— Почему вы так решили?
— Ну, это с учётом того, 

что сегодня уже 30-е апре-
ля…

☺☺☺
Чиновник не зверь, и страш-

нее голодного чиновника может 
быть только обожравшийся.

☺☺☺
Дядя Изя заходит в скобя-

ную лавку, долго прицелива-
ется, потом говорит:

- Мне, пожалуйста, 150 
гвоздей.

Продавец отсчитывает 
гвозди, пакует в кулечек, вру-
чает Изе. Изя расплачивает-
ся и уходит.

Утром следующего дня 
дядя Изя опять в лавочке:

- Можно сдать, пожалуй-
ста? Не подошли.

Продавец молча ссыпает 
содержимое кулька на при-
лавок и начинает считать.

Дядя Изя смотрит на это 

ЮМ☺Р

По горизонта-
ли: 3. Спутник 
планеты Юпитер. 
8. Праздник уро-
жая у евреев.  9. 
Серьги, прикре-
пляемые к мочке 
уха зажимом. 11. 

Нагноение в ткани, гнойник. 13. Россий-
ская эстрадная певица, телеведущая, 
народная артистка Татарстана. 14. Три 
буквы, на которые посылает вас любая 
анкета. 15. Административно-хозяй-
ственный отдел (аббр.). 16. "Дежур-
ный" поцелуй. 17. Спесь, преувеличен-
ное чувство собственного достоинства. 
19. Совладелец акционерного пред-
приятия. 20. Председатель Ташкент-
ской еврейской религиозной общины 
(ТЕРО), член Совета по делам конфес-
сий при Комитете по делам религии 
при Кабинете министров Узбекистана. 
Кавалер ордена "Мехнат шухрати". 21. 
Вид южноамериканского плодового де-
рева (то же, что и кешью). 22. Росчерк 
на память. 25. Цитрусовое дерево.  29. 
Жировик, доброкачественная опухоль 
на жировой ткани. 30. Величина вдоль 
и поперёк. 31. Ручное огнестрельное 
оружие. 36. Священник на армейской 
службе. 39. Сторона монеты, обратная 
гербовому изображению. 40. Полови-
на окружности. 42. Человек, которого 
сравнивают с жидкой кашей. 44. Неми-
лость царя. 45. Географический статус 
греческого Афона. 46. Город в Хаба-
ровском крае. 47. Придворный худож-
ник Наполеона. 48. Атрибут обороны. 
49. Воскоподобное вещество, исполь-

зуемое в парфюмерии. 51. Радио- и 
тележурналист, режиссёр, публицист, 
представитель творческой интелли-
генции бухарских евреев Узбекистана, 
кавалер ордена "Мехнат шухрати".  52. 
Неодим. 53. Процесс расставания с 
деньгами.        

По вертикали: 1. Главный город абха-
зов. 2. Облачение водолаза. 3. Специ-
алист, изучающий культуру и традиции 
народов мира. 4. Английская земель-
ная мера. 5. Домашний бассейн для 
рыб. 6. Гормональный препарат, полу-
чаемый из поджелудочных желёз заби-
ваемого скота. 7. Винтовкина "оплош-
ность". 10. Ниша в стене для кровати. 
12. Подтяжки. 18. Строптивый, упря-
мый характер. 22. Заслуженный ар-
тист Узбекистана, актёр, основатель, 
художественный руководитель и ре-
жиссёр бухарско-еврейского театра 
"Возрождение" в Нью-Йорке (1994). 
23. Кара для болтуна. 24. Зерновой ток 
под крышей. 26. Мелкие круглые кон-
феты. 27. Первый царь Рима. 28. Река 
в Средней Азии, правый приток Сырда-
рьи. 32. Атом, отличающийся от друго-
го атома того же химического элемента 
своей массой. 33. Один из представи-
телей нечистой силы. 34. Каждый из 
участников легендарной экспедиции 
за золотым руном. 35. Пёстрый поде-
лочный камень. 36. Жёлтая акация. 
37. Отдельный костный или хрящевой 
элемент позвоночника. 38. Одна из за-
родышевых оболочек млекопитающих. 
41. Ветер-терминатор.  43. Возлюблен-
ный Афродиты. 50. Светильник.
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tel. (718) 261-1595

ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ ÎÒ МИХАИЛА ШИМОНОВА

По горизонтали: 3. Элара. 8. Суккот.  9. Клипсы. 11. Нарыв. 13. Алсу (Сафина). 14. ФИО. 15. 
АХО. 16. Чмок. 17. Гонор. 19. Акционер. 20. Исахаров (Аркадий.). 21. Акажу. 22. Автограф. 25. 
Мандарин. 29. Липома. 30. Размер. 31. Винтовка. 36. Капеллан. 39. Решка. 40. Полукруг. 42. 
Размазня. 44. Опала. 45. Гора. 46. Аян. 47. Гро (Антуан Жан). 48. Окоп. 49. Амбра. 51. Бабаев 
(Борис Р.). 52. Неодим. 53. Трата.         
По вертикали: 1. Сухуми. 2. Скафандр. 3. Этнограф. 4. Акр. 5. Аквариум. 6. Липокаин. 7. 
Осечка. 10. Альков. 12. Помочи. 18. Нрав. 22. Аулов (Семён). 23. Типун. 24. Гумно. 26. Драже. 
27. Ромул. 28. Нарын. 32. Изотоп. 33. Вурдалак. 34. Аргонавт. 35. Яшма. 36. Карагана. 37. 
Позвонок. 38. Амнион. 41. Ураган. 43. Адонис. 50. Бра.Îòâåòû íà êðîññâîðä:

СКОЛЬКО ДАНТИСТА НЕ КОРМИ, 
ВСЕ РАВНО В РОТ СМОТРИТ!
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дело, вынимает из кармана два гвоз-
дя, швыряет на кучку на столе:

- Нате, подавитесь!
☺☺☺

Воспитание — процесс устранения 
ваших личных недостатков у своих де-
тей.

☺☺☺
- Когда вы в последний раз чита-

ли? И что это было?
- Инструкция к таблеткам. Много 

букв, есть интересные вещи. Сюжет 
не то, чтобы держит, но вариатив-
ность концовок впечатляет.

☺☺☺
Когда я учился в школе самым луч-

шим репетитором был ремень
☺☺☺

— У меня нет от тебя тайн, доро-
гая.

— А заначка?
— И заначки тоже нет.
— Как я рада! А то я нашла занач-

ку в книге. Сомневалась — твоя она 
или моя. Получается моя.

☺☺☺
Мозг: удобно сидишь?
Я: да!
Мозг: вот прям очень удобно, ничего 

не мешает, да?
Я: да, очень!
Мозг: наконец-то нашлась поза, в 

которой ничего не болит, да?
Я: да, отстань!
Мозг: надо выключить свет в прихо-

жей
☺☺☺

Окулист: "У вас не очень хорошие 
результаты"

Я: "Могу я их увидеть?"
Окулист: "В том-то и дело".

☺☺☺
— Еду домой. Соскучился. мечтаю о 

тебе. Представляю тебя в чулках..
— Хлеба купи.

☺☺☺
Два литра воды в день не лезет, а 

вот пять бутылок вина за вечер, так 
это как в сухую землю.

☺☺☺
— Трудно мне без женщины, без её 

внимания ласки, понимаешь?
— Так найди себе женщину.
— А жену я куда дену?

☺☺☺
— Девушка, у вас булки мягкие?
— Хам!!!

☺☺☺
Семейные ссоры — это спор двух 

homo о том, кто из них sapiens.
☺☺☺

Случай сегодня у подъезда. Ма-
ленькая девочка идет из школы и 
звонит в домофон.

— Кто там? отвечает женский го-
лос.

— Доставка пятерочек!
☺☺☺

— Мой идеал девушки: миниатюр-
ная, с красивой грудью, маленькой по-
почкой, худенькая, везде выбритая и, 
желательно, посещающая солярий.

— Курица-гриль, что ли?!..
☺☺☺

Вчера в 21.00 без объявления 
войны соседи сверху привезли пиа-
нино своему ребенку.

☺☺☺
У меня девушка села на диету. Купи-

ла себе какую-то модную гималайскую 
соль, готовит все только с ней. Я попро-
бовал- дрянь какая-то получается, ещё 
и эта соль пахнет странно. Купил себе 
нормальную. 

Вчера обратил внимание на упаков-
ку — и выяснилось, что соль — арома-
тическая, для ванной. А ведь она ее 
уже две недели ест…

☺☺☺
Директор школы ловит в туалете 

курящего пацана.
— Какой класс?
Пацан, выпуская дым кольцами:
— Буржуазия!

☺☺☺
Жена любит на завтрак бутерброд 

с красной икрой. Уверяет, это потому, 
что она экономная. Ведь если икру не 
съесть, она пропадет.

☺☺☺
— Сколько раз я тебе сегодня го-

ворила, что нельзя быть таким до-
тошным?

— Семь…
☺☺☺

Знаете таких людей, которые с жа-
реной курочки снимают кожу и выбра-
сывают ее? Вот таким психопатам я во-
обще не доверяю.

☺☺☺
Почему когда говорят, что усерд-

но работая можно заработать состо-
яние, не уточняют что это состояние 
депрессии тревоги и постоянной 
усталости.

☺☺☺
— Ничего себе, бабушка, да у вас 

татуировка есть! А что это странное на 
ней нарисовано?

— Да понимаете, доктор, попросил-
ся ко мне как-то на ночь один молодой. 
Я ему говорю: "А дрова мне наколешь?". 
Вот он и наколол.

☺☺☺
Муж, недовольный борщом, ока-

зался в гуще событий.
☺☺☺

Существует грустная шутка о том, 
что из наших близких мы выбираем 
только жену, а все остальные родители, 
братья, сестры, дети даются нам судь-
бой. 

Подумалось: если немного расши-
рить круг, то можно добавить еще соба-
ку. 

Потом вспомнил, что щенка выбра-
ла жена. 

Поковырялся в памяти и понял, что 
утверждение, будто это я выбрал жену 
тоже большое преувеличение.

☺☺☺
Она уже полгода твердила "У 

меня есть ты, а остальное не счита-
ется". Пришёл пораньше с работы, 
остальное вышло из ванной в моём 
халате.

☺☺☺
Обожаю тот момент из детства, ког-

да мать дарит вам подарок на Новый 
год и говорит: "От нас с папой!" И ты 
смотришь на отца и понимаешь, что он 
понятия не имеет что там внутри.

☺☺☺
Возвращается милиционер утром 

с дежурства, только разделся, чтоб 
поспать, а жена из спальни кричит:

— Сбегай в магазин за молоком!
Он, ругаясь, влезает в форму и 

бегом в магазин. Продавец его спра-
шивает:

— Тебя что, с работы выгнали?
— С чего бы это?
— Да форма на тебе пожарника.

☺☺☺
— Сара, золотце… послушай, не 

кипятись, остынь.
— Остынь… так ты гад мне смерти 

желаешь?
☺☺☺

Если девушка опаздывает на сви-
дание, она надеется, что вы её нака-
жете.

Если девушка пунктуальна, будь-
те начеку — у неё серьёзные намере-
ния.

Если вы опоздали на полчаса, 
а она вас дождалась — бежать уже 
поздно.

☺☺☺
— А помнишь, когда-то мы были оп-

тимистами, полными надежд и гранди-
озных планов?

— Да, помню. Это было вчера вече-
ром на кухне. Иди, выбрось бутылки.

☺☺☺
— Чтобы разбогатеть, вам надо 

создать успешный бизнес или пой-
мать Золотую рыбку. Зная ваши де-
ловые качества, я рекомендую вам 
рыбачить.

☺☺☺
— Больше всего люди интересуются 

тем, что их совершенно не касается.
— Не увиливай, Эфраимович. Когда 

долг отдашь?
☺☺☺

— Можно ли купить честного че-
ловека?

— Купить нельзя, продать можно.
☺☺☺

К одному человеку во сне всё вре-
мя приходило его собственное сердце 
и спрашивало: "Это ничего, что я без 
стука?"

☺☺☺
Если все время работать и никог-

да не отдыхать, можно стать самым 
богатым человеком на кладбище.

☺☺☺
— Пап, у меня со Светкой в садике 

любовь!
— Почему?
— Она берет мои игрушки, а свои 

мне не даёт…
— Ну, так это, сынок, у вас уже почти 

семья!
☺☺☺

"Не мешайте людям думать o вас 
так, как им хочется. Может быть это 
для них — утешение."

☺☺☺
— Знаешь, какая разница между 

француженкой и русской?

— Когда русская девушка видит ля-
гушку, она кричит: "Ой, блин!". 

А когда француженка видит лягуш-
ку, она говорит: "Оп-па!", а лягушка го-
ворит: "Ой, блин!".

☺☺☺
После новогодней елки в детском 

саду отец говорит сыну:
— Сынок, ты уже большой, дол-

жен понимать, что никакого Деда Мо-
роза нет. Это был я.

— Да, я знаю. И аист — это тоже 
ты.

☺☺☺
Мужское население категорически 

настаивает на внесении в Закон об 
оружии требования о продаже женам 
скалок и сковородок только после пяти-
летнего семейного стажа и при наличии 
справки от психиатра.

☺☺☺
Сегодня услышал по телевизору, 

что взрослому льву требуется 20 ча-
сов на отдых каждый день. Я так и 
знал: я — взрослый лев!

☺☺☺
Курица с очень развитым материн-

ским инстинктом выследила и выкупила 
свои яйца из супермаркета.

☺☺☺
— Роза Марковна, мне рекомендо-

вали вас как опытного психотерапев-
та... 

—... и что нас беспокоит? 
— Осень, хандра, не с кем выпить 

Хересу, поговорить и уснуть в позе 
ложек... 

— Зовите меня просто: Роза. Я за 
штопором.

☺☺☺
Новый русский на охоте пускает из 

лука стрелу. Бежит за ней, находит в бо-
лоте, а рядом лягушка сидит. И говорит 
лягушка:

— Возьми меня домой, посади на 
подушечку, поцелуй и я превращусь в 
красавицу!

— Домой я тебя возьму, на подушеч-
ку посажу, а целовать не буду.-отвечает 
ей новый русский.

— Почему? - спрашивает лягушка.
— Красавиц много, а говорящая ля-

гушка прикольнее.
☺☺☺

Отпускайте идиотов и клоунов из 
своей жизни. Цирк должен гастроли-
ровать!

☺☺☺
Из летних хобби на свежем воздухе 

у меня преимущественно курение.
☺☺☺

— Ты когда-нибудь рояль на пя-
тый этаж заносил?

— Нет, я только на нем играю.
— Что ты тогда понимаешь в му-

зыке.
☺☺☺

Тёща за обедом:
— Фимочка, добавки не хотите?
— Конечно, мама!
— Это хорошо, что не хотите.
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SPECIOUS 2 BEDROOM CO OP APARTMENT 
in the center of Forest Hills, next to 108th street shopping. 

Fully renovated, ALL NEW: plumbing, electric, windows, fl oor, 
doors, kitchen cabinets with a quarts countertop, Samsung 

appliances, vanity, tiles, a lot of closets & much more.
 New elevator in the building, new washers and driers 

in the laundry room, access to the outdoor resting area

  $449,000.  | MLS# 3492524

МЕРИК РУБИНОВ
• Видео и фотосъемка
• Изготовление 
   фотопортретов
• Поминальные фильмы

ЗВОНИТЕ: 917 306 0401
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РАВВИН 
АЛЕКС ВИНЕР 

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ 
МОЭЛЬ

617 519 3608
LIJAHSCHOICEMOEL.COM

917-862-8233, 718-268-5085

В ЦЕНТРЕ
ТАШКЕНТА 
ПРОДАЕТСЯ 
КВАРТИРА

ТЕЛ: 929 514 0702
929 393 4558

В Американском издательстве 

"Outskirts Press" Publishing Company вышла 

КНИЖКА МОИХ СТИХОВ "ЛЮБИТЕЛЯМ ПОЭЗИИ". 

Желающие приобрести ее могут заказать ее 

на моем Website "www.outskirtsPress. Com/

edwardakilov" или приобрести ее в магазине 

компании на Website: "OutskirtsPress.com/

bookstore" u вставить в поисковое окно мое 

имя: edwardakilov или мой код: 

ISBN: 9781977266828. Ее можно также приоб-

рести в книжном магазине "Barnes&Nоble, 

вписав в поисковое окно мое имя. 

, 718-536-0207

Еврейский центр "Аншей Шалом"
Раввин Эмануэль Елизаров
Сертифицированный Mоэль
проводит свадьбы, обрезание, 
поминки и другие еврейские 
мероприятия

Jewish Center Anshey Shalom
Rabbi Emanuel Yelizarov
Certifi ed Moel 
Offi  ciates Weddings, 
Circumcisions, 
Memorial and other services 7 18-496-5398

Rabbi David 
Shushan

Certifi ed Mohel
Speaks fl uent French, Hebrew and English

+1.347.690.5701

WHOLESALE JEWELRY 
MANUFACTURER 

LOOKING FOR DIAMOND SETTERS

ОПТОВЫЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ ИЩЕТ 
ОПРАВЩИКОВ БРИЛЛИАНТОВ

516 398 7009
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Расскажу о том, что прои-
зошло  со мной на работе.

На днях я должен был про-
верить системы специаль-
ной суперскоростной связи 
между несколькими детскими 
госпиталями Атланты, отно-
сящимися к системе "CHOA" 
("Children's Healthcare Of 
Atlanta").  Кстати, в одном из 
этих госпиталей работает и 
моя дочь.

Работы было много, и она 
была запланирована на не-
сколько дней, но я старался  
уложиться пораньше и закон-
чить всё за один день.  Поэтому, 
естественно, торопился.

Во всех 5 госпиталях меня 
должен был сопровождать "IT" 
manager of "CHOA", или , гово-
ря простым языком, их главный 
"айтишник".

И вот, в третьем по счёту 
госпитале, после того, как мы в 
очередной раз вышли из лифта, 

я ему говорю: "Слушай, Брюс, 
я не пойму: все госпитали та-
кие новые, современные, везде  
игровые автоматы, площадки, 
картины, клоуны развлекают де-
тей и взрослых, бесплатные уго-
щения для всех, развлечения, 
выставки детских картин и поде-
лок, всё блестит! Конфетка, а не 
госпиталь! Но для меня загадка, 
почему везде такие медленные 
лифты? Они же совсем новые! 
Черепаха, наверное, быстрее 
ползёт, чем лифт! Хорошо ещё, 
что в них телевизоры и детская 
музыка играет, а то там вообще 
заснуть можно!"

И тут он мне сказал обалден-
ную вещь, то, чего я никак не мог 
ожидать и предполагать. Я ду-
маю, для многих из вас это тоже 
станет открытием.

Вот что он мне сказал: "Ви-
дишь ли, Джоржи, ты сам пре-
красно знаешь, кто наши паци-
енты. У нас здесь дети от мала 
до велика. Сюда приходят на 
лечение и дети-аутисты, и дети, 
имеющие какие-то психиатри-
ческие заболевания, дети с 
синдромом Дауна, и инвалиды, 

дети, больные раком и другими 
нехорошими болезнями. И мы 
хотим создать для них макси-
мально комфортные условия во 
всём. И то, что для взрослых ка-
жется совершенно нормальным, 
а именно быстрая езда лифтов, 
толчки, остановки, может немно-
го раздражать детей и создавать 
для них дополнительное волне-
ние или ненужный стресс. А у 
этих детей жизнь и так уже на-
чалась с медицинских проблем, 
и нам их просто очень жалко.  
И именно поэтому детские го-
спитали в Америке заключают 
специальные контракты с произ-
водителями лифтов и с обслужи-
вающими компаниями с одной 
целью - замедлить работу лиф-
та, чтобы его езда оставалась 
как можно больше незаметной 
для ребёнка.  Хоть это и вызыва-
ет дополнительные расходы для 
госпиталей, не считая  времени, 
потерянного медперсоналом в 
лифтах, но мы специально идём 
на эти неудобства и расходы, 
потому что душевное спокой-
ствие ребёнка - это один из важ-
нейших приоритетов для  нас . 

Мы, взрослые, уже привыкли к 
стрессам и постоянным ударам, 
которые преподносит нам жизнь, 
но мы не хотим подвергать это-
му детей тогда, когда у них впе-
реди вся жизнь. Они свою долю 
ударов ещё успеют получить. И 
именно поэтому, Джорджи, мы с 
тобой так долго едем в лифте".

Сказать честно, его слова 
стали для меня небольшим по-
трясением.

Весь вечер я думал об этом, 
долго не мог уснуть и в результа-
те написал вот эти заметки, пото-
му что хотел поделиться с вами 
своими размышлениями.

Дай Боже здоровья всем 
больным детям, и благослови их 
на долгую и счастливую жизнь!

Всем удачи и добра!

P.S. Написал эти замет-
ки, а затем задумался: ин-
тересно, почему в Америке 
говорят не "больница", а 
"госпиталь"? Может быть, 
это потому, что здесь хо-
тят максимально дистан-
цироваться от слов "боль", 

"больно", от которых и про-
изошло это ужасное  слово 
"больница". Чтобы не напо-
минать лишний раз человеку, 
попавшему туда , о том, что 
его там ожидает…

От редакции
Автор этих заметок пи-

шет, что был потрясен. Но он 
не расшифровывает свою силь-
ную эмоциональную реакцию. 
Был ли он восхищен заботой о 
детях, которая оказадась по-
доплекой замедления движения 
лифтов в лечебном учрежде-
нии? Или, наоборот, судя по его 
рассуждениям на тему "почему 
в Америке говорят "госпиталь", 
а не "больница", считает, что 
детей тем самым стараются 
уберечь от трудностей реаль-
ной жизни, к которым они в нуж-
ный момент окажутся не гото-
вы? Впрочем, так это или нет, 
судить не можем. 

А что вы думаете по этому 
поводу?

ÇÀÌÅÒÊÈ ×ÈÒÀÒÅËß МЕДЛЕННЫЙ  ЛИФТ                     
Георгий 

ГАВРИЭЛОВ

Почему в одних странах до-
живают в среднем до 85 лет, а 
в других умирают уже в 50? Что 
влияет на продолжительность 
жизни и можно ли в 80 чувство-
вать себя молодым? "Вести" 
изучают ситуацию.  

Средняя продолжительность 
жизни, которая еще в начале ХХ 
века составляла всего 45 лет, к его 
окончанию превысила 80. Сегод-
ня во многих странах люди живут 
долго и чаще всего счастливо. По-
тому что между этими понятиями 
есть прямая зависимость. Одна-
ко дело, разумеется, не только 
в счастье. Есть немало других 
факторов, влияющих на продол-
жительность жизни. В их числе и 
ментальные. Например, различия 
в образе жизни на Востоке и За-
паде.

Японский секрет 
Японцы сегодня живут в сред-

нем дольше всех в мире. Почему 
так происходит, точно никто ска-
зать не берется. Большинство 
специалистов полагают, что "ре-
жим долголетия" встроен в саму 
японскую культуру, в том числе и 
кулинарную.

Известно, например, что япон-
цы в основном потребляют рис и 
морепродукты, которые содержат 
гораздо меньше углеводов и жи-
ров, чем традиционная пища ев-
ропейца. Они почти не едят мяса, 
однако не отказывают себе в сое, 
в которой много витамина Е (анти-
оксидант) и которая на 40% состо-
ит из белка, а это почти как в рыбе 
или мясе.

Трудно сказать, что японцы – 
фанаты физкультуры. Они просто 
предпочитают много ходить, в том 

числе и по лестницам на высокие 
этажи, отказываясь от лифта.

Израиль –
совсем неплохо 
 По данным Центрального ста-

тистического бюро Израиля, опу-
бликованным в конце 2017 года, в 
период с 2011 до 2015 года сред-
няя продолжительность жизни в 
Израиле составляла 83,8 года у 
женщин и 80,6 у мужчин.

20 стран с самой высокой про-
должительностью жизни (данные 
ВОЗ)

1. Япония – 84,2 2. Швейца-
рия – 83,3 3. Испания – 83,1 4. 
Австралия – 82,9 5. Франция – 
82,9 6. Сингапур – 82,9 7. Италия 
– 82,8 8. Канада – 82,8 9. Южная 
Корея – 82,7 10. Норвегия – 82,5 
11. Исландия – 82,4 12. Люксем-
бург – 82,4 13. Швеция – 82,4 14. 
Израиль – 82,3 15. Новая Зелан-
дия – 82,2 16. Австрия – 81,9 17. 
Нидерланды – 81,6 18. Исландия 
– 81,5 19. Мальта – 81,5 20. Порту-
галия – 81,5

В США, кстати, люди в сред-
нем доживают до 78,5 года, в Рос-
сии – до 70,4 (по данным Росстата 
– 71,8).

Меньше всего живут люди 
в Африке. В ЮАР, например, в 
среднем умирают в 53 года, Сьер-
ра-Леоне – в 53,1, Чаде – в 54,3, 
Нигерии – в 55,2, Сомали – в 55,4, 
в Южном Судане – в 58,6.

Blue Zones 
Термин "Голубые зоны" (Blue 

Zones) был впервые введен бель-
гийским демографом Мишелем 
Пуланом (Michel Poulain) – так он 
помечал регионы, где люди живут 
дольше среднего.

К этим зонам были отнесены 
пять географических районов, где 

люди живут статистически наи-
более долго: Окинава (Япония); 
остров Сардиния (Италия); полуо-
стров Никойя (Коста-Рика); остров 
Икария (Греция); город Лома-Лин-
да в штате Калифорния (США).

В дальнейшем исследовате-
ли пришли к выводу, что высокая 
продолжительность в этих зонах 
связана с особенностями окру-
жающей среды, образа жизни и 
генетикой.

Так, например, в Сардинии 
жители в основном употребляют 
растительную пищу, а также за-
нимаются физическим трудом. 
В Окинаве существует особый 
общинный уклад; на полуострове 
Никойя жители избегают перера-
ботанных продуктов; в Лома-Лин-
де также особый общинный 
уклад, а почти все члены общины 
– вегетарианцы; на острове Ика-
рия распространена традицион-
ная средиземноморская диета.

В целом в "голубых зонах" 
были выявлены следующие об-
щие характеристики:

1. Главная ценность – семья 
2. Почти полный отказ от курения 
и алкоголя 3. Преимущественное 
употребление растительной пищи 
4. Постоянные физические на-
грузки 5. Высокая вовлеченность 
в общественную жизнь – для всех 
возрастов, уважение пожилых лю-
дей 6. Повышенное присутствие в 
диете бобовых культур.

Деньги и долгая 
жизнь 

Да-да, у кого больше денег, то 
чаще всего дольше живет. Те, у 
кого хватает средств, чтобы позво-
лить себе хорошее питание, регу-

лярные занятия спортом, а также 
свободу от финансовых забот, до-
живают до более зрелого возрас-
та, чем те, кто занят выживанием.

Одними из самых обеспечен-
ных людей на планете считаются 
жители Монако с населением око-
ло 35.000 человек. Туризм, кази-
но, элитные бутики, прекрасные 
пляжи обеспечивают карликово-
му государству большие доходы, 
которым правительство делится 
с народом. Здесь, например, нет 
подоходного налога, здравоохра-
нение бесплатное – и много что 
еще.

В Сингапуре, где народ тоже 
живет очень небедно, помимо 
доходов акцент делается на здра-
воохранении и здоровом питании. 
Еще здесь одни из самых жестких 
экологических законов.

Еще с 1980-х, когда был отме-
чен резкий рост продолжитель-
ности жизни, власти Сингапура 
разработали специальную про-
грамму для пожилых людей. Счи-
тается, что медицина для людей 
золотого возраста здесь одна из 
лучших (если вообще не лучшая) 
в мире.

Смысл жизни 
и долголетие 

По мнению ученых, человек 
живет ровно столько, сколько хо-
чет жить. Иными словами, когда 
жизнь теряет свой смысл, тогда 
все и заканчивается.

Как правило, долгожители 
– это те, кто до глубокой старо-
сти ведут активный образ жизни, 
чувствуют себя включенными в 
общественные процессы, не счи-
тают себя обузой и видят смысл в 
продолжении своих дней.

Помимо этого, долго живут 
там, где младшее поколение 
уважает старшее и заботится о 
нем. Так, например, происходит 
в Японии. В этой стране уважают 
опыт, мудрость и знания: здесь не 
выбросят ветерана только потому, 
что он пресек границу пенсионно-
го возраста (67 лет).

В Израиле также дети забо-
тятся о своих родителях. Неред-
ко дети берут в свой дом живших 
отдельно родителей, чтобы те 
не чувствовали себя одинокими. 
Правда, израильским работода-
телям следовало бы поучиться у 
своих японских коллег.

Уверенность в завтрашнем 
дне – это один из факторов каче-
ства жизни и долголетия, соответ-
ственно.

7 заповедей 
долголетия 

Человечество пока не научи-
лось влиять на темпы старения и 
не изобрело эликсир молодости. 
Однако каждый способен про-
длить активную фазу жизни.

Суммируя все вышесказан-
ное, можно сформулировать 7 
общих рекомендаций, как этого 
добиться: 1. Употребление расти-
тельной пищи, отказ от вредных 
продуктов; 2. Физическая актив-
ность – умеренная, но регуляр-
ная; 3. Смысл жизни – нельзя его 
терять; 4. Отказ от курения; 5. Уме-
ренность в потреблении алкоголя; 
6. Семейные и общественные 
отношения: одиночество – самый 
большой наш враг; 7. Гены: они 
действительно имеют значение, 
но не определяют судьбу. Физи-
ческое и психическое здоровье в 
наших руках.

Яэль Вельцер и Вести

ÏÎËÅÇÍÛÅ ÑÎÂÅÒÛ КАК ПРОЖИТЬ ДОЛЬШЕ
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Пионеры в области пси-
хиатрии питания, нового пер-
спективного направления, в 
рамках которого изучается, 
как даже незначительные из-
менения в питании влияют 
на ментальное здоровье, вот 
уже некоторое время реко-
мендуют сокращать количе-
ство переработанной пищи 
и добавить в рацион больше 
овощей, нежирных белков и 
здоровых жиров. Это неве-
роятным образом изменит 
вашу жизнь к лучшему.

"Взаимосвязь между пита-
нием, настроением и трево-
жными состояниями привле-
кает все больше внимания", 
- говорит доктор Ума Наидо, 
психиатр питания из Гарварда, 
профессиональный повар и ав-
тор книги "Что ваш мозг дума-
ет о еде. Гид по удивительным 
продуктам, которые борются с 
депрессиями, тревожностью, 
гиперактивностью и обсессив-
но-компульсивными расстрой-
ствами".

Ваш разум 
и кишечник 

в постоянном 
общении

"Есть несколько важных 
моментов, которые поддер-
живают гипотезу о том, что 
здоровое питание может улуч-
шать настроение", - утвержда-
ет доктор Вольфганг Маркс, 
старший научный сотрудник в 
Центре питания и настроения 
при австрийском университете 
Деакин и председатель Между-
народного сообщества по изу-
чению психиатрии питания.

Он добавляет: "Уже прово-
дилось несколько исследова-
ний, которые показывают, что 
некоторые типы рационов, в 

особенности средиземномор-
ский, способны снижать риск 
депрессии. А вот постоянно по-
требление чрезмерно перера-
ботанной пищи или диеты мо-
гут повышать риск депрессий".

В основе всех открытий - по-
нимание того, что называется 
осью кишечника и мозга. Под 
этим подразумевается, что ки-
шечник, получающий правиль-
ное питание, может влиять на 
настроение человека.

"Информация из пищи, ко-
торую мы едим, передается 
нашему мозгу и влияет на наше 
общее ментальное здоровье, 
- подчеркивает Ума Наидо и 
объясняет: - Более 90% ре-
цепторов нейротрансмиттера 

серотонина, который отвечает 
за настроение и познание, на-
ходятся в кишечнике, что под-
тверждает, насколько сильная 
связь существует между пищей 
и ментальным здоровьем".

Вряд ли список продуктов, 
которые способны повышать 
настроение, вас удивит. Все 
это непереработанные продук-
ты, "жемчужины" в мире еды, 
которые иногда еще называют 
"суперпродуктами".

"У людей, которые питают-
ся правильно и полезно, как 
правило, хорошее настроение, 
- рассказывает Ума Наидо. - 
Тогда как те, кто едят много пе-
реработанной пищи, сладостей 
испытывают проблемы с мен-

тальным здоровьем, в том чис-
ле сталкиваются с депрессией 
и тревожностью".

Однако важно отметить, что 
хотя продукты, которые реко-
мендуют специалисты, полез-
ны, ни один из них не является 
чудодейственным средством.

"Нет ни одного продукта или 
вещества, которое стопроцент-
но улучшало бы ментальное 
здоровье. Поэтому мы реко-
мендуем разнообразную пищу 
богатую разными полезными 
веществами, - подчеркивает 
Маркс и продолжает: - Сосре-
доточьтесь на общем потребле-
нии в течение дня, а не на от-
дельных полезных веществах, 
группах продуктов или только 
на том, что вы ели утром или 
вечером".

Помня об этом, употребляй-
те пять продуктов, которые экс-
перты рекомендуют для повы-
шения настроения.

• Лосось
Омега-3 жирные кислоты 

показали себя в ходе клиниче-
ских исследований как крайне 
эффективное вещество, ко-
торое позволяет бороться с 
депрессией, как утверждает 
Вольфганг Маркс. Ценными 
источниками омега-3 жирных 
кислот является жирная рыба, 
в том числе лосось, скумбрия и 
сардины, а также орехи, семе-
на чиа и льна.

• Сложные углеводы
"Ешьте сложные углеводы, 

такие как цельнозерновые про-
дукты, бобовые и крахмали-
стые овощи", - советует Ширен 
Бехери, член управляющего 
комитета Центра психологии 
питания.

По словам Бехери, эти про-
дукты способствуют равномер-
ному выделению глюкозы, ко-
торая необходима для работы 
мозга. Также они стимулируют 
выработку серотонина, созда-

ют ощущение спокойствия и 
довольства.

• Фрукты и овощи
"Во фруктах и овощах мно-

го антиоксидантов, витаминов 
и минералов, которые поддер-
живают общее здоровье, вклю-
чая здоровье мозга, - отмечает 
специалист и добавляет: - Де-
лайте ставку на разнообразие, 
чтобы обеспечить себя самыми 
разными полезными вещества-
ми".

• Триптофан
Триптофан - это аминокис-

лота прекурсор серотонина, 
как объясняет Ширен Бехери. 
Чтобы получать его в достаточ-
ной мере, нужно есть индейку, 
курицу, яйца, молочные про-
дукты, орехи и семена. Пища 
богатая как триптофаном, так и 
сложными углеводами способ-
на стимулировать выработку 
серотонина.

• Пробиотики
"Пробиотики улучшают ми-

крофлору кишечника, что мо-
жет положительно повлиять на 
настроение, - говорит Ширен 
Бехери. Ума Наидо добавляет: 
- Есть связь между пробиотиче-
скими продуктами и снижением 
социальной тревожности. Ешь-
те пищу богатую пробиотиками, 
такую, как квашеная капуста, 
соленые огурцы и кефир".

Придерживайтесь 
долгосрочного плана 

питания

Важно запомнить, что здо-
ровая пища "работает" в рам-
ках долгосрочного плана, и 
поесть один раз "полезно" не-
достаточно. Только если вы 
измените свои пищевые при-
вычки, вы получите устойчи-
вый результат. Важно питаться 
одинаково полезно в течение 
продолжительного времени и 
не ждать быстрого, но кратко-
срочного эффекта.

• Почему вы постоянно чув-
ствуете усталость, и как можно 
решить эту проблему

"Поскольку микрофлора 
уникальна, в ходе клинических 
исследований я заметил, что 
люди достигают результатов в 
течение разного периода, - рас-
сказывает Ума Наидо и добав-
ляет: - Одни видят изменения 
в своем настроении уже через 
несколько дней, а другим тре-
буется несколько недель, что-
бы почувствовать разницу".

Даже если ваше настрое-
ние все еще не улучшилось, 
знайте, что ваш кишечник сразу 
почувствует разницу и "обраду-
ется" тому, что вы делаете для 
него и себя.

"Исследования показали, 
что микрофлора кишечника 
способна быстро реагировать 
на перемены в образе пита-
ния - буквально в течение трех 
дней", - заключает Ширен Бехе-
ри.

Оригинал публикации: 
Namirnice koje mogu uticati na 
pozitivno raspoloženje: Stručnjaci 
tvrde da treba svakodnevno da ih 
konzumirate // Magazin Novosti

Inosmi.Ru
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 что нужно есть каждый день 
для отличного настроения!

ПРОДУКТЫ АНТИДЕПРЕССАНТЫ:

Правильное питание спо-
собствует обеспечению жиз-
недеятельности человека и 
укреплению здоровья.

Правильный рацион питания 
помогает укрепить здоровье и 
является профилактикой забо-
леваний сердечно-сосудистой, 
пищеварительной и эндокрин-
ной систем.

Правильное питание ― это 
употребление продуктов, кото-
рые дают все питательные ве-
щества, необходимые для под-
держания здоровья. Ежедневно 
организм человека нуждается в 
белках, углеводах, жирах, воде, 
витаминах и минералах. Доста-

точное количество каждого из 
компонентов обеспечивает над-
лежащее функционирование 
всех систем органов и поддер-
живает высокий уровень энер-
гии.

При правильном питании 
важно сосредоточиться на об-
щем рационе, а не на отдельных 
продуктах. Ни один отдельный 
питательный элемент не сдела-
ет человека здоровым, поэтому 
нужно соблюдать разнообраз-
ное и комплексное питание. Не 
существует абсолютно полез-
ного питания для всех, при со-
ставлении диеты необходимо 
учитывать наличие хронических 

заболеваний, возраст, аллерги-
ческие реакции на продукты. Для 
составления диеты правильного 
питания можно проконсультиро-
ваться с семейным врачом или 
обратиться к диетологу.

Правильное питание влияет 
на здоровье всего организма и 
является неотъемлемым усло-
вием здорового образа жизни. 
Рациональное употребление 
продуктов поможет достичь вы-
сокой работоспособности и ак-
тивности в течение всей жизни.

По данным ВОЗ, здоровье 
на 70% зависит от питания. Не-
соблюдение базовых правил 
сокращает продолжительность 
жизни и провоцирует появление 
неинфекционных заболеваний 
различного типа: онкологиче-
ских, сердечно-сосудистых, са-
харного диабета.

Каждая пятая смерть в мире 
вызвана употреблением нездо-
ровой пищи и недостатком по-
лезных веществ. Придержива-
ясь правильного питания, можно 
улучшить состояние волос, 
суставов, ногтей, кожи, предот-
вратить появление заболеваний 
органов ЖКТ.

Правильное питаниеПравильное питание
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Концерт будет в прямой трансляции KAYKOV MEDIA (online)



5 - 11 ОКТЯБРЯ 2023 №1130 37www.BukharianTimes.org The Bukharian Times

Отель создаёт атмосферу 
"дома вдали от дома" с его 
уютным, необычным и в то 
же время современным ди-
зайном в стиле "Лофт".

Отель ориентирован на 
бизнесменов, туристов, в том 
числе и религиозных. К каждо-
му из отдыхающих в гостинице 
имеется индивидуальный под-
ход.

Gabriel Hotel – современ-
ный бутик-отель. Он включа-
ет в себя спортзал, сауну, и 
бассейн при сауне, удобный кон-
ференц-зал. Самое важное – два 
ресторана, один из которых при-
способлен для религиозных посто-

яльцев и никогда не использует-
ся для других целей. В этом зале 
используются отдельная посуда, 
холодильники, мойки и места для 
хранения продуктов в раздельных 

холодильниках.
Кашрут обеспе-

чивается по потреб-
ности.

Второй ресторан 
находится на крыше 
отеля. Его площадь 
630 кв. м. Зал ре-

сторана вмещает до 100 человек. 
Это очень красивый и уютный зал. 
Кроме того, крыша имеет большую 
открытую зону с видом на город, а 
также индивидуальные помеще-
ния в виде капсул для небольших 
компаний до 10 человек.

Бутик-отель имеет уютные, хо-
рошо обставленные номера, кото-
рые обслуживаются круглые сутки.

Отель имеет достаточно стоя-

нок для машин гостей.
Удобства для от-

дыха и дружелюбные 
сотрудники сделают 
ваш отдых в отеле не-
забываемым.

Отель расположен 
в 2,5 км от аэропорта, 
в центре города.

По желанию могут 
быть предоставлены 
услуги трансфера, а 
также минивэн, авто-
бус или легковая ма-

шина.
Ближайшая синагога на-

ходится в 1,6 км от отеля.

В booking.com Gabrielle 
International hotel

Тел. (+998 71) 255 91 19
(+99898) 1159119

(whats app/telegram)

www.gabriellehotel.com
Gabriellehotel»@gmail.com

GABRIELLE  HOTEL INTERNATIONAL  
СЕМЕЙНЫЙ БУТИК ОТЕЛЬ В ЦЕНТРЕ ТАШКЕНТА

"Gabrielle Invest"
Ташкент, ул. Хумо, 43-А.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
Благотворительный фонд  "Самарканд" 

имени Моше Калонтара
Очередное отчётно-перевыборное собрание 
фонда "Самарканд" состоится в воскресенье,

15 октября 2013 года, в 11 часов утра, 
в помещении синагоги "Бет Гавриэль" по адресу: 

66-35 108th Street, Forest Hills, NY 11375.
Тел.: 718-261-1595, 646-387-3044, 917-225-0088

Повестка дня:

1. Итоги работы  фонда "Самарканд" и финан-
совый отчет за 2021-2023 гг. Президент фонда 
"Самарканд" Марик Калонтаров 

2. Финансовый отчет ревизионной комиссии. 
Председатель Славик Фатахов

3. Учреждение счетной комиссии: выборы 
председателя, секретаря.

4. Выборы членов Совета директоров Благо-
творительного фонда "Самарканд".

5. Выборы президента фонда     "Самарканд".
6. Сообщение счетной комиссии. 
7. Разное 
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С глубокой скорбью и болью в душе сообща-
ем, что 30 сентября 2023 года на 78-м году жизни 
скончался наш дорогой и любимый всеми нами 
ласковый и добрейший брат, верный и преданный 
супруг Гавриэль Арабов. 

Нет слов, чтобы выразить всю глубину нашей ду-
шевной боли в связи с утратой родного нам человека.

Гавриэль Арабов родился 25 марта 1946 года в 
Ташкенте в семье Меерхая и Зильпо Арабовых. В се-
мье росли также его братья Михаил и Илюша, сестра 
Берта. 

Гавриэль был вторым ребёнком. Он с детства рос 
умным и любознательным мальчиком. Окончив сред-
нюю школу, он стал изучать парикмахерское искус-
ство и параллельно поступил на заочное отделение 
Института народного хозяйства, который успешно 
окончил в 1973 году. 

Ранее, в 1970 году он связал свою судьбу с пре-
красной девушкой Галиной Мордухаевой. Гавриэль 
очень успешно работал в Ташкенте парикмахером, 
овладев секретами этого искусства так, что клиенты 
заранее звонили и назначали дату и время, чтобы 
попасть к нему. Будучи большим профессионалом в 
своей специальности, Гавриэль был участником мно-
гих конкурсов и, как всегда, занимал самые престиж-
ные призовые места. Он также щедро раскрывал свои 
секреты мастерства многочисленным и благодарным 
ученикам. 

Более 55 лет он проработал в системе бытового 
обслуживания.  В 1979 году Гавриэль с супругой им-
мигрировали в США и обосновались в Нью-Йорке, где 
он стал также успешно работать парикмахером, радуя 
всех многочисленных клиентов своим мастерством. 

Живя в Нью-Йорке, Гавриэль старался помогать 
прибывающим иммигрантам в освоении профессии 
и устройстве на работу. Он пользовался заслуженно 
большим авторитетом среди родных, друзей и много-
численных клиентов. Они всегда в общении с ним по-
лучали огромное удовольствие, ощущая его добрую и 
позитивную ауру.

Он был добрым, гостеприимным, интеллигентным, 
порядочным и очень отзывчивым человеком. Безгра-
нично любил свою супругу, братьев и сестру. 

Гавриэль оставил после себя самое ценное: 
доброе и честное имя и любовь в наших сердцах.

Твой образ не забыть,
Всю боль не выразить словами,
Мы будем помнить и скорбить,
И сожалеть, что ты не с нами…

МЕНУХАТО БЕ ГАН ЭДЕН
Скорбящие: супруга Галина, 
братья Михаил и Неля, Илья и Белла, 
сестра Берта и Миша  Арабовы.1946 – 2023, 30 сентября

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ ГАВРИЭЛЯ АРАБОВА

Поминки 7 дней состоятся 12 октября 2023 года, в 7 часов вечера, в ресторане "Crystal".
Поминки 30 дней состоятся 30 октября 2023 года, в 7 часов вечера, в ресторане "Crystal".

Контактные тел.: 917-574-2393 - Михаил, 917-514-5050 - Рубен
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